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E1 Gobierno de CastiUa-La Mancha invita a movilizarse al Levante por el adelanto de las desaladoras

Valcárcel quiere que los murcianos sean 
una piña contra el trasvase Tajo-Segura
El vicepresidente segundo y portavoz del 
Ejectutivo castellano-manchego, Emiliano 
García-Page, señaló los pasados días que 
“se está poniendo de manifiesto que la po
sición de Castilla-La Mancha está haciendo 
que cambie el “esquema de juego” en Es

paña en relación con el agua. García-Page 
realizaba estas declaraciones después de 
que el Sindicato Central de Regantes del 
Acueducto Tajo-Segura (Scrats) iniciara 
una campaña de recogida de firmas con
tra la fecha de caducidad del trasvase Tajo-

Segura en 2015 planteada en el Estatuto 
de Autonomía de Castilla-La Mancha, ac
tualmente pendiente de aprobación en el 
Congreso de los Diputados, a lo que se 
opone el presidente del PP murciano, Ra
món Luis Valcárcel. (Página 4)

i!
1__________ r

af u »

]
r . !

’ Ir
Wwiíaiír" p  1  p

Ipjgr" v

La región recibe 
140 millones de 

euros para 
políticas de empleo
El Ministerio de Trabajo y Asun
tos Sociales acogió la XXXIII 
Conferencia Sectorial para Asun
tos Laborales, en la que se esta
blecieron los criterios de distribu
ción de los fondos nacionales de 
empleo para el año 2007.

Estos fondos han crecido en 
el capítulo de políticas activas de 
empleo por lo que el Estado apor
tará a nuestra región la cantidad 
de 124.338.647 euros. A ello hay 
que sumar la financiación extraor
dinaria del I Plan Integral de Em
pleo, que supone para 2007 la 
aportación de 15 millones de euros 
adicionales.
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Con permiso de Madrid
La presidenta deí PP de Castilla- 
La Mancha y candidato a la presi
dencia de la Junta de Comunida
des, M aría Dolores de Cospedal, se 
fue a Madrid para presentar, ante 
unos 400 invitados entre los que se 
encontraba el presidente del PP 
M ariano Rajoy y la presidenta de 
la Comunidad de Madrid Esperan

za Aguirre, su proyecto de gobier
no para los próximos cuatro años 
en Castilla-La Mancha. El acto tuvo 
lugar en un desayuno informativo, 
organ izado por Nueva Economía 
Forum, el lunes por la m añana en 
el Hotel Ritz. El acontecimiento ha 
sido muy criticado desde el PSOE 
al no hacerlo en nuestra Región.

GRUAS ORTIZ SA
Untos de 201 Wfl tmMis 
con 70 metros di pluma

Más presencia extranjera en 
la XXX edición del Festival de 

Teatro Clásico de Almagro

TOMELLOSO Ciudad Real

Almagro acogió la presentación de 
la XXX edición del Festival de 
Teatro Clásico, coincidiendo con 
la conmemoración del “Día Mun
dial del Teatro”.

El director del Festival, Emilio 
Hernández, destacó entre las no
vedades de esta edición, que se 
desarrollará entre el 28 de junio y 
el 22 de julio, una mayor presen
cia de compañías extranjeras, y

una mayor presencia de obras 
destinadas al público infantil.

“Numancia”, que representa
rá la compañía japonesa Ksec Act, 
“Macbeth”, por la Compañía His
trión Teatro, y “Las bizarrías de 
Belisa”, a cargo de la Joven Com
pañía Nacional de la Compañía 
Nacional de Teatro Clásico 
(CNTC) están entre los principa
les estrenos. (Pag- 20)

A lbacete
Inaugurada la planta
de Eurocopter, en el
Parque Aeronáutico

(Pag. 7)

Ciudad Real
600 personas se 
formarán para 
trabajar en el 
Aeropuerto “Don 
Quijote”

(Pag. 9)

Cuenca
El Ministerio declara 
Area de 
Rehabilitación 
Intergral el Casco 
Antiguo

(Pag. 15)

Guadalaiara
Aprobado el 
proyecto modificado 
de urbanización de 
El Fuerte

(Pag. 16)

Toledo
Una obra de Jean
Nouvel iniciará el
Plan de Barrios
Avanzado de Toledo

(Pag. 17)

Sociedad
1.700 personas se 
acogen al Plan de 
Conciliación de la 
Vida Laboral
Las dos pri
meras órde
nes de ayu
das a las 
que pueden 
a c o g e r s e  
los trabaja
dores de 
Castilla-La Mancha recogidas 
en el Plan de Conciliación de la 
Vida Laboral, Familiar y Perso
nal 2007-2010 del Gobierno re
gional han despertado una am
plia respuesta entre las familias 
castellano-manchegas.
A poco más de un mes de su 
publicación son ya 1.700 las 
solicitudes, de ahí que el plazo 
de solicitudes para acogerse a 
estas ayudas se haya amplia
do hasta el próximo día 20 de 
abril.

(Pag. 18)
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IVENTANAS P L A Z A
El agua, fuente de vida 
y futuro

JOSÉ MARÍA FRESNEDA «

El agua es un recurso natural de vital impor 
tanda. Un uso eficiente y racional incide 
directamente en el bienestar de la población y 

condiciona el progreso social y económico de 
las regiones.

Desde 1998 nuestro país viene sufriendo 
un déficit pluviométrico importante que ha lle
gado a consolidarse en forma de sequía. La es
casez de agua obliga a quienes tienen la potes
tad de gobernar a adoptar medidas de gestión 
eficaces de cara a un mejor aprovechamiento 
de los recursos hídricos.

El agua es un bien de todos pero también 
es un recurso natural escaso y, por tanto, no es 
cuestión de que se agite como un arma arrojadiza 
entre regiones y se utilice como moneda de 
cambio de la Administración central con las 
autonomías. El problema del agua requiere una 
solución de Estado que permita una planifica
ción hidrológica nacional en toda su extensión 
y corrija el déficit hídrico que históricamente 
ha padecido Castilla-La Mancha.

Uno de los principales factores de estran- 
gulamiento de la agricultura castellano-manche- 
go es la limitación de agua que, a su vez, influ
ye en la poca diversificación de cultivos, así 
como la baja e irregular productividad. Este 
hecho desencadena influencias negativas en la 
producción ganadera y en otros sectores eco
nómicos.

Por tanto, no es lógico que en Castilla-La 
Mancha agua sea sinómino de restricciones y 
en otras Comunidades, por el contrario, agua 
vaya unida a derroche.

El agua es fuente de vida, aquí y allí. Sin 
embargo, en Castilla-La Mancha parece haber
se instaurado el discurso negativo con mensa
jes exclusivos de ahorro y adopción de medi
das coercitivas, mientras que en otras regiones 
se habla de mayores demandas de agua para 
satisfacer sus necesidades de desarrollo.

Cuando los políticos de Madrid deciden 
sobre el agua para Castilla-La Mancha se olvi
dan de las necesarias infraestructuras, se opo
nen a aportaciones externas y se centran exclu
sivamente en restricciones, sanciones, limita
ciones...

Siendo Castilla-La Mancha la región más 
solidaria en materia de agua, se le niega toda 
posibilidad de crecimiento. Mientras se acepta 
como normal que otras regiones necesitan el 
agua para su crecimiento, se les construyen 
trasvases y depuradoras, y se predica el agua 
para todos, en Castilla-La Mancha, se mantie
ne un discurso del agua totalmente distinto. Es 
más se se nos quiere hacer creer que no sabe
mos utilizar el agua, que el regadío en nuestra 
zona no es eficiente y que tenemos que apa
ñamos con nuestros propios recursos. Mien
tras se acepta el crecimiento agrario, industrial 
o urbanístico para otras regiones a Castilla-La 
Mancha se la quiere condenar como reserva 
medioambiental y a los agricultores se nos des
tina sólo un papel: figuritas del belén, y si a 
alguno se le ocurre hacer de caganet se le aplica 
la ecocondicionalidad y se le recortan las ayu
das a la renta.

No, rotundo. Lo importante es encontrar 
el equilibrio. Y para ello urge la realización de 
más obras de abastecimiento e infraestructuras 
hidráulicas que permitan un mejor y mayor 
aprovechamiento del agua en Castilla-La Man
cha.

Mucha cuenta de ello tiene que tomar la 
clase política. Ya basta de debates estériles so
bre este tema. Es importante que los ciudada
nos casteUano-manchegos tengan reconocido 
el uso preferente de los recursos hídricos de 
esta región. Ahora bien, aquí hacen falta accio
nes en aras de mejorar nuestra realidad que, 
por desgracia, está muy lejos de la media espa
ñola: la superficie de regadío en Castilla-La 
Mancha supone el 11,6 por ciento del total de 
superficie agrícola mientras que la media espa
ñola está en casi un 19 por ciento.

Puedo entender, por tanto, aquellas medi
das conducentes a ordenar los recursos hídri
cos, como pueden ser el Plan Especial del Alto 
Guadiana, los planes de extracciones de agua 
de los acuíferos, la regulación de los pozos, 
etc., siempre que el objetivo final sea engran
decer esta región mediante el uso agua; por su
puesto un uso eficiente y racional que esté 
amparado en la legalidad.

Los gestores del agua deben mover ficha 
porque la sociedad castellano-manchega ya ha 
dicho lo que tema que decir: el agua aquí tam
bién es fuente de vida y las personas que vivi
mos en esta región nunca aceptaremos un futu
ro sin agua.

m Secretario General de ASAJA 
Castilla-La Mancha.

Carmen Fúnez, senadora del PP 
por Ciudad Real

ADEMÁS DE MUSEO, 
ESCUELA

La senadora del PP por Ciudad Real, 
Carmen Fúnez, propuso los pa
sados días la creación de una Escue
la Superior de Arte Dramático en 
Almagro, lo que sin duda está fran
camente bien. De paso, corrige un 
desliz cometido hace unos meses al 
votar una propuesta de otro sena
dor popular en la que se proponía 
crear un museo nacional de teatro en

cta) sin caer en la cuenta de que Es
paña ya tiene en Almagro el Museo 
Nacional de Teatro.

La que fuera presidenta de Nue
vas Generaciones ha asegurado que 
la propuesta ya está presentada en 
la Cámara Alta y, pensamos aquí, 
no tendrá el más mínimo problema 
para que en su día sea aprobada.

Pues bien, pelillos a la mar.

Manuel Pérez Castell, alcalde de 
Albacete

BUENALCALDE, 
BUEN VECINO

El alcalde de Albacete, Manuel Pé
rez Castell, intervino el pasado do
mingo en la Convención Municipal 
que el PSOE celebró en Madrid bajo 
el título “Miramos adelante”, don
de expuso ante más de 2.000 conce
jales y alcaldes de toda España el 
programa marco municipal de los so
cialistas en el ámbito de la partici
pación ciudadana. El alcalde pudo 
presumir del funcionamiento del 
Foro de la Participación de su ciu
dad, manifestando que con los pre
supuestos participativos que se 
aprueban en Albacete “no se trata 
de repartir, se trata de decidir juntos 
cuánto y dónde lo invertimos”. Ade
más defendió que sólo se puede ser 
buen alcalde “a fuerza de ser buen 
vecino”.

Una verdad como un templo

Francisco García Pavón, escritor 
tomellosero

VUEL VEN PUNIO Y 
DON LOT ARIO

Manuel Valero y Augusto Guz-
mán han escrito un musical basado 
en el personaje literario del escritor 
tomellosero Francisco García Pa
vón, Plinio.

Valero y Guzmán han concebi
do una historia con el detective como 
protagonista, pero también con su 
fiel ayudante Don Lotarii 
personajes de las aventuras policía- 
cas de Paco Pavón.

La productora, Still. 
intentando recabar financiación ins
titucional y, según nuestras noti
cias, ya ha conseguido 15.000 euros 
del Ayuntamiento de Tomelloso, 
esperando que sigan sus pasos otras 
administraciones y, de forma espe
cial, la Junta de Comunidades.

Aviso: vuelve Plinio, tiemblan 
los asesinos.

Emiliano García-Page, candidato 
socialista a la Alcaldía de Toledo

COALICION
ALCALDE-VECINOS

El candidato del PSOE a la alcaldía 
de Toledo, Emiliano García-Page, 
ha hecho una promesa electoral poco 
frecuente al comprometerse que si 
llega a la Alcaldía mantendrá -como 
mínimo- una reunión al mes con él ¡ 
conjunto de las asociaciones de ve
cinos de la ciudad y una vez a la 
semana dedicar un día entero a cada 

;ste com-
rromiso e n  u n a  reunión con lafede-

s,yed?~5
nos “El ciudadano”,'se'mostró con- -v  
vencido de que el Ayuntamiento y 
la ciudad “necesitan de la participa
ción de todas las organizaciones ve
cinales”, a las que calificó como “un - 
auténtico buzón de voz, un perfec
to correo entre lo que la gente pien
sa y siente cotidianamente y la pro
pia organización municipal”.
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L A V E R B E N A SALVADOR CABALLERO

En el recientemente anunciado “Centro Na 
cional de Tratamiento de Denuncias Au

tomáticas” se van a invertir 45 millones de 
euros en 8 meses. Según diversas fuentes, el 
coste de los accidentes de tráfico en España supone una cantidad 
anual que sobrepasa los 16.000 millones de euros. Aunque los méto
dos de cálculo de costes varían, cada víctima mortal cuesta un mínimo 
de 34.800 euros. A ese precio, el fantástico “Centro Denuncia-A-To
dos”, que dice usted, Sr. Rodríguez Zapatero, que es por nuestra se
guridad, va a costar unos 1.293 muertos, aproximadamente (vaya por 
delante mi absoluto respeto a todas las víctimas de los accidentes).

Por cierto, con esos 45 millones de euros podrían ustedes haber 
protegido más de 2.000 kilómetros de quitamiedos asesinos, pero cla
ro, eso no recauda. Por otra parte, cada radar de ésos que están uste
des instalando tiene un coste medio de 130.000 euros (contando el 
aparato, instalación, calibración y puesta en funcionamiento), o sea,

unos 3,75 muertos por unidad. Total, nada. 
Pero claro, eso sí recauda.

Es necesario recordar a nuestro ilustre Pre
sidente del Gobierno que según la Comisión 

Europea el coste de prevenir los accidentes de tráfico es generalmente 
mucho menor que el coste económico de los daños personales y ma
teriales causados por los mismos. Pero su Gobierno ha elegido el cami
no equivocado: invertir en recaudación, y no en prevención. Saquear, 
en lugar de educar. Como muestra, un botón: según un comunicado de 
la Asociación Española de la Carretera, España invierte quince veces 
menos que Noruega en la prevención de fallecidos por accidentes y 
ochenta y dos veces menos que ese mismo país en la prevención de 
heridos.

Con estos datos en la mano, explíqueme usted, Sr. Zetapé lo de 
“por nuestra seguridad”. Porque yo, en mis cortas luces, no lo entien
do. Ráfagas al cielo por todos los moteros caídos.

“¿Por nuestra 
seguridad?”
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Esperanza Aguirre, presidenta de la 
Comunidad de Madrid

LA PAJA DEL OJO 
AJENO

La presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Esperanza Aguirre, estuvo 
los pasados días por Toledo al objeto 
de avalar la candidatura de María Do
lores de Cospedal a la Junta de Cas
tilla-La Mancha y su esfuerzo por dar 
un nuevo rumbo a la Comunidad Au
tónoma, que se encuentra “en el fur
gón de cola junto a Extremadura y 
Andalucía’ y ofrecer urra-«liuimi¡ n r
tras 24 años de gobierno socialista, a 

esar de “los esfuerzos del ente Radio 
ancha para

genes Suyas".
Doña Esperanza dijo más cosas y 

no sólo contra el Gobierno regional, 
pero su alegato televisivo con su cade
na denunciada por manipulación ante 
las instituciones europeas es de un atre
vimiento inenarrable.

Dime de lo que presumes...

José Bono Martínez, ex ministro de 
Defensa

EL IMSPECTOR 
CLOUSEAU & RAJO Y

El ex ministro de Defensa José Bono 
ha dicho los pasados días que los diri
gentes del PP “reconocen en privado” 
que el boicot al Grupo PRISA es “un 
disparate”, y predice que será este 
medio de comunicación el que les "haga 
pagar ese error”. Según sus palabras, 
los dirigentes del PP se preguntan 
“cómo se les habrá ocurrido” hacer algo

t wi. 1 i)d4HJU'M a "'quCTKiijw le p a r
como al inspector Clouseau, que se 
le abren las puertas al revés”.

Y no debe ir muy desencaminado,
™ f p  I f f l P B i i l i P W
la región han sido los propios dirigen
tes populares los que se han desmar
cado; caso del alcalde de Socuéllamos; 
Sebastián García o del candidato de 
Valdepeñas, Antonio de la Torre. A 
veces los árboles no dejan ver el bos
que.

Jaime Mayor Oreja, 
europariamentario deI PP

ESPAÑA SE SIGUE 
ROMPIENDO

El europariamentario del Partido Po
pular, Jaime Mayor Oreja, aseguró 
la pasada semana en Guadalajara don
de comió y bebió, que las Elecciones 
Autonómicas y Municipales de mayo 
al producirse, según él, en el ecuador 
de una negociación entre ETA y el Go
bierno, “tienen que servir para desca
rrilar un proceso de negociación entre 
u'Hi,ililrw!u,i'*'"»i!»

Según Mayor Oreja, hay algunos 
sectores que están comenzando a ver 
que el proceso de negociación con los.y quieren
que el PP también acabe mal”. Para ese 
sector, aseguró, “la trituración del PP 
es urgente” porque “su misión es sal
var a España de lo que quieren ETA y 
el Gobierno: “ETA quiere romper Es
paña y el Gobierno dejarla irreconoci
ble”. Y se fue tan fresco.

á í

LAENCUESTA
Los intermutas consideran insuficiente la subida de pensiones de 
viudedad anunciada por el presidente regional
La pregunta realizada a nuestros lectores en la 
edición digital de “Cuadernos Manchegos” 
interrogaba sobre la subida de pensiones de
Un total de 270 internautas han participa
do en la encuesta; de los que 139, el 51 %, 
considera insuficiente esta medida. Por 
el contrario, 58 de los votantes, el 2 1%

viudedad anunciada por el presidente de Cas
tilla-La Mancha. José María Barreda, en el 
acto del “Día Internacional de la Mujer”.
considera que la subida está bien pero 
no es suficiente. Por último, 73 intemau- 
tas, 27%, están satisfechos con la subida 
anunciada.

I T O R
Fin de la Legislatura

El pasado martes día 3 de abril el Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha publicaba el decreto, firmado por 
el presidente José María Barreda, por el que se con
vocan elecciones autonómicas para el domingo 27 de 
mayo.
Culminan así cuatro años de actividad política dirigi
da por dos presidentes diferentes aunque del mismo 
signo político. Efectivamente, el carismático José 
Bono dejó la presidencia del Ejecutivo para hacerse 
cargo de la cartera de Defensa y las Cortes regiona
les procedieron a la elección de su sustituto en la 
persona de José María Barreda, al igual que antes lo 
habían hecho en la persona de Bono, dado que el sis
tema político en vigor es parlamentario y la presiden
cia regional de segundo grado.
Resulta obvio que Barreda ha llegado al final de este 
su primer mandato con una clara ventaja sobre su opo
nente del Partido Popular, María Dolores de Cospe
dal, pese a que a la hora del relevo el fuerte carisma 
de Bono hacia pensar a muchos todo lo contrario, lo 
que pone de manifiesto que, indistintamente del re
sultado de la gestión política de ios socialistas, algo 
grave debe ocurrir en el partido de la oposición cuan
do no sabe o puede aprovechar circunstancias tan 
favorables como, sin duda, es un cambio de liderazgo 
de tal magnitud.
Por otro lado, así, en un adelanto de análisis, es dig
no destacar la excelente gestión de este Gobierno 
en lo referente a Educación y Sanidad, visualizándo
se con nitidez un mejor funcionamiento de los cen
tros de educación y sanidad.
Igualmente es de destacar el impulso que se está dan
do a infraestructuras vitales como pueden ser el fe
rrocarril y las autovías, tanto en lo que se desprende
de la responsabilidad regional como de la negocia
ción realizada con el Gobierno central.
No menos importante y positivo resulta el impulso in
dustrial que va a significar las instalaciones de Euro- 
copter y Eads-Casa en Albacete, lllescas y Almagro, 
respectivamente.
Si a todo ello añadimos el éxito que ha supuesto el 
reclamo turístico de la Ruta de El Quijote y el buen 
posicionamiento de la atención social para desarro
llar ia Ley de Dependencia - “cuarto pilar del bienes
tar”- ,  recientemente aprobada por el Gobierno de Es
paña, no cabe duda de que podemos valorar positiva
mente la Legislatura que ha finalizado.

“¡Oh tú, quienquiera 
que seas, que tanto 
bien me has 
pronosticado! Ruégote 
que pidas de mi parte 
al sabio encantador 
que mis cosas tiene a 
cargo que no me deje 
perecer en esta prisión donde 
agora me llevan...”

E D

E L P U N T O RAFAELTOLEDO

n p a i y como está el patio, me reafirmo en mi postura de no opinar de
■ i! lo que otros opinan, que repiten y repiten, machacan con su 

discurso, y convocan a la gente para que se manifieste un día si, y
i. otro también, aumentando esta situación cainita que segrega y divide 

nuestra sociedad. No seré yo quien éntre al trapo de los alborotadores, 
que están en permanente cabreo, que se adueñan de himnos y bande-

■ ras, que son más patriotas que nadie y defienden los valores defodos. 
ti Solo espero que este mantra repetitivo y machacón no anule, ni

desanime al personal a participar en la próxima convocatoria electo
ral que se aproxima. Al fin y al cabo elegir alcaldes y concejales es más 

|  cercano y nos implica como vecinos, más que cualquier otro tipo de 
[_ convocatorias.

Por eso para librarme y desintoxicarme de este discurso rudo y 
r’ peleón, me fui el pasado fin de semana con mi santa, a un acto que 
e cerraba las jornadas culturales de una asociación de andaluces. Las
;S habían programado durante toda la semana, para celebrar el día de

Andalucía, y se dieron, y nos dieron el gusto para terminarlas de 
y invitar a un cantautor extremeño.
e Ya se que los cantautores no están de moda, pero uno va teniendo

su edad, y los gustos son cada vez más difíciles de cambiar, si me dan 
a elegir, prefiero estos al hip-hop. Además para si quisieran algunos 

e cantantes famosos llevar los músicos que acompañaron a Luis Pastor 
l-

Cada cual tiene la suya, 
aunque no lo sepa

en el aludido concierto.
Una actuación así siempre tiene su discurso, su moralina y reco

noces que aparte de sonar muy bien en directo, estos personajes 
tienen criterio e ideas que desean transmitir, que no imponer. Como 
parte del repertorio el extremeño de nacimiento y madrileño vallecano 
de adopción que es Luis Pastor, nos recordó su pasado de inmigrante 
interior, en la España del incipiente desarrollo de los sesenta.

El último trabajo que nos presentó este cantautor fue NESTA 
ESQUINA DO TEMPO / EN ESTA ESQUINA DEL TIEMPO. 
Poemas de José Saramago musicados por Luis Pastor. Escuchando a 
Saramago por boca de Luis Pastor, pensé en Portugal, país vecino tan 
próximo y del que desconocemos tanto, por no decir casi todo. Me 
acordé de Lanzarme lugar donde vive el escritor, y sin pretenderlo 
empecé asociando como quien ordena un puzzle, lugares y escrito
res, Neruda y su casa de isla Negra. Cada vate tiene su isla y si no la 
tiene se la inventa, como Valdepeñas la ciudad-isla de Joaquín Brotóns, 
isla rodeada de un Mediterráneo de viñas como a él le gusta decir de

nuestra querida ciudad.
Cuba es también una isla muy querida por escritores y poetas, 

García Márquez e incluso Lorca quedaron atrapados en la belleza, y 
en la áurea de nostálgica decrepitud que desprende la isla antillana. 
Gregorio Prieto y Luis Cemuda se refugiaron en la gran isla de Ingla
terra cuando la guerra y la intolerancia hacían difícil vivir en el conti
nente.

Ahora algunos hasta tienen un reino, aunque sea un islote, un 
enorme pedrusco plantado en medio del océano, el escritor Javier 
Marías es el actual rey del semificticio Reino de Redonda. Otros 
directamente se la compran, islas o atolones en el Caribe o en el 
Pacífico como símbolos e iconos de su poder económico.

Pero todos tenemos nuestra particular Itaca, donde volver como 
Ulises buscando el reencuentro con Penélope. Para soñar, para refu
giamos de los problemas y evadirnos un instante de este tiempo que 
nos está tocando vivir y soportar. Un paisaje, un viaje, un libro, una 
canción, un poema, una ciudad, islas imaginarias que inventamos 
para escapar de la realidad. Para poder eludir este discurso de bronca 
y crispación en el que están instalados algunos dirigentes políticos, 
dividiendo a la sociedad con su discurso purista y maniqueo de bue
nos o malos. Que me cansan y me aburren como creo que les pasa a 
muchos ciudadanos.
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Valcárcel pide a los murcianos que hagan pifia contra los que quieren poner fecha de caducidad al trasvase

García-Page invita a valencianos y murcianos a 
movilizarse para pedir el adelanto de las desaladoras
El Sindicato Central de Regantes del 
Acueducto Tajo-Segura (Scrats) ha ini
ciado una campaña de recogida de fir
mas contra la fecha de caducidad del tras
vase Tajo-Segura en 2015 planteada en

el Estatuto de Autonomía de Castilla-La 
Mancha, actualmente pendiente de apro
bación en el Congreso de los Diputados.

El vicepresidente segundo y portavoz 
del Ejectutivo castellano-manchego, Emi

liano García-Page, ha señalado al respecto 
que “se está poniendo de manifiesto que 
la posición de Castilla-La Mancha está 
haciendo que cambie el “esquema de jue
go” en España en relación con el agua.

El vicepresidente segundo y por
tavoz del Ejecutivo regional, Emi
liano García-Page, ha invitado a 
murcianos y valencianos a movi
lizarse y echarse a la calle para 
plantear que se aceleren las obras 
de desalación, “porque nadie 
está planteándolo; es más, des
de el Levante se están poniendo 
trabas, es incomprensible11.

En referencia a la iniciativa 
puesta en marcha por el Sindica
to Central de Regantes del Acue
ducto Tajo-Segura (Scrats) con
tra la fecha de fin del trasvase 
Tajo-Segura en 2015 planteada en 
el Estatuto de Autonomía, dijo 
que se está poniendo de mani
fiesto que la posición de Casti
lla-La Mancha está haciendo que 
cambie el “esquema de juego” en 
España en relación con el agua.

“Al Gobierno regional le gus
taría que en Murcia se recogie
ran firmas para que se acelerarán 
las obras de desalación, porque 
nadie está planteando que se ace
leren esas obras; es más, desde 
el Levante se le están poniendo 
trabas, es incomprensible. Lo ver
daderamente trascendente es que 
tengan agua, a lo que tienen de
recho como nosotros”, aseveró 
el también portavoz de la Junta.

Asimismo, apuntó que el 
agua procedente de la desalación 
es un agua que “no se agota y a 
la que no podemos acceder no
sotros” e indicó que “el proble
ma es que hay gente que tenien
do agua a escasos metros, lo que 
quiere es un agua mucho más re
galada, que paguemos todos los 
españoles a costa de que nos fal
te aquf’.

García-Page continuó dicien
do que el problema es que en 
Murcia “hay mucha gente que 
considera que el Tajo es un río 
de Murcia, incluso hay quien ha 
dicho en público que el trasvase 
Tajo-Segura es un río, que autén
tica barbaridad”.

Todo ello le llevó a opinar que 
existen intereses económicos 
“muy descarados” que están 
planteando combatir la posición 
de Castilla-La Mancha que “poco 
a poco se va abriendo paso en el 
concierto y en el debate nacio
nal”.

En este contexto, el vicepre
sidente segundo del Gobierno re
gional auguró que cada día Mur
cia va a necesitar elevar más el

Foto: Rafael Aguirre

Emiliano García-Page, vicepresidente segundo y  portavoz del 
Ejecutivo castellano-manchego.

tono de voz para que en España 
alguien termine por comprender 
que el trasvase Tajo-Segura es 
una obra en “decadencia, proble
mática, que sólo invita al conflic
to entre regiones, y que levanta 
ampollas, teniendo como tienen 
alternativas”, concluyó.

VALCÁRCEL CONTRA LA FE
CHA 1)E CADUCIDAD

Emiliano García-Page se refe
ría al presidente de la Comunidad 
de Murcia, Ramón Luis Valcárcel, 
quien había realizado un llama
miento a todos los murcianos 
para “hacemos una piña en tor
no a quienes nos quieren cerrar 
el grifo y poner fecha de caduci-

Para García-Page,

hay gente que teniendo
agua, a escasos 

metros, lo que quiere 
es un agua mocho más 

regalada, que 
paguemos todos los

Firmas contra la caducidad 
del trasvase

Los dirigentes de la gadíos de la cuenca ciones, “porque 
organización agra- cedente y un estu- queremos que nos 
ria Asaja de Mur- dio de alternativas den las herramien- 
cia, Alicante, Alba- para mejorar las tas para poder crear 
cele y Almería fir- aportaciones a la riqueza”, señaló en 
marón el martes un cabecera del Tajo, referencia al agua, 
documento sobre la La interco- y consideró “un dis
escasez de agua en nexión de cuencas parate” la situación 
el Sureste español, hidrográficas que actual sobre políti- 
en el que se recha- permita repartir el ca hidráulica, 
za el anteproyecto agua sobrante entre “Los problemas 
de ley de aguas en comunidades auto- que monta la ciase 
lo referente al in- liornas es otra cues- política están bas- 
cremento del coste tión incluida en el tante lejos de la ne- 
del agua para la documento, así cesidad”, añadió, y 
agricultura y la fal- como una solución achacó a algunos 
ta de representa- al déficit estructu- políticos el que ha- 
ción de los regantes ral de las cuencas bien de agua “como 
y otros usuarios en mediterráneas,que, cortina de humo 
los órganos de deci- según este escrito, para tapar proble- 
sión de los organis- “pasa por la ejecu- mas importantes de 
mos de cuenca. ción del trasvase del la sociedad normal, 

Asimismo, in- Ebro tal y como es- los que trabajan día 
cluye el raanteni- taba contemplado”, a día”, 
miento del acueduc- El presidente de “Lo peligroso -  
to Tajo-Segura con Asaja Albacete, José agregó Pérez Cuen- 
su actual régimen Pérez Cuenca, ase- ca- es que si en la 
de explotación, con gurú que “jamás sociedad cayéramos 
garantías de recur- hemos reñido por el en esas trifulcas se 
sos hidricos sufi- tema del agua” en- podría caer en el 
cientes para los re- tre estas organiza- desasosiego”.

españoles a costa de 
que nos falte aquf'

dad al trasvase Tajo-Segura para 
el año 2015”, que se incluye en el 
Estatuto de Autonomía de Casti
lla-La Mancha.

Valcárcel, quien plasmó su fir
ma en la iniciativa puesta en mar
cha por el Sindicato Central de 
Regantes del Acueducto Tajo- 
Segura (Scrats), junto con los 
consejeros de Agricultura y Agua 
y de Economía y Hacienda, An
tonio Cerdá e Inmaculada García, 
respectivamente, consideró que 
“es un acto y una acción más de 
las muchas que se puedan y de
ben hacer y que, de hecho, se es
tán haciendo”.

En esta línea, recordó que “ya 
se han planteado recursos de in- 
constitucionalidad a aquellos 
que quieren blindar los ríos y se 
ha acordado en la Asamblea Re
gional, aunque lamentablemente 
no en la medida en que se hubie
ra querido hacer, pero ahí está 
plasmado el acuerdo del Grupo 
Popular”.

La pasada semana 
murieron en él un niño 
y su padre

Barreda exije 
seguridad en el 
acueducto del 
trasvase
El presidente regional, José María 
Barreda, tras recibir en el Palacio 
de Fuensalida al presidente de 
Mensajeros de la Paz, respondió 
a preguntas de los periodistas 
sobre la muerte del pasado 29 de 
marzo de un niño de 8 años y su 
padre, vecinos de Alcázar del Rey 
(GuencajTSBsgaUaa^iielcanamel
trasvase Tajo-Segura, que “no se 
puede admitir la situación de poca 
seguridad” del acueducto.

Barreda aseguró no estar “dis
puesto a permitir que se mire para 
otro lado como si nada hubiera 
ocurrido” y pidió que se “tomen 
medidas para mejorar la seguridad 
de ese acueducto”.

Además, sobre el anuncio del 
delegado del Gobierno, Máximo 
Díaz-Cano, de que la Confedera
ción Hidrográfica del Tajo (CHT) 
va adoptar medidas para mejorar 
la seguridad, señaló que “vamos 
a verificar que se hace”.

En este sentido, lamentó que 
“otras veces ya han dicho que lo 
iban hacer” y finalmente no haya 
sido así, aunque sentenció que 
“ahora lo van a hacer y de eso nos 
vamos a encargar nosotros”.

El presidente regional explicó 
que el “grave accidente” ha pues
to de manifiesto la poca seguri
dad de “esa obra faraónica que re
corre 300 kilómetros de nuestra 
geografía”.

Al respecto, afirmó que “es in
soportable que haya un acueduc
to que pasa por encima de los te
jados de las casas de nuestros 
pueblos o junto a los núcleos de 
población sin dejar beneficio y 
con riesgo de accidentes graves”.

Preguntado por el caudal que 
tiene el acueducto en ese punto, 
lo cifró en 20 metros por segundo, 
una cantidad que “es aberrante”, 
ya que el cauce ordinario del río 
Tajo a su paso por Aranjuez, an
tes de recibir al río Jarama, apenas 
lleva seis.
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Pese a que los socialistas retiraron el Consejo Audiovisual, los ‘comunicados’ y la ‘tasa’

L as C ortes aprueban la  L ey de M edios 
A udiovisu laes con el voto en contra del PP

Las Cortes de Castilla-La Mancha aprobaron el pasado jueves, 
en el último Pleno de la Legislatura, la Ley de Medios 
Audiovisuales tan sólo con los votos a favor del PSOE pese a 
que fue retirado de su articulado el Consejo Audiovisual, los 
‘comunicados’ y la ‘tasa’.
También ese día volvió a cernirse sobre la Cámara regional 
el incendio que segó las vidas a 11 trabajadores hace dos años 
en Guadalajara ya que el PP llevó a la tribuna a 15 familiares 
de parte de las víctimas.
Igualmente, fue reformada la Ley de Patrimonio Histórico con 
los votos socialsitas y después de rechazar una enmienda a la 
totalidad del Grupo Popular.
Por último, también con los votos de la mayoría socialista, se 
desestimó una Proposición No de Ley presentada por el Grupo 
Popular, que instaba al Gobierno regional y central a crear un 
paquete de medidas económicas que alivien la “maltrecha” 
economía de los 55.000 afectados por la estafa de las 
sociedades Forum Filatélico y Afinsa en Castilla-La Mancha.

poto; Alvaro Rute

De izquierda a derecha, el presidente de las Cortes, Fernando López Carrasco, y  los portavoces de los grupos 
socialista y  popular, José Molina y Ana Guarinos, respectivamente.

El último pleno de la Legislatura 
de la Cámara regional aprobó la 
Ley de Medios Audiovisuales de 
Castilla-La Mancha, con los vo
tos a favor del PSOE y en contra 
del PP -que sí votó favorablemen
te sus enmiendas- y que aunque 
insistió en que °r lina lev -
za” y hecha a “espaldas del sec
tor”, agradeció a los socialistas 
que hayan “visto la luz” y retira
ndo el Consejo Audiovisual, los 
‘comunicados’ y la ‘tasa’.

El diputado socialista, José 
Manuel Caballero, tras recordar la 
retirada de estos tres aspectos, se 
refirió a que la voluntad del PSOE 
siempre ha sido el acuerdo de am
bos grupos respecto a esta ley.

El ‘popular’ Leandro Esteban 
tachó a la norma de “controlado
ra” y de intentar “amedrentar y 
poner mordaza” a los medios de 
comunicación, y solo pretende el 
control “absoluto y permanente” 
por parte del Gobierno del Gobier
no.

Leandro Esteban también cri
ticó el hecho de que el consejero 
que presentó la ley, el de Indus
tria y Tecnología José Manuel 
Díaz-Salazar, no estuviera presen
te para defenderla.

Por su parte, Caballero recor
dó que la propuesta del Consejo 
Audiovisual ya se había retirado 
“porque para nosotros esto no es 
fundamental”, aunque si se refirió 
a que quién primero lo propuso 
fue “Rajoy si ganaba las eleccio
nes”. Así, en lugares como Nava
rra “el guardián de las esencias -  
como lo denominó- tiene además 
la capacidad de sancionar”.

EL G O BIERNO  JU STIFICA  SU  
NECESIDAD

Por su parte, la consejera de 
Administraciones Públicas, Lla
nos Castellanos, afirmó en su de
fensa que se trata de una ley “que 
hace falta” y esta necesidad no es

sentida solo por el Gobierno re
gional sino que hay que oír “por 
supuesto a los ciudadanos y so
bre todo al sector”, como así se 
ha hecho.

Después de retirar los tres 
puntos sobre los que mayor dis-
crcpaaraeéa opuso el PP, el Consejo

Audiovisual, la ‘tasa’ y los ‘co
municados’, recordó que este úl
timo se retiró porque el Gobierno
entendió que los medios regiona
les tienen “la suficiente respon
sabilidad” para que en el momen
to que exista peligro, de protec
ción civil o emergencia, van a ha
cerse eco responsablemente.

Por último, Castellanos criticó 
que el PP siguiera negándose a re
tirar las enmiendas tras la supre
sión de estos tres pilares.

VI JFJ TA AL INCENDIO DE GIJA- 
D A L A JA R A  D O S A Ñ O S D E S
PUÉS

Seguidamente, durante un de
bate general solicitado por el PP 
sobre el Plan de Actuación Inte
gral del Ducado de Medinaceli -

que se saldó con el rechazo de la 
resolución de este Grupo solici
tando todas las medidas que fal
tan por poner en marcha-, Guari
nos lamentó que tras dos años de 
lo sucedido no se haya asumido 
“ninguna responsabilidad políti
ca ni reconocido error alguno”.

La parlamentaria ‘popular’ se
ñaló que del Plan de Actuación 
en la zona, aprobado en enero de 
2006, queda “mucho por cumplir 
y lagunas por cubrir” -entre otros 
citó la declaración de zona catas
trófica, que como se explicó en su 
día es una figura jurídica que limi
ta la concesión de ayudas-, con
vencida de que esa parte de la re
gión “ha permanecido en el olvi
do desde que empezó la revolu
ción industrial”.

Desde el PSOE, el portavoz del 
Grupo Parlamentario, José Moli
na, lamentó la actitud de los ‘po
pulares’ acusándolos de “agitado
res”, así como de que “todo son 
mentiras”, mostrándose especial
mente molesto porque trajeran a 
la Cámara este asunto del que

prácticamente no se estaba habla
do, lo que le llevó a acusar al PP 
de sacar este tema de nuevo para 
usar el dolor y las víctimas por 

' “malditos cuatro votos” que, al 
final, auguró, “se les van a atra
gantar” .

Hay que tener en cuenta que 
el debate de este punto estuvo 
tensionado desde su inicio, ya que 
la ausencia del consejero de In
dustria y Tecnología obligó a reti
rar unos de los puntos programa
dos y ello motivó que no llegaran 
a presenciar este debate 15 fami
liares de los fallecidos en el incen
dio hace dos años.

El consejero de Medio Am
biente y Desarrollo Rural, José 
Luis Martínez Guijarro, defendió 
la actuación del Ejecutivo tras el 
incendio y la consecución progre
siva del Plan de Actuación en la 
zona -aprobado por Gobierno, 
ayuntamientos afectados y la aso
ciación ‘Queremos futuro’- ,  así 
como diversas actuaciones e in
versiones en formación y carrete
ras.

LEYDKLPATRLMONIOIILSTÓ-
RICO

La aprobación de la reforma 
parcial de la Ley de Patrimonio His
tórico propuesta por el Grupo Par
lamentario Socialista, que también 
se aprobó con los votos de ese 
grupo, fue defendida por la con
sejera de Cultura, Blanca Calvo, 
quien también contesto a alusio
nes a la Vega Baja y la polémica 
acerca del comienzo o no de las 
excavaciones en esta zona de To
ledo, Calvo dijo que “los ciudada
nos ya saben quién quiere hacer 
algo interesante desde el punto de 
vista arqueológico y científico en 
Vega Baja y quién no”.

Calvo destacó que la reforma 
parcial viene a solucionar con ur
gencia una carencia detectada en 
la legislación. Asimismo, la con

sejera ha asegurado que no es 
más que “la antesala” de una re
forma más profunda de todo el tex
to legislativo, que será presenta
da a las Real Academia de Bellas 
Artes y Ciencias Históricas de To
ledo, la Real Academia de Bellas 
Artes de San Femando, la Real 
Fundación Toledo y otras institu
ciones de la sociedad civil que han 
demostrado su preocupación por 
el patrimonio.

L O S AFECTADO S D E FO R UM  
Y  AFINSA N () RECIBIRÁN AYU- 
D AS

En esta sesión plenaria tam
bién se rechazó, con los votos de 
la mayoría socialista, una Propo
sición No de Ley presentada por 
el Grupo Popular, que instaba al 
Gobierno regional y central a crear 
un paquete de medidas económi
cas que alivien la “maltrecha” eco
nomía de los 55.000 afectados por 
la estafa de las sociedades Forum 
Filatélico y Afinsa en Castilla-La 
Mancha, así como la adopción de 
una partida de 182 millones de 
euros que permita a cada afecta
do recibir unos 3.250 euros.

Durante la sesión, el parlamen
tario del PP, José Manuel Rodrí
guez Carretero -es concejal de un 
municipio donde hay centenares 
de estafados-, manifestó no bus
car la responsabilidad directa de 
la administración en este pleito 
sino apelar a la “obligación mo
ral” que tenía para paliar los efec
tos de una situación “calamitosa” 
ante la que la Junta de Comunida
des “no puede lavarse las manos”.

Desde el PSOE, Jesús Fernán
dez Vaquero argumentó que “la 
culpa la tiene quien comete los 
actos ilícitos”, señalando que si 
se diera ese dinero que pide el PP 
“a gente a la que le sobra el dinero 
y las propiedades” se estaría “ro
bando” a los castellano-manche- 
gos.

Despedida y cierre
Tras este último de
bate, José Manuel 
Rodríguez Carrete
ro deseó “lo mejor 
en lo personal” a sus 
compañeros, mien
tras que el secreta
rio primero de la 
Mesa se sumó tam
bién a esa felicita
ción que extendió al 
presidente de las 
Cortes Regionales, 
Fernando López Ca
rrasco, que dejará el 
cargo, y aunque re
conoció que el de 
este día no ha sido 
uno de los mejores 
momentos de la le

gislatura, reconoció 
que esa no ha sido la 
tónica.
También se despidió 
la portavoz del Gru
po Parlamentario 
Popular, Ana Guari
nos, quien deseó a 
sus compañeros 
“que les vaya boni
to”,* mientras que su 
homólogo en el Gru- 
po Parlamentario 
Socialista, José Mo
lina, recordó cómo 
se han hecho cosas 
importantes como el 
Estatuto de Autono
mía, deseando asi
mismo, lo mejor a

los diputados.
Por último, el presi
dente del Parlamen
to cerró las interven- 
ciones, señalando 
que durante la legis
latura ha prevaleci
do la cortesía y el 
respeto, que es lo 
más importante. “A 
pesar de las discre
pancias -dijo-, Cas
tilla-La Mancha está 
demostrando que 
sabe llegar a acuer
dos y debatir”, lo 
cual “no dice nada a 
favor de unos u otros 
sino de todos en con
junto”, finalizó.
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Los socialistas consideran que “con esta actitud menosprecia a los ciudadanos de nuestra Región

Cospedal se fue a M adrid para presentar el 
programa electoral para Castilla-La M ancha
La presidenta del PP de Castilla-La Man
cha y candidata a la presidencia de la 
Junta de Comunidades, María Dolores de 
Cospedal, ante unos 400 invitados, entre 
los que se encontraba el presidente del 
PP, Mariano Rajoy y la presidenta de la 
Comunidad de Madrid, Esperanza Agui- 
rre, explicó su proyecto de gobierno para 
los próximos cuatro años en Castilla-La 
Mancha. El acto tuvo lugar en un desa

yuno informativo, organizado por Nueva 
Economía Fomm, que tuvo lugar el lunes 
por la mañana en el Hotel Ritz de Ma
drid, patrocinado por Asisa, BT y Red 
Eléctrica de España. En el transcurso del 
acto, Cospedal ha afirmado que tiene “la 
ilusión, la determinación y sobre todo la 
confianza de que podemos hacer de Cas
tilla-La Mancha lo que sus ciudadanos 
se merecen”.

Entre otros, destacó la presencia de 
Mariano Rajoy, Ángel Acebes, Esperan
za Aguirre, Alberto Ruiz-Gallardón, Ana 
Pastor, Soraya Saénz de Santamaría, Pío 
García Escudero, Miguel Arias Cañete, 
Manuel Fraga Iribame, numerosos miem
bros del Gobierno regional de Madrid y 
del ayuntamiento de la capital, y varios 
diputados nacionales del PP y alcaldes 
de Castilla-La Mancha.

María Dolores de Cospedal fijó 
como prioridades de su progra
ma electoral la creación de em
pleo, la reducción de impuestos, 
el impulso de las áreas rurales, la 
mejora de la sanidad y la educa
ción, las ayuda a colectivos des
favorecidos y la apuesta por las 
infraestructuras.

Uno de los primeros pasos 
que daría su gobierno, según ex
plicó, sería incentivar la contra
tación de mujeres, potenciar la 
implantación de grandes y pe
queñas empresas, reducir la tasa 
de desempleo, atraer inversiones 
privadas y ajustar el gasto públi
co a los ingresos.

CONSTRUCCION DE CUA
TRO HOSPITALES

Asimismo, prometió mejoras 
sociales como la construcción de 
cuatro hospitales públicos -no 
dijo dónde- en la próxima legisla
tura, la “universalización” de la 
anestesia epidural en los partos, 
aumentar el número de médicos, 
poner en marcha un plan de cho
que contra el fracaso escolar y 
conseguir que la enseñanza de 0 
a 3 años sea gratuita.

En materia de infraestructu
ras, Cospedal considera urgente 
qué las cinco capitales de pro
vincia estén unidas entre sí por 
autovía, pretende impulsar el uso 
de los aeropuertos, eliminar los 
puntos negros de las carreteras 
y aprobar obras hidrológicas que 
garanticen el suministro de agua 
en toda la región. Tampoco hizo 
referencia al ferrocarril y, concre
tamente con respecto al AVE, no 
oficializó ante Rajoy su compro
miso de cambiar el trazado del AVE 
Madrid-Jaén para incorporar a 
Tomelloso-Argamasilla de Alba.

APOYO FIRME ALAS 
FAMILIAS

Otra de sus preocupaciones 
sociales es la ayuda específica a 
colectivos de inmigrantes, muje
res maltratadas, discapacitados y 
mayores; así como un apoyo fir
me a las familias y a los jóvenes 
en el acceso a la vivienda con 
condiciones ventajosas en hipo-

i * »

Foto: Partido Popular

En el acto estuvieron presentes el presidente del PP, Mariano Rajoy (de espaldas junto a Esperanza 
Aguirre), Soraya Sáenz de Santamaría, Alberto Ruiz Gallardón, Gabriel Eloriaga o Miguel Arias Cañete.

tecas y la construcción de casas 
con financiación pública en régi
men de compra y alquiler.

Finalmente, Cospedal resaltó 
su apuesta por combatir la inse
guridad, por llevar la conexión a 
Internet con banda ancha a toda 
la comunidad autónoma.

TERRORISMO
A preguntas de los asisten

tes, la candidata popular a la Pre
sidencia de la Junta de Castilla- 
La Mancha, puso a esta región 
en ‘primera línea de fuego’ exten
diéndose sobre el problema te
rrorista que ha fustigado a los

gobiernos democráticos y de for
ma especial a los que antecedie
ron al de José Luis Rodríguez 
Zapatero (en tres años sólo ha 
habido dos víctimas), mostrándo
se rotunda al pedir al presidente 
del G obierno una respuesta 
“contundente, firme y veraz” ante 
las declaraciones de ETA publi
cadas este último domingo en el 
diario‘Gara’.

MEDIOS DE COMUNICACIÓN
En relación a la ley de Me

dios Audiovisuales, prometió que 
“cuando accedamos al Gobierno, 
derogaremos inmediatamente 
esta ley”. “Esta ley -dijo-, a pesar 
de que ha eliminado alguno de 
los puntos más controvertidos, 
como es la censura previa, va en 
contra de lo que pensamos so
bre medios en el PP. Son los me
dios los que tienen que controlar 
a los políticos y no al revés”, sen
tenció.

AGUA
Cospedal también se ha com

prometido a poner en marcha un 
Plan de Agua que garantice el su
ministro en toda la comunidad, 
pero sin mencionar la caducidad 
del trasvase Tajo-Segura.

“Resulta muy revelador 
que presente su programa de 

gobierno en Madrid”
Desde el PSOE la re
acción no se ha hecho 
esperar. Así, el vice
portavoz del Grupo 
Socialista, José Ma
nuel Caballero, ha ase
gurado que “resulta 
muy revelador el he
cho de que la candi
data del PP haya de
cidido irse a Madrid a 
presentar su progra
ma de gobierno para 
Castilla-La Mancha. 
Esto lo dice todo”.

Según Caballero, 
con esta actitud la 
candidata de los 'po
pulares' menosprecia 
a los castellano-man- 
chegos, “que hubieran 
esperado, ai menos, 
que una persona que

aspira a gobernarlos 
se dignase a presen
tar su programa, sus 
ideas, sus propuestas, 
en tierras castellano- 
manchegasynoenla 
comunidad vecina”.

Para el responsa
ble socialista, a Cos
pedal le sigue tirando 
más Madrid que Cas
tilla-La Mancha “Pa
rece que sigue tenien
do querencia a donde 
ha desarrollado toda 
su vida política y si
gue pensando en cla
ve madrileña”.

A lo mejor, indi
caba Caballero, la can
didata del PP ha ele
gido Madrid para rea
lizar este acto “para

evitar las preguntas de 
los periodistas de 
nuestra región que 
podían haberla pues
to en más de un aprie
to al desconocerlo 
todo de Castilla-La 
Mancha”.

Por otra parte, y 
en cuanto a la inter
vención propiamente 
dicha de la candidata 
del Partido Popular, 
Caballero señaló que 
las escasas propues
tas que ha lanzado 
han sido “más de lo 
mismo; nada nuevo. 
Sigue pintando una 
región en blanco y ne
gro que ningún caste- 
llano-manchego se

De Cospedal 
encabezará las 
listas por Toledo 
a las elecciones 
autonómicas

La presidenta del Partido Popular 
en Castilla-La Mancha y candida
ta a la Presidencia de la Junta, 
María Dolores de Cospedal, en
cabezará la lista de esta formación 
a las elecciones autonómicas de 
mayQjror la provincia de Toledo, 
segúiuxmTírrrtó-el secretario regio
nal del PP, Vicente Tirado, tras la 
reunión del Comité de Dirección 
Provincial.

Tirado indicó que “después de 
escuchar al partido”, De Cospe
dal, “aceptó y agradeció” esta pro
puesta, en su opinión, la más “ló
gica y razonable”, pues es Toledo 
donde se presentan los candida
tos a la Presidencia de la Junta.

Tirado, que no precisó quien 
acompañará a De Cospedal, pues 
será más adelante cuando se co
nozcan los nombres de las cabe
zas de lista de cada provincia, 
manifestó que la candidata del PP 
no rehuirá el debate electoral con 
el actual presidente regional, José 
María Barreda, y serán “sus ideas, 
sus proyectos y su equipo”, lo 
que le permita ganar los comicios 
de mayo.

Dicho esto, el secretario regio
nal de los ‘populares’ castellano- 
manchegos se pronunció sobre la 
encuesta sobre intención de voto 
que publica el diario ABC, que dan 
al PP un 29,8 por ciento, al PSOE 
un 29,5 por ciento, y a Izquierda 
Unida un 3,1.

Para Tirado “lo importante no 
son los votos sino que De 
Cospedal y Partido Popular suben, 
y Barreda se hunde”, porque el PP 
fruto de la campaña “en positivo” 
que esta haciendo frente a la “cris- 
pación” de los socialistas, se per
fila como “una alternativa ilusio
nante y ganadora”, frente al “ago
tamiento que presenta el proyec
to del PSOE”, lo hace, según Tira
do que “la moral de victoria sea 
muy grande”.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #633, 27/3/2007.



Cuadernos
Manchegos

i

El presidente regional afirma que “Eurocopter es un polo de atracción de empleo cualificado”

Inaugurada la planta de Eurocopter, instalada 
en el Parque Aeronáutico y Logístico
El presidente de Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, y el de Eurocopter, Lutz 
Bertling, inauguraron en Albacete la plan
ta de Eurocopter España S.A., ubicada

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, mostró 
su satisfacción porque la facto
ría  aeronáutica  Eurocopter- 
EADS es un auténtico polo de 
atracción de empleo cualificado. 
El presidente realizó esta mani
festación, en la inauguración de 
la sede de esta empresa en Alba
cete.

En los hangares de la factoría 
y ante más de un millar de perso
nas, José María Barreda subrayó 
que el Gobierno de Castilla-La 
Mancha y el Gobierno municipal 
han cumpbdo con su promesa de 
hacer todo lo que estuviera en 
su mano para atraer a Eurocopter 
y concedió todo el éxito de este 
proyecto a la sociedad castella- 
no-manchega y a las óptimas 
condiciones que ofrecía la Re
gión para ser la elegida.

A este respecto, mencionó el 
Aeropuerto civil, ubicado junto 
a la Base Área de Los Llanos; la 
Maestranza Aérea, una de las más 
importantes de España; y el teji
do industrial que presenta esta 
ciudad, que sumado al Campus 
universitario y al Parque Científi
co y Tecnológico han contribui
do a que la ciudad de Albacete 
fuera la elegida para albergar la 
factoría de Eurocopter en Espa
ña frente a otras opciones que 
también pujaban por tenerla.

“A partir de hoy, Albacete 
entra en el mapa aeronáutico Eu
ropeo”, manifestó el presidente 
Barreda, que aprovechó la oca
sión para poner de manifiesto el 
importante salto cualitativo que 
ha dado Castilla-La Mancha y 
que ha tenido dos pilares bási
cos para su impulso: la estabili
dad política y social y la paz so
cial que aquí se registra.

“Hemos creado un microcli- 
ma de pacto, entendimiento y 
convivencia muy fructífero”, 
apuntó Barreda, que aseguró que 
esta tierra está mejor prepara que 
nunca para el progreso, porque, 
además de una notable mejora de 
las comunicaciones, cuenta con 
el capital humano mejor prepara
do de toda su historia. Por todo 
ello, el presidente castellano- 
manchego no dudó en invitar a 
los inversores ¿'apostar por Cas
tilla-La Mancha, una tierra en la 
que confiar.

El presidente regional, que se 
mostró convencido de que jun
tos “construiremos un futuro de 
progreso para todos”, aseguró 
que, a partir de ahora y gracias a

en el Parque Aeronáutico y Logístico. 
Eurocopter España es una firma aero
náutica dedicada a la fabricación de heli
cópteros que contará en los próximos

años con una plantilla de 700 empleados. 
Eurocopter es una filial de EADS, líder 
global de la industria aeroespacial, de de
fensa y servicios relacionados.

Foto; Pino Fontelos

José María Barreda, contempla la maqueta de la factoría de Eurocopter en Albacete, junto al presidente de 
esta compañía, Lutz Bertling, el secretario de Estado de Defensa, Francisco Pardo; y  ei alcalde de Albacete,

! autoridades.

Eurocopter, esta tierra está más
cerca del firmamento.

REFERENTEEN ESPAÑA
Sobre más de 800.000 metros 

cuadrados con una inversión de 
96 millones de euros y con una 
previsión de creación de más de 
700 puestos de trabajo, se levan
ta la factoría de Eurocopter de 
Albacete, sede principal de esta 
empresa en España y que fabri
cará los helicópteros F-135, NH- 
90 y helicópteros militares.

La planta de Albacete asegu
rará el montaje de los helicópte
ros NH90 así como la fabricación 
del fuselaje delantero, del cual 
Eurocopter España será el único 
proveedor.

Además, el montaje y la fa
bricación del fuselaje trasero de 
los helicópteros Tigre y la fabri
cación de los EC135 comprados 
por el Ministerio del Interior tam

bién se realizarán en la  fábrica de
Albacete.

Eurocopter España estima que 
podría facturar unos 1.940 millo
nes de euros en los próximos 
años con la fabricación del heli
cóptero Tigre, adquirido por el 
M inisterio de Defensa, y con 
otros equipos y Chentes, como 
los helicópteros de transporte y 
otros que suministrarán a diver
sas flotas nacionales o se dedi
carán a la exportación.

“Todo un sueño hecho reali
dad”, en palabras del alcalde de 
Albacete, Manuel Pérez Castell, 
que tras realizar un breve repaso 
del camino recorrido hasta lleg'ar 
al día de hoy, aseveró que esta 
factoría lleva aparejado el Polígo
no Aeronáutico Logístico de Al
bacete.

En la misma línea, se pronun
ció el secretario de Estado de 
Defensa, Francisco Pardo, que

1 Entregado el primer helicóptero
Un día después de la 
inauguración oficia!,
Eurocopter hacía 
entrega del primer 
helicóptero a la 
compañía catalana de 
transporte aéreo por 
helicóptero TAF. Se 
trata de un EC-135 de 
color amarillo fosforito 
que pesa 2.910
kilogramos y puede alcanzar una velocidad de crucero de 250 
kilómetros a la hora. Es capaz de transportar a seis pasajeros 
más el piloto en condiciones normales y en una misión de 
rescate puede transportar al piloto, al copiloto, a un médico, a un 
enfermero y la camilla de atención sanitaria.
En las instalaciones de Albacete ya se han fabricado 16 EC-135 y 
otros 2 fuselajes traseros del helicóptero Tigre, uno de ellos ya 
ha pasado a la siguiente fase de la línea de montaje.

aseguró que España se convier
te de la mano de Albacete en el 
tercer pilar de Eurocopter en Eu
ropa y en un referente para la in
dustria aeronáutica internacional. 
“Hoy se abre en Albacete la puer
ta de la industria más puntera”, 
apuntó Pardo, que aseguró con 
satisfacción que esta factoría 
convierte a Castilla-La Mancha 
en un imán para la industria aero
náutica internacional.

En este acto de inauguración 
también tomaron la palabra el pre
sidente de EADS-CASA en Es
paña, Francisco Fernández Sáiz; 
y el presidente de Eurocopter- 
EADS, Lutz Bertling.

Fernández Saiz valoró la co
laboración recibida tanto por el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
como del Ayuntamiento de Alba
cete, a cambio, apuntó, “les ofre
cemos riqueza y bienestar”. Para 
el presidente de EADS-CASA, la 
gente viene a Castilla-La Mancha 
y se queda, “nosotros somos un 
claro ejemplo de ello”, aseveró.

M OLINOS VOLADORES
Por su parte, Lutz Bertling 

aseguró que Eurocopter Albace
te es el tercer pilar del grupo ae-. 
ronáutico en Europa y que si tu
vieran que volver a realizar una 
elección, Albacete sería de nue
vo la apuesta. Bertling estable
ció un paralelismo entre los moli
nos que Don Quijote confundió 
con gigantes y los helicópteros 
de Eurocopter, que serán autén
ticos molinos de viento volado
res.

Dos nuevs 
empresas 
aeronáuticas se 
asientan en el 
Polígono
La consejera de Economía y Ha
cienda, María Luisa Araújo, y el 
secretario de Estado de Defensa, 
Francisco Pardo, anunciaron los 
pasados días la instalación de dos 
nuevas empresas en el Parque 
Aeronáutico y Logístico, que tra
bajarán de la mano de Eurocopter. 
Se trata de Elimco y LTK (del gru
po Alcor), dos empresas del sec
tor aeronáutico que van a crear 
entre 25 y 15 puestos de trabajo 
de alta cualificación, respectiva
mente. A partir de ahí los proyec
tos de incrementar las plantillas ya 
están diseñados.

El presidente de Elimco, Nico
lás Jiménez, anunció que su em
presa va a realizar una inversión 
de 2,5 millones de euros y se va a 
instalar sobre una superficie 
aproximada de 4.000 metros cua
drados. Va a crear de forma inme
diata 25 puestos de trabajo de alta 
cualificación que se verán incre
mentados a corto medio plazo.

Por su parte, el presidente de 
LTK, Jesús Aznar, señaló que su 
empresa se engloba dentro del 
grupo Alcor, un grupo industrial 
que trabaja dentro del sector ae
ronáutico y  de la automoción. En 
Albacete se va a instalar sobre 
una superficie de 5.000 metros 
cuadrados construidos y va a 
crear de manera inmediata 15 pues
tos de trabajo que se ampliarán a 
medio plazo hasta los 50.

En Albacete ambas empresas 
van a trabajar de la mano de Euro
copter e incluso utilizando sus 
instalaciones transitoriamente, 
hasta que las obras de sus res
pectivos edificios hayan conclui
do.

POLÍGONO AERONÁUTICO
El Parque Aeronáutico y Lo

gístico de Albacete, está situado 
en el vértice que forman las carre
teras CM 3203 y la futura A-32, 
Linares-Cartagena. Contará con 
los más modernos servicios que 
se precisan para desarrollar una 
actividad empresarial competitiva: 
servicios energéticos, fibra ópti
ca, depuración de aguas, etc.

El Polígono tiene un total de 
94 parcelas, con viales, zonas ver
des, zonas rotacionales, zonas de 
servicios, infraestructuras, equi
pamientos y aparcamientos sobre 
una superficie total de 768.605 
metros cuadrados.

El Polígono Aeronáutico y la 
nueva planta de Eurocopter en 
Albacete constituyen un auténti
co polo aeronáutico regional, 
convirtiendo a la Comunidad Au
tónoma en uno de los territorios 
más atractivos para desarrollar 
nuevos proyectos empresariales.
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Un 80% de la línea Madrid-Cuenca-Albacete-Levante se encuentra en obras

Álvarez reitera que el AVE contará con las 
mismas prestaciones que el resto de líneas
Sólo mil personas secundan la manifestación del PP en Albacete

La consejera de Obras Públicas, María Encina 
Álvarez, ha reiterado que la línea de Alta Velo
cidad ferroviaria Madrid-Cuenca-Albacete-Le- 
vante contará con las mismas características que

el resto de líneas, como por ejemplo la que une 
Madrid con Ciudad Real, Puertollano y Córdo
ba, y por lo tanto, Albacete dispondrá de Alta 
Velocidad “con todas sus prestaciones”.

Se inicia la construcción del 
Centro de Salud Zona 8
El consejero de Sanidad, Rober
to Sabrido y el alcalde de Alba
cete, Manuel Pérez Castell, 
acompañados de diversas auto
ridades provinciales y locales y 
los vecinos de los barrios de 
Universidad, Parque Sur, Alto de 
los Molinos y Sepulcro asistie
ron al acto de colocación de la 
primera piedra del Centro de Sa
lud Zona 8.

Se trata del primero de los 
tres nuevos centros de salud 
que el Gobierno regional preten
de construir en la ciudad de Al
bacete para reorganizar el mapa 
asistencial de Atención Prima
ria.

La construcción de este nue
vo centro de salud supondrá la 
creación de una nueva Zona 
Básica de Salud, la Zona 8, y 
atenderá a pacientes que ahora 
reciben asistencia los de las zo
nas 1 y 5. La obra supondrá una 
inversión superior a los cuatro 
millones de euros, es el mejor 
ejemplo de que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha tiene como 
prioridad la Sanidad.

El solar en el que se desarro

lla el proyecto se encuentra si
tuado en el borde sur de la ciu
dad de Albacete, concretamen
te, entre las calles Graduados y 
San Juan, y tiene una superficie 
de 1.217 metros cuadrados. El 
nuevo centro tendrá una super
ficie total construida de 3.468 
metros, distribuidos en cuatro 
plantas y sótano.

Según el Plan Funcional en 
el sótano se encuentran los 
aparcamientos, vestuarios de 
personal, limpieza, almacén y el 
centro de transformación y ga
ses medicinales. La planta baja 
albergará Urgencias, admisión, 
rehabilitación y el bloque de ac
tuación médica especial. El área 
de personal, junto con la direc
ción y docencia, el área de ex
tracciones, pediatría, Unidad de 
Salud Bucodental, matrona, tra
bajador social y salud pública 
estarán en la primera planta. Las 
plantas segunda y tercera esta
rán destinadas al área de con
sultas de medicina general, con
figurada por 10 consultas de 
medicina general, 10 de enferme
ría y 10 cuartos de curas.

Álvarez ha señalado que esta 
cuestión ya ha sido aclarada en 
numerosas ocasiones tanto por el 
propio presidente regional, José 
María Barreda como por parte del 
Gobierno de España, a través del 
presidente José Luis Rodríguez 
Zapatero, como por la ministra de 
Fomento o el secretario de Estado 
de Planificación e Infraestructu
ras, que en los últimos días ha re
mitido una carta en este sentido al 
alcalde de Albacete, Manuel Pé
rez Castell, recordando además 
que esta infraestructura es una 
prioridad para el Gobierno de Es
paña, como demuestra que en sólo 
tres años se han invertido 2.789 
millones de euros y se han inicia
do las obras en 459 kilómetros de 
la línea.

Con estos datos, la consejera 
ha señalado que “no se entiende 
que precisamente ahora que es 
cuando se está ejecutando una 
infraestructura que es crucial y 
estratégica para Castilla-La Man
cha y España, se ponga en duda 
lo que hoy es una realidad”. En 
este sentido, María Encina Álva
rez ha apuntado que, en estos 
momentos, un 80 por ciento de la 
línea Madrid-Cuenca-Albacete- 
Levante se encuentra en obras o 
en servicio.

La titular de Obras Públicas ha 
añadido que esta infraestructura 
contará con doble vía de ancho 
internacional, garantizando un in
cremento de servicios a Albacete 
que convertirán a la ciudad en “un 
nodo estratégico de comunicacio
nes ferroviarias”.

Además, el Ministerio de Fo

mento, tal y como comprometió su 
titular', Magdalena Álvarez, esta 
mejorando la línea de ferrocarril 
convencional suprimiendo pasos 
a nivel o construyendo variantes 
de población como la Alpera, para 
que pueda ser aprovechada por 
los trenes regionales, de largo re
corrido o para tráfico de mercan
cías.

C O N FIR M A D O S L O S T IE M 
PO S PARALO S RECORRIDO S
ENAVE

Asimismo, la información fa
cilitada por el Ministerio de Fo
mento confirma que se cumplirán 
los tiempos de recorrido en AVE 
establecidos en el Pacto de 2000 
suscrito entre el Gobierno de Es
paña y cuatro Comunidades Au

tónomas, para la construcción del

Así, cuando el AVE entre en 
funcionamiento, los pasajeros que 
tomen este transporte desde Al
bacete viajarán a Madrid en 1 hora 
y 9 minutos, en lugar de la hora y 
57 minutos que se tarda actual
mente.

A Valencia el tiempo de viaje 
será de 51 minutos, en lugar de la 
hora y 26 minutos que dura en 
estos momentos. Con Alicante el 
tiempo de recorrido sera de 39 mi
nutos, en lugar de la hora y 19 mi
nutos actual, y con Murcia la du
ración del viaje será de 59 minu
tos, en lugar de la hora y 38 minu
tos que tardan los trenes actua
les.

I  Sólo 1.000 personas secundan la 
manifestación del PP sobre el AVE
Unas mil personas según la Policía Local y Nacional (la 
organización calculó 5.000) participaron en la manifestación 
convocada por el PP en Albacete en favor de un AVE “de primera”, 
que discurrió desde el Altozano hasta el Ayuntamiento.
Una marcha encabezada por una pancarta bajo el lema “AVE x AB- 
Futuro”, tras la que iban la candidata del PP a la Junta, María 
Dolores de Cospedal, a la Alcaldía de Albacete, Carmen Bayod, y el 
presidente provincial, Fermín Cerdán.
Bayod, al final de la marcha, se dirigió a los concentrados para 
decirles que estaban ahí para reclamar dos infraestructuras 
básicas para Albacete: un AVE auténtico y una estación de 
ferrocarril de primera porque “lo decimos alto y claro, no 
queremos un sucedáneo de AVE”.
La candidata del PP señaló que “ya no valen excusas ni falsas 
promesas” y agradeció a colectivos como el de los comerciantes su 
presencia en esta convocatoria.
Por su parte, Cospedal, en declaraciones a los medios, señaló que 
“Albacete se merece una estación y un AVE de primera y no un 
ramal” y aseguró que el PP va a luchar por que se cumplan los 
acuerdos firmados en 2001.
A la marcha también acudieron los candidatos del PP en los 
principales municipios de la provincia, como Hellín, La Roda, 
Villarrobledo y Almansa.

Inaugurado el nuevo~^mrki»g. 
del Paseo de la Libertad

Fofo: Y. Soria

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, Inauguró 
el aparcamiento el nuevo aparcamiento del paseo de la Libertad. En 
la imagen, acompañado de! alcalde, Manuel Pérez Castell.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, y 
el alcalde de Albacete, Manuel 
Pérez Castell, inauguraron los 
pasados días el nuevo aparca
miento del paseo de la Libertad.

Barreda utilizó la obra del 
nuevo aparcamiento, que cuen
ta con 297 plazas distribuidas en 
dos plantas de 4.000 metros cua
drados cada una, para afirmar 
que “todo aquel que no tenga 
prejuicios, tendrá que reconocer 
que Albacete está viviendo una 
coyuntura particularmente posi
tiva”.

Por su parte, el alcalde de Al
bacete, Manuel Pérez Castell, 
afirmó que en Castilla-La Man
cha producimos el cien por cien 
porque “vamos juntos” asegu

rando, que para él la inaugura
ción del nuevo aparcamiento de 
la ciudad significa una apuesta 
decidida por la máxima moderni
dad.

Pérez Castell dijo que “Alba
cete tiene que acompasar a su 
crecimiento su historia” expli
cando que junto al aparcamien
to se ha recuperado la Fuente 
de las Ranas, construida en 1.913 
dedicada al concejal Dionisio 
Guardiola conocido por su tra
bajo por las aguas de la ciudad.

El aparcamiento público de 
la empresa Lubasa ha construi
do en el Paseo de la Libertad de 
Albacete es el tercero de esta 
empresa en la ciudad, tras el de 
la Central Contable y el de la 
Avenida de España.
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Gracias a un protocolo de colaboración suscrito con el Gobierno regional

600 personas se formarán para trabajar 
en el Aeropuerto ‘Don Qiujote’
El presidente de Castilla-La Mancha, José Ma- mado un protocolo para la puesta en marcha 
ría Barreda, y el de la sociedad promotora del del programa “Formación para el empleo: Ae- 
Aeropuerto, Juan Antonio León Triviño, han fir- ropuerto Don Quijote de Ciudad Real”.

Foto: Pino Fontelos

José María Barreda, y  el presidente de la sociedad promotora del 
Aeropuerto ‘Don Quijote’, Juan Antonio León Triviño, tras firmar el 
protocolo para “Formación para el empleo: Aeropuerto Don Quijote''.

lificado de las empresas promoto
ras y auxiliares del aeropuerto, 
además de las empresas de su 
polígono industrial logístico que 
se adhieran al mismo.

Se van a impartir acciones for- 
mativas en un total de veintitrés 
especialidades diferentes tales 
como: operaciones aeroportuarias, 
atención al pasajero, personal de 
pista y plataforma, terminal y ram
pa, así como formación de acogi
da, seguridad, logística y preven
ción de riesgos laborales. El Ae
ropuerto Don Quijote de Ciudad 
Real adquiere el compromiso de 
contratación de un alto porcenta
je  de los participantes en las ac
ciones de formación, aunque los 
responsables de la sociedad han

afirmado su intención de contra
tar a la práctica totalidad de los 
participantes.

La inversión para el programa 
“Formación para el Empleo: Aero
puerto Don Quijote” es de 606.270 
euros. Entre las entidades que van
a impartir los cursos se encuen
tran la Fundación Virtus, CEOE- 
Cepyme Ciudad Real y la propia 
entidad ‘CR Aeropuertos’.

Se establece en el convenio la 
creación de una comisión de se
guimiento que estará compuesta 
por representantes del Sepecám y 
de ‘CR Aeropuertos’. La vigencia 
del acuerdo se fija hasta el 31 de 
diciembre de 2007 pudiendo ser 
prorrogado mediante el acuerdo 
expreso de las partes.

La Junta de Gobierno aprueba la construcción 
de los nuevos almacenes municipales

Del 27/3 al 13/4 - 2007
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Los antiguos terrenos de la 
Cárcel albergarán 345 viviendas
El alcalde de Ciudad Real, Fran
cisco Gil-Ortega ha presentado 
una nueva e importante actua
ción urbanizadora que cambiará 
el paisaje y la fisonomía de una 
zona céntrica de la ciudad, los 
terrenos que ocupaban los anti
guos terrenos de la cárcel de la 
capital, que en un plazo máximo 
de 2 años albergarán un impor
tante barrio con 345 viviendas 
de precio tasado y dos plazas 
públicas.

“Esta es una nueva forma de 
hacer ciudad”, indicaba Gil-Or
tega, transformando viejas zo
nas y convirtiéndolas en espa
cios destinados al ocio y a la vi
vienda. Así, sobre una superfi
cie de más de 31.000 metros cua
drados, se van a construir 345 
nuevas viviendas, 289 de las 
cuales las hará la promotora 
Urbis, y 56 la Empresa Munici
pal de la Vivienda, y todas ellas 
de VPT y destinadas, en su ma
yoría, a los jóvenes de Ciudad 
Real. Además este nuevo barrio, 
que aun carece de nombre, con
tará con 10.000 metros cuadra

dos de zonas verdes que se re
partirán en un vial de acceso a 
la estación del AVE, y dos pla
zas, una de las cuales estará de
dicada a los periodistas.

M ayoritariamente, las vi
viendas de ‘la antigua cárcel’ 
serán de 2 y 3 dormitorios y ten
drán trastero y cochera, y su 
precio, aunque aún no es defi
nitivo rondará los 27 millones de 
las antiguas pesetas.

Las primeras 80 viviendas 
estarán terminadas en un plazo 
aproximado de 2 años, lo mismo 
que las 56 que construirá el 
Ayuntamiento capitalino y el 
resto ‘en un tiempo prudencial’.

El alcalde anunciaba también 
que a primeros del mes de junio 
la EMUS VI volverá a realizar un 
nuevo sorteo de viviendas pú
blicas en la capital, en esta oca
sión se entregarán 110, y antes 
de final de año 300 más, “cum
pliendo así el compromiso del 
equipo de gobierno de poner en 
el mercado 1.000 viviendas pro
movidas y construidas por el 
Consistorio” .

EMUSVI realizó el sorteo de la 
primera promoción de viviendas

Foto: Ayto. Ciudad Real

El alcalde de Ciudad Real, Francisco Gil-Ortega, posa con algunos 
de los agraciados en el primer sorteo de viviendas de EMUSVI.

Este compromiso permitirá que al
rededor de 600 trabajadores, acti
vos o en desempleo, comiencen a 
cualificarse a partir del mes de 
mayo para poder dar respuesta a 
las necesidades de personal es
pecializado previstas en esta ins
talación.

La necesidad de contar con 
trabajadores perfectamente forma
dos para responder a la demanda 
de un mercado laboral especiali
zado es lo que ha llevado al Go
bierno regional a impulsar vías de 
colaboración como la establecida 
con la sociedad del Aeropuerto 
Don Quijote de Ciudad Real para 
la formación y cualificación de tra
bajadores. El protocolo firmado 
por el presidente Barreda y León 
Triviño permite formar a la carta a 
los trabajadores que puedan in
corporarse a la plantilla del aero
puerto de Ciudad Real. En princi
pio, según los responsables del. 
aeropuerto, serán alrededor 4ui7 
los puestos de trabajo necesarios 
para la puesta en marcha de esta 
instalación aeróportuaria. Una in
fraestructura que será factor dina- 
mizador de la comarca donde se 
instala, de la provincia de Ciudad 
Real y de toda Castilla-La Man
cha.

El convenio recoge que la So
ciedad del Aeropuerto de Ciudad 
Real y el SEPECAM se compro
meten a colaborar en el desarrollo 
del programa que tiene como fina
lidad la formación profesional de 
trabajadores que puedan cubrir 
las necesidades de personal cua-

La Junta de Gobierno Local ha 
aprobado los proyectos técnicos 
de construcción de dos importan
tes obras: los almacenes munici
pales, que con una inversión de 5 
millones de euros servirá para re
agrupar en un solo edificio todas 
las dependencias ahora disper
sas; y un centro cívico en la peda- 
nía de Valverde, muy demandado 
por los vecinos quienes además 
podrán conocer en los próximos 
días el proyecto dé una obra que 
se iniciará en dos meses.

El equipo de gobierno del 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
también ha dado el visto bueno al 
proyecto de reparcelación del área 
“CC”, conocido como el de la an
tigua cárcel, y que supone el paso

previo a una obra que supondrá 
la construcción de 300 viviendas 
de VPO en esos terrenos, y tam
bién se han aprobado las prime
ras 4 licencias para la construc
ción de naves industriales priva
das en el área industrial denomi
nado Madrid 2. La fijación del pre
cio en 1000.000 euros por parte de 
La Junta Regional de Precios de la 
parcela que ocupa las instalacio
nes deportivas de la conocida 
como “Playa del Vicario”, comple
ta las actuaciones aprobadas por 
la Junta de Gobierno Local en ma
teria urbanística.

En otro orden de cosas, los 
miembros del equipo de Gobier
no, mostraban su satisfacción 
por la publicación en el Diario

Oficial de Castilla-La Mancha, de 
la aprobación de la modificación 
del plan de ordenación municipal 
para urbanizar la zona del Reino 
de Don Quijote. Según destaca
ba el portavoz municipal, Francis
co Cañizares, “ con este paso , el 
Reino de Don Quijote es ya una 
realidad más concreta de un pro
yecto que cambiará Ciudad Real 
sólo por las expectativas que en 
materia de empleo lleva consigo”.

Francisco Cañizares, también 
aprovechaba la ocasión para “fe
licitar a todos los vecinos y veci
nas de la capital, jóvenes en su 
mayoría, que resultaron benefi
ciarios en el sorteo de las 227 vi
viendas que construirá el Ayun
tamiento”.

El pabellón Puerta de Santa 
María vivió un día muy especial 
el pasado 25 de marzo. 227 per
sonas vieron cumplido el sueño 
de tener su primera vivienda gra
cias a la Empresa Municipal de 
Vivienda, Emusvi, que realizó el 
sorteo de la primera promoción 
de viviendas, al que concurrie
ron casi 2.000 personas.

El sorteo se realizó en cuatro 
categorías: personas con minus
valía; familias numerosas; jóve
nes menores de 36 años; y el 
cupo general. De todos ellos, el 
más numeroso fue el de jóvenes 
menores de 36 años en el que 
más de 1.000 aspirantes optaron 
a 169 viviendas de dos, tres y 
cuatro dormitorios.

LO S AFO RTUNADO S
Sin duda, la suerte de se

quedó en la familia Carretero y, 
en concreto, en las hermanas 
Carmen y María del Mar.

La primera fue María del Mar 
que nada más escuchar su nú
mero y su nombre en el sorteo 
de una de las viviendas del cupo 
general dio un salto de alegría y 
llamó a su madre. “Estoy muy 
ilusionada porque al fin podré 
ser independiente”, manifestó la 
agraciada mientras no podía pa
rar de reír.

Su hermana la siguió en la 
suerte y le fue concedida una 
de las viviendas destinadas a 
menores de 36 años. “Lo cele
braremos por todo lo alto”.

Las viviendas sorteadas es
tán repartidas entre la zona del 
Hospital General, la calle Vereda 
del Vicario y en la carretera de 
Fuensanta.
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En Castilla-La Mancha hemos trabajado mucho 
por seguir utilizando estas palabras...

beber, regar, depurar, río, caudal, solidaridad.

Hemos trabajado por un derecho necesario y prioritario. 

Hoy, entre todos, hemos conseguido más.

El agua tiene la palabra.

Castilla*!* Manaba
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LA MANCHA - Tomelloso
A través de un convenio a tres bandas entre la Fundación de la Junta de Comunidades (F1SLEM), 
la Asociación Puertas Abiertas y el Ayuntamiento

El Pleno dio luz verde al Centro de 
formación y empleo para enfermos mentales
El Pleno de la  Corporación 
m unicipal del pasado mes de 
marzo aprobó un convenio a 
tres bandas en$re la 
Fundación de Atención 
Sociosanitaria y de Inserción 
Laboral (FISLEM ), la 
asociación Puertas Abiertas 
y el propio Ayuntamiento 
para construir un Centro de 
form ación y em pleo destina
do a los enferm os m entales, 
una vieja aspiración de las 
personas que atienden a este 
colectivo.

En opinión del alcalde, Carlos Co
tillas, con este centro se produce 
un avance importante en el pro
ceso de normalización de las per
sonas con enfermedad mental, un 
centro que nace gracias al traba
jo  adecuado y eficaz desarrolla
do en el Centro de Rehabilitación 
Psicosociai y Laboral de Tome
lloso (CRPSL).

A partir de ahí, era e\ momen
to de avanzar y dar un paso mas 
en la atención de las personas con 
enfermedad metal para conseguir 
su integración social y laboral. 
Así se entendió desde el Ayun
tamiento, la Junta de Comunida
des a través de FISLEM y la aso
ciación Puertas Abiertas, con un 
convenio donde, según destacó 
el alcalde, todas las partes apor
tan para seguir haciendo las co
sas bien. Esto, según dijo, es 
motivo de enorme satisfacción.

Los pasados meses, la Con
sejería de Sanidad, con el apoyo 
y el patrocinio de Bienestar So
cial e Industria y Trabajo, creó la 
FISLEM, y en colaboración con 
Asociaciones de Familiares de 
Enfermos puso en marcha una 
serie de programas e iniciativas 
orientadas, de un lado, a facilitar 
la inserción social y laboral de los 
enfermos mentales con talleres 
ocupacionales y de promoción 
del empleo, de otro, a mejorar la 
formación de los profesionales 
que los atienden y, por último, 
para sensibilizar a la población 
general sobre las capacidades 
sociales y de inserción de estos 
pacientes.

En otro orden de cosas y ya 
dentro de otro punto del orden 
del día, un expediente de recono
cimiento extrajudicial de créditos 
del PMD fue el único punto que 
generó debate de los 10 tratados 
en esta sesión. El portavoz so
cialista, Inocente Andújar, argu
mentó la abstención de su grupo 
al tratarse de facturas que llegan 
una vez cerrado el presupuesto

y que hay que pagar. Según dijo, 
este reconocimiento deberá ir 
acompañado de otros porque son 
cantidades que se cargarán al pre
supuesto actual que al final se 
tendrá que cerrar con déficit. 
“Además -argumentó- hay dos 
cosas que sorprenden en estas 
cuentas, por un lado que 78.000 
euros de los 112.000 totales co
rresponden a las remuneraciones 
del personal contratado”, por lo 
que dijo “nos quedaremos sin di
nero para pagar el personal an
tes de acabar el 
año” . Y por otro 
lado, “se produce 
un aum ento por 
este concepto de
50.000 euros con 
lo que el año que 
viene seguirá fal
tando dinero en 
esta partida”. Ello 
le llevó a senten
ciar que se “con
firma la sospecha 
de que el presu
puesto va crecien
do, pero se queda 
por debajo del 
gasto real”.

El responsable de Deportes, 
Vicente García-Antón contestó a 
Andújar que las facturas que han 
quedado sin consignación están 
justificadas por “la apertura de 
los nuevos espacios habilitados 
en la piscina cubierta, por la pues
ta en marcha del campo de prác
ticas de golf y por el aumento del 
número de usuarios en estas ins
talaciones”. Esto ha provocado, 
según García-Antón, la necesi
dad de contratar mas personal

para atender a los deportistas de 
las nuevas instalaciones depor
tivas. También ha influido en este 
desfase la subida pactada con el 
personal del Ayuntamiento, una 
subida que no estaba presupues
tada en un principio. En cualquier 
caso, los ingresos también au
mentarán, con lo que las previ
siones pasan porque al final de 
año “esta cifra se iguale con la 
de gastos”.

Por último, dentro del tumo 
de ruegos y preguntas, el edil so

cialista Juan José Losa, destacó 
que el anunciado puesto princi
pal de la Guardia Civil para To
melloso, junto con la comisaría, 
supone un ejemplo de actuación 
si no coordinada si complemen
taria, tanto por el equipo de go
bierno como por la oposición. 
Sobre este asunto, el alcalde dijo 
que se hará realidad unas justas 
demandas que deben generar 
respuestas a los vecinos en ma
teria de seguridad y se da la ra
zón, dijo, a todos los que creía

mos en la compatibilidad de los 
tres cuerpos de seguridad, que 
negaron a Tomelloso los dos Go
biernos de José María Aznár.

Además, los socialistas se in
teresaron por la falta de naves y 
despachos en el centro de Em
presas, por la calle Juan Pablo II 
que aún no ha sido recepciona- 
da, por la insuficiente iluminación 
y deficitarios accesos al Centro 
de Ocio Las Viñas y por lo árbo
les de la calle Estación y del pa
seo de las Moreras, que se pre

tende arrancar.
Los miembros 

del equipo de Go
bierno responsa
bles de estas com
petencias, explica
ron que es una 
buena noticia que 
el centro de Em
presas se haya 
quedado peque
ño, por lo que es
tán estudiando 
una ampliación de 
espacios, se res
petarán todos los 
árboles del paseo 

de las Moreras, excepto los en
fermos y se repondrán los de la 
calle Estación. Y, sobre los acce
sos al Centro de Ocio se ha soli
citado la instalación de resaltos 
sonoros.

Nota de la Redacción: Los da
tos del número de policías nacio
nales que dimos en nuestro nú
mero anterior eran erróneos. En 
realidad el número total asciende 
a 45 agentes, 10 oficiales, 4 sub 
inspectores y 1 inspector jefe.

El alcalde dijo que la Comisaría de 
Policía y la ampliación de la Guardia 

Civil, que anuncié tes pasadas semanas 
el ministro Pérez RubaJcaba, “nos da la 

razón a todos los que creíamos en te 
compatibilidad de los tres cuerpos de 

seguridad”, que negaron a Tomelloso los 
dos Gobiernos de José María Aznar

En construcción 
la rotonda que 
da acceso a la 
vereda de 
Socuéllamos
Las obras de los accesos al Hos
pital de Tomelloso, responsabili
dad de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, continúan 
avanzando en la vereda de Socué
llamos, en el tramo comprendido 
entre las carreteras de Villarroble- 
do y Socuéllamos, según informa 
el Ayuntamiento de Tomelloso.

Como se recordará, el proyec
to incluye la construcción de tres 
rotondas que regularán el tráfico 
en la zona de la vereda, dos de 
ellas en los extremos, y la tercera 
en la entrada al centro hospitala
rio.

El lunes se inició la primera de 
ellas, concretamente la ubicada en 
el cruce de la carretera de Villarro- 
bledo con la vereda y el parque 
Urbano Martínez. A continuación 
se p rocedería a la construcción 
de las otras dos, la de entrada al 
centro hospitalación y la que re
gulará e ltó fico  en la intersesión 
de la VP.reda?f1fr-tñ».carr<»tpra í\p 
Socuéllamos.

La Policía Local de Tomelloso, 
recuerda a los conductores pre
caución en ests puntos, así como 
paciencia por las retenciones que 
los trabajos de ejecución de estas 
obras puedan ocasionar.

Fallece el ex 
campeón de 
Powerlifting, 
Antonio Serna

El pasado sábado, día 31 de mar
zo, falleció en Tomelloso, tras una 
grave enfermedad, el que fuera 
Campeón de España y de Europa 
de levantamiento de peso en la 
modalidad de Powerlifting, Anto
nio Sema. Todos los que hacemos 
Cuadernos Manchegos nos su
mamos al dolor de sus familiares y 
amigos.
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Durante el pasado mes de marzo pasaron por él cerca de 4.000 pacientes

E l H ospital G eneral de T om elloso  
atiende d iariam ente unas 200 personas
El Hospital Genera] de la 
Comarca de Tomelloso, 
construido por la Junta de 
Comunidades de 
Castilla-La Mancha, ha 
registrado unas cifras muy 
positivas en su primer mes 
de funcionamiento. 
Concretamente, desde el 1 
de marzo y hasta el pasado 
viernes, 30 de marzo, el 
Hospital General de 
Tomelloso ha atendido a 
unos 4.000 pacientes.

En concreto, el Hospital General 
de Tomelloso atendió el pasado 
mes de marzo a 3.019 pacientes 
en las Consultas Externas. Las es
pecialidades que han registrado 
un mayor número de usuarios 
han sido Psiquiatría, con 428 pa
cientes; Oftalmología, con 388; y 
Aparato Digestivo, con 367 pa
cientes atendidos.

Gracias a la puesta en marcha 
del Hospital General de la Comar
ca de Tomelloso, dotado de unas 
ampliás y confortables instalacio
nes, determinadas especiaüdades 
han incrementado considerable
mente su actividad en cuanto a 
pacientes atendidos en compa
ración con el mes anterior, como 
es el caso de Neurología (96%), 
Endocrinología (71%) y Psiquia
tría (57%).

En cuanto a las pruebas diag
nósticas, a un total de 445 pa
cientes le fue practicada alguna 
de las técnicas diagnósticas que 
componen la cartera de servicios 
del hosp ita l. La electro- 
espirometría y la radiología sim

ple han sido las que más se han 
realizado, con 84 y 190 pacien
tes, respectivamente.

En el área de Laboratorios 
Clínicos se han realizado un total 
de 130 extracciones de muestras 
a pacientes, y se han tramitado 
en el sistema un total de 700 peti
ciones en el área de Consultas. 
Además, cerca de un centenar de 
pacientes han pasado por el gim
nasio del hospital, y se han con
tabilizado un total de 648 trata

mientos en el área de Rehabilita
ción.

NUEVOS SERVICIOS
El Hospital General de Tome

lloso atiende diariamente a unos 
200 pacientes, muchos de los 
cuales debían desplazarse ante
riormente a otros centros sanita
rios de la provincia para ser aten
didos.

Dentro de la cartera de nue
vas prestaciones puestas en mar

cha hasta la fecha destacan las 
consultas de Alergología (antes 
inexistente en el área sanitaria), 
Hematología y Nefrología; y la 
ecografía digestiva dentro de las 
pruebas diagnósticas, que, gra
cias a su utilización, ha posibili
tado ofrecer consultas de alta re
solución en Aparato Digestivo. 
Es decir, en un mismo día, los 
pacientes han acudido a la con
sulta, se han realizado las prue
bas necesarias y el especialista 
les ha proporcionado el diagnós
tico de forma rápida, así como fia
ble.

En las próximas semanas, y 
de forma progresiva para garan
tizar una óptima atención sanita
ria, se pondrán en funcionamien
to nuevos servicios, entre los que 
destacan las consultas de Der
matología, Neumología, Gineco
logía y Obstetricia; la biometría y 
las campimetrías, dentro de las 
pruebas especiales de Oftalmo
logía; y la Hospitalización médi
ca y el servicio de Urgencias.

INFORMACIÓN Y ACOMPA
ÑAMIENTO

También arroja un balance 
muy positivo el funcionamiento 
del Servicio de Acompañamien
to e Información al Usuario, que 
continuará activo con el objeti
vo de que los pacientes se fami
liaricen con las nuevas depen
dencias del centro sanitario. Su 
principal función es recibir a los 
usuarios que acceden al Hospi
tal, asesorarles e informarles de 
dónde tienen que acudir para ac
ceder al servicio que resolverá 
sus problemas de salud.

“Las Viandas del Quixote” 
vuelve a sorprender con su 
fusión de productos de la tierra
Ramón Jiménez, gerente del Me
són Restaurante “Las Viandas 
del Quixote” ha organizado las “II 
Jornadas Gastronómicas de la 
Prensa de la Comarca de Tome
lloso”, en las que ha presentado 
diversos platos típicos de la gas
tronomía manchega fusionados 
con vinos de la tierra, en una nue
va demostración de la buena co
munión que hacen los productos 
manchegos a los que se les ha 
procurado un toque especial, con 
los excelentes vinos de La Man
cha.

Así, y bajo la denominación 
de “Fusión de caldos manchegos 
y manjares de la tierra provocada

por el Ingenioso Hidalgo”, Ra
món Jiménez, magistralmente 
auxiliado en la cocina por sus dos 
primogénitos y señora, elaboró 
un menú muy completo e inno
vador que hizo las delicias de los 
allí presentes.

. “Témpura de queso man che- 
go ñapado de cencibel reduci
do; comisa de perdiz y asadillo 
aromatizada con vinagreta de 
azafrán; lascas de bacalao so
bre fondo suave de pisto man- 
chego; o caldereta de cordero 
lechal escoltada con espuma de 
patata y calabaza ” conformaron 
un menú atractivo, cuidado y 
poco usual en La Mancha, de

mostrando que “en nuestra re
gión poseemos ingredientes fa
bulosos y sencillos que, con un 
poco de imaginación, se transfor

man en unos platos innovadores 
y muy atractivos para los comen
sales”, según sus propias pala
bras.

Editado por la empresa 
pública “Don Quijote 
de la Mancha 2005”

Presentado el
libro “Pensar en 
La Mancha”, de 
Santiago Arroyo

El director del Área de Cultura de 
la empresa pública Don Quijote de 
la Mancha 2005, José Domingo 
Delgado, presentó esta ciudad el 
libro Tensar La Mancha’, una an
tología de textos sobre el carácter 
de esta tierra recopilados por el 
filósofo  castellano-m anchego 
Santiago Arroyo Serrano.

Arroyo, natural de Tomelloso, 
ha reunido en este volumen una 
veintena de piezas que tratan de 
explicar con una visión poética 
pero tam bién filo só fica  y 
antropológica el carácter y la cul
tura manchega.

Durante la presentación, José 
Domingo Delgado señaló que “La 
Mancha es ancha y existe pero al 
mismo tiempo es difícil de definir, 
por eso es tan importante un libro 
como éste” .La antología, editada 
por la empresa pública Don Qui
jote de la Mancha 2005 en colabo
ración con Ediciones Añil, reco
pila los testimonios de escritores 
y pensadores que desde el siglo 
XIX hasta nuestros días han tra
tado de definir la identidad cultu
ral de La Mancha. Las interpreta
ciones acerca de la cultura man
chega de autores-del siglo XIX 
como el marqués de Molins o 
Antonio Blázquez hasta las ver
siones más actuales del poeta to- 
mellosero Dionisio Cañas convi
ven con los textos de clásicos de 
la literatura española como los de 
Antonio Machado o Azorín.

A través de temas como el pai
saje, las gentes, las costumbres o 
la historia, los distintos autores 
tratan de llegar a las raíces de esta 
tierra y reflexionar acerca del con
cepto de lo manchego y las pecu
liaridades propias de este lugar 
que le hace diferente a cualquier 
otro de España.
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LA MANCHA - Pedro Muñoz

El PSOE denuncia las pintadas 
amenazantes aparecidas en su sede
El Partido Socialista ha denunciado que el pa- tra el partido, contra el presidente del Gobierno 
sado día 31 aparecieron en su sede de Pedro y contra el candidato socialista en la localidad 
Muñoz pintadas insultantes y amenazantes con- pedroteña, Juan Parra.

En concreto una de las pintadas 
decía “ZP y JP al paredón, eta- 
rras”, un hecho “muy grave” que 
para los socialistas responde “a 
la estrategia de crispación que al
gunos sectores del Partido Popu
lar y de la ultraderecha pedroteña 
vienen manteniendo desde hace 
tiempo”.

Igualmente, los socialistas, 
según indican en una nota de 
prensa, “en este clima se enmarca 
el boletín informativo que el Parti
do Popular de Pedro Muñoz lan
zó días antes, en el que se vierten 
acusaciones contra el candidato 
socialista y se le caricaturizaba”. 
En esa misma publicación se le 
denominaba JP, tal y como apare
ce amenazado en las pintadas, ca
lificándolo de “aprendiz pedrote- 
ño de ZP”.

Asimismo, el PSOE de Ciudad 
Real se ha pronunciado en torno 
a estos hechos “intolerables”, 
que, según los socialistas, “de
muestran lo peligrosa que es la 
crispación y ia  agresividad de la 
que hace gala el Partido Popular y 
que, como el caso de Pedro Mu
ñoz, trata de tapar con el mido y 
con el insulto las críticas y las de
nuncias que el portavoz socialis
ta viene formulando contra el go
bierno municipal, presidido por 
Angel Exojo”. Para el PSOE, “la 
culpa de estos sucesos la tienen 
los exaltados que los realizan, pero 
traen causa del clima que les am
para, que es, el que el Partido Po
pular ha venido creando en los 
últimos meses”.

En este sentido, indicar que los 
hechos han sido denunciados a 
la Guardia Civil de la localidad, y 
el PSOE espera que se puedan 
imputar responsabilidades con

cretas.
Finalmente, indican que “es

tas amenazas rompen el clima de 
convivencia que siempre ha exis
tido en Pedro Muñoz y dañan a la 
democracia, ya que someten a pre
sión a quien ejerce la representa
ción de los ciudadanos”.

EL PP RECHAZA LOS COM
PORTAMIENTOS INCÍVICOS

Sobre este hecho, también se 
ha pronunciado el Partido Popu
lar de Pedro Muñoz, quien, a tra
vés de una nota de prensa ha re
chazado “cualquier comporta
miento incívico y las agresiones, 
en forma de pintadas, contra las 
sedes de los partidos políticos en 
general y las aparecidas en la sede 
local del PSOE, en particular”.

Según los ‘populares’, en Pe
dro Muñoz se vive un ambiente 
de absoluta tranquilidad, y a pe
sar de las vicisitudes políticas, más

o menos polémicas, “no existe un 
clima que justifique ese tipo de 
comportamientos”, razón por la 
que entienden “como un hecho 
muy poco significativo lo aconte
cido” en la sede del PSOE.

Asimismo, acusan al PSOE de 
mezclar un hecho “deplorable” 
como la agresión a la sede local 
del PSOE, “con los comunicados 
y boletines del Partido Popular, en 
su defensa por las acusaciones 
falsas del portavoz socialista”. 
Igualmente señalan que la expre
sión “JP”, referida a Juan Parra, 
“fue acuñada por el propio intere
sado hace años en un panfleto 
socialista, en clara autocompara- 
ción con ZP”. Por último, el PP, ha 
sufrido numerosas agresiones en 
la sede local en los últimos años, 
sin que el Partido Popular culpara 
de ello a la crispación generada 
por el PSOE a través de sus “fal
sos comunicados y acusaciones”.

El alcalde anuncia un servicio Wifi de conexión 
inalámbrica a internet para toda la población
El alcalde de Pedro Muñoz, Ángel 
Exojo, anunció en la clausura del 
segundo curso de ofimática que a 
través del Ayuntamiento ha pues
to en marcha el Centro de la Mujer 
en el Centro de Internet, un servi
cio Wifi de conexión inalámbrica a 
Internet para toda la población.

Exojo, en la clausura de este 
curso, en el que han participado 
12 mujeres, celebró el hecho de 
que “una vez más este centro sir
va de utilidad no sólo para el uso 
académico o de ocio que los jóve
nes hacen de este por las tarde, 
sino que por las mañanas se si

gan organizando cursos que per
mitan a las mujeres poder acceder 
a las nuevas tecnologías”.

También se sintió orgulloso 
porque a través de cursos con 
“diferentes niveles como este y 
los que se van seguir facilitando 
en las semanas y meses siguien
tes desde el Centro de la Mujer, 
todas las mujeres de Pedro Mu
ñoz puedan tener opción a apren
der a usar este servicio de las nue
vas tecnologías hoy en día bási
co”.

El alcalde de Pedro Muñoz 
anunció que “uno de los compro

misos que voy a plantear es que 
vamos a poner en marcha el acce
so a Internet en todo el casco ur
bano para que sea de manera uni
versal a través del sistema Wifi”.

“Creo, apuntó Exojo, que un 
pueblo como el nuestro que es 
pionero y puntero con un dina
mismo que se traduce en un tejido 
empresarial que está por encima 
de la media nacional, y dado el in
terés que hay por las nuevas tec
nologías, que tenga este acceso 
universal a Internet a través del 
sistema Wifi es una apuesta que 
quiero que sea una realidad”.

Sociiéllamos

El pleno aprueba el Plan Especial 
de Reforma Interior de Renfe
El pleno del Ayuntamiento de 
Socuéllamos ha aprobado el 
Plan Especial de Reforma Inte
rior (PERI) de Renfe, por el que 
se ordena el espacio que ante
riormente ocupaban las vías del 
ferrocarril.

Según ha señalado el alcal
de, Sebastián García, ésta será 
la actuación urbanística “más 
importante en la historia de So
cuéllam os”, anunciando que 
este antiguo trazado ferroviario 
se convertirá en un gran bule
var y parque de kilómetros.

El PERI recoge actuaciones 
urbanísticas en 10,7 hectáreas. 
La urbanización se realizará en 
dos fases; en una primera, des
de la antigua estación hasta la 
calle El Bonillo; mientras que en 
una segunda fase se actuará 
desde la calle El Bonillo hasta la 
calle Manigua.

En la primera fase, las actua
ciones se acometerán en 81.000 
metros cuadrados, de los que 
27.122 serán zona residencial; 
8.297 zonas verdes; 1.880 metros 
cuadrados serán para centros 
docentes y equipamientos co
munitarios; y 33.706 viales.

En esta ordenación del terre
no que divide la población en 
dos se creará un gran bulevar 
de 8.000 metros cuadrados y se 
habilitarán 604 plazas de apar
camiento. Además se converti
rá la antigua estación en un cen

tro cívico para asociaciones, se 
trasladará la subestación, y se 
recuperarán el antiguo depósi
to del agua y la sala de agujas.

El presupuesto de esta trans
formación de más de dos kiló
metros de superficie asciende a 
unos 80 m illones de euros. 
RENFE es la responsable de esta 
urbanización y del coste de la 
misma.

CRÍTICAS DEL PSOE
Por su parte, el portavoz del 

Grupo Socialista, Luis Miguel 
Miñarro, ha señalado que este 
PERI no ha sido gestionado con 
la capacidad que debió hacerse 
y que esta reforma no es como 
la ha presentado el alcalde.

Para Miñarro, no es posible 
que el PERI contemple la cons
trucción de importantes zonas 
verdes y un gran bulevar, ya que 
no existen zonas verdes a lo lar
go de esta avenida, ni siquiera 
las mínimas que establece la Ley. 
Asimismo, ha indicado que tam
poco se ha planificado el impac
to que supondrá en el tráfico la 
urbanización de esta zona; ni se 
han tenido en cuenta-las redes 
de abastecimiento.

Por último, ha indicado que 
no se sabe si éste es un proyec
to viable y asumible por los ciu
dadanos de Socuéllamos, ya que 
la financiación del mismo no está 
claramente definida.

Socuéllamos contará con dos 
nuevas zonas industriales

i--------------------- i------------ i------------------------ i

Socuéllamos contará con dos 
nuevas zonas industriales, tras 
la aprobación en pleno del Pro
grama de Actuación Urbaniza- 
dora denominado Parque Indus
trial “San Cristóbal”, y la modi
ficación de las normas subsidia
rias de planeamiento para su uso 
industrial de la zona industrial 
de Vanguard.

El Parque Industrial San Cris
tóbal contará con 206.000 metros 
cuadrados en la margen izquier
da de la carretera Socuéllamos-

E1 Bonillo. De esos más de
200.000 metros, 150.000 serán 
suelo industrial, 35.000 viales,
14.000 metros cuadrados serán 
zonas verdes, y 7.250 serán para 
equipamiento. En este polígono, 
que tendrá cincuenta parcelas, 
se invertirán 5 millones de euros.

La otra zona industrial es la 
Zona Industrial Vanguard con 
3.252 metros cuadrados al final 
de la calle Generalísimo. Se ofer
tarán unas diez parcelas entre 200 
y 1.000 metros cuadrados.
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Una oficina de asesoramiento se encargará de gestionar las aproximadamente 400 actuaciones previstas 
para la rehabilitación de edificios, viviendas y obras de urbanización en los próximos cuatro años

El M inisterio de Vivienda declara Área de 
Rehabilitación Integral el Casco A ntiguo
El consejero de Vivienda y Urbanismo, gral del centro histórico de Cuenca, de- que jamás se haya hecho en la parte de 
Alejandro Gil, ha destacado que la decía- cretada por el Ministerio de Vivienda, su- la ciudad, contribuyendo así a su 
ración de Area de Rehabilitación Inte- pondrá “el mayor esfuerzo económico revitalización”.

Foto: Isabel González

El consejero de Vivienda y Urbanismo, Alejandro Gil, durante la firma, 
en el salón de Plenos del Ayuntamiento de Cuenca, de la declaración 
del Área de Rehabilitación del Casco Histórico de la ciudad.

Gil, que firmó en la capital con
quense dicha declaración junto 
con el alcalde, José Manuel Mar
tínez Cenzano, y el delegado de 
la Junta, Luis Carlos Sahuquillo, 
explicó que las primeras estima
ciones apuntan a una inversión 
superior a los 7 ’2 millones de 
euros para atender unos 400 pro
yectos en los próximos cuatro 
años.

El titular de Vivienda y Urba
nismo recordó que esta declara
ción de Área de Rehabilitación 
se suma a la de los barrios de San 
Antón y Tiradores en el año 2003, 
“esta es la tercera, y no hay nin
guna ciudad ni en Castilla-La 
Mancha ni en España que tenga 
un número de Áreas de Rehabili
tación en centros antiguos como 
Cuenca”, añadió.

De esta forma, según dijo, se 
da un impulso definitivo a la re
habilitación de espacios públicos 
y vivienaúS"efTeLcasco antiguo 
de Cuenca caracterizado en los 
últimos años por un fuerte dina
mismo al multiplicarse por seis los 
establecimientos turísticos y por 
diez los puestos de trabajo gene
rados.

Por ello, aplaudió el modo en 
el que el Ayuntamiento está plan
teando su política urbanística de 
vivienda, “planificando su creci
miento futuro a través de un Plan 
de Ordenación Municipal que 
genere nuevas áreas residencia
les, pero sin abandonar las zo
nas antiguas e históricas de la 
ciudad”, aseveró.

Cuenca dispone ya de un nuevo 
centro de atención a la infancia, 
tras el acto de inauguración pre
sidido por el consejero de Bien
estar Social, Tomás Mañas, y el 
alcalde de la ciudad, José Manuel 
Martínez Cenzano.

Durante la inauguración, To
más Mañas destacaba la colabo
ración entre el Ayuntamiento y la 
Consejería de Bienestar Social, 
incidiendo en “la sensibilidad 
demostrada por vuestro alcalde 
y su preocupación por el bienes
tar de las familias de la localidad”.

Así, en la construcción y equi
pamiento de este nuevo centro 
de atención a la infancia se han 
invertido cerca de 800.000 euros,

Por su parte, el alcalde de la 
ciudad, José Manuel Martínez 
Cenzano, señaló que con este 
nuevo mecanismo “queremos 
que el casco histórico tenga cada 
vez mayor facilidad para que la 
gente que quiera continúe vi
viendo en él, y para que aquellos 
que quieran venir aquí tengan la 
posibilidad de hacerlo vencien
do algunas de las dificultades de 
vivir en un casco histórico Patri
monio de la Humanidad”.

Las Áreas de Rehabilitación 
de centros históricos están dise
ñadas para recuperar zonas con 
cierto nivel de degradación refor
mando edificios y viviendas, 
como casa.habitual del propieta
rio o poniéndola en régimen de 
alquiler, y haciendo las obras pre-

con el fin de que 92 niños del 
barrio conquense de Villarromán 
puedan comenzar el próximo cur
so a disfrutar de este recurso.

NLE V \ RESIDENCIA DE MA
YORES

Por otro lado, el consejero 
anunció que el Gobierno regio
nal construirá una nueva residen
cia de mayores en el barrio de 
Villarromán. El edificio se ubicará 
en una parcela de aproximada
mente 10.000 metros cuadrados 
que ha sido cedida por el Ayun
tamiento de Cuenca.

Este nuevo recurso tendrá 
capacidad para unas 150 perso
nas, distribuidas en 110 habita-

cisas de urbanización y reurba
nización.

Podrán acogerse a estas ayu
das aquellos edificios de más de 
15 años de antigüedad, que pre
senten dificultades para la acce
sibilidad a personas con disca
pacidad, o que carezcan de un 
correcto funcionamiento de ser
vicios sanitarios y cocinas, de 
instalaciones eléctricas, instala
ciones de saneamiento, fontane
ría o calefacción, aislamiento tér
mico o acústico, o presenten una 
inadecuada distribución de espa
cios interiores, entre otros. Ade
más, se prestará una especial 
atención en preservar el uso re
sidencial de las viviendas y edi
ficios objeto de la actuación y en 
asegurar la diversidad social y el

ciones individuales y 20 dobles, 
además de un centro de día con 
otras 30 plazas.

Además, el titular de Bienes
tar Social indicó que esta nueva 
residencia supondrá la creación 
de unos 120 nuevos puestos de 
trabajo directos, de los que, aten
diendo a experiencias en otros 
centros similares, más de 80 por 
ciento serán ocupados por muje
res.

El consejero de Bienestar So
cial, Tomás Mañas, hizo este 
anuncio tras la firma de los con
venios de colaboración del Plan 
Concertado y del Plan Local de 
Integración Local (PLIS) con el 
alcalde de de Cuenca, José Ma-

realojamiento de la población re
sidente.

En cuanto a la financiación de 
las actuaciones, en el caso de re
habilitación de edificios y vivien
das, el Ministerio de Vivienda 
aportará el 50 por ciento y el res
to correrá a cargo del Gobierno 
regional (10 por ciento), el Ayun
tamiento de Cuenca (5 por cien
to) y particulares (35 por ciento), 
hasta un máximo de subvención 
de 6.000 euros por proyecto.

En el caso de obras de urba
nización y reurbanización, el Mi
nisterio de Vivienda sufragará el 
30 por ciento, la Junta de Comu
nidades, el 20 por ciento, y el 
Ayuntamiento de Cuenca, el 50 
por ciento restante.

OFICINA DEASESORAM1 EN
EO

El consejero informó de que 
próximamente abrirá sus puertas 
una oficina de gestión y aseso
ramiento, ubicada en la sede del 
Consorcio Ciudad de Cuenca, 
para colaborar en el desarrollo de 
este programa de rehabilitación.

El coste anual de esta oficina 
será de 72.917 al año y contará 
con un equipo técnico formado 
por un arquitecto, un aparejador, 
un delineante y un auxiliar admi
nistrativo. Dicho equipo se en
cargará de elaborar toda la docu
mentación que los vecinos nece
siten como memorias valoradas, 
trámites de licencia de obra, plie
go de condiciones para contra
tar, etc.

nuel Martínez Cenzano, que cuen
tan con un presupuesto conjun
to de 3’2 millones de euros.

Un acto que contó con la pre
sencia del delegado de la Junta 
en Cuenca, Luis Carlos Sahuqui
llo, del delegado de Bienestar 
Social, Francisco Palop, y del con
cejal de Intervención Social, Ja
vier Priego, entre otros.

Mañas hizo hincapié en la im
portancia de estos programas 
que “son para ayudar a aquellas 
personas, familias, mayores, per
sonas con discapacidad o meno
res, que por circunstancias de la 
vida necesitan que las adminis
traciones les echemos una mano 
para que tengan uña vida digna”.

Junta y 
Ayuntamiento 
colaboran en el 
acondicionamiento 
del Parque de 
Villa Román
El consejero de Medio Ambiente 
y Desarrollo Rural, José Luis Mar
tínez Guijarro, presentó el proyéc- 
to de acondicionamiento del par
que rústico de Villa Román en la 
capital conquense, un proyecto 
que se enmarca en el Plan Direc
tor de Reforma de Parques Urba
nos.

Martínez Guijarro, que estuvo 
acompañado por el alcalde de la 
ciudad, José Manuel Martínez 
Cenzano; el delegado de la Junta 
en Cuenca, Luis Carlos Sahuqui
llo, y el gerente de la Empresa 
M unicipal de Servicios 
(EMPUSER), Javier Priego, expli
có que esta actuación se llevará a 
cabo gracias al convenio suscrito 
entre su departamento y el con
sistorio conquense que, a partes 
iguales, sufragarán los 700.000 
euros de la obra.

Una cifra que se completa con 
otros 200.000 euros para la colo
cación de alumbrado público con 
cargo al FORCOL, dependiente de 
la Consejería de Administraciones 
Públicas.

La Consejería de Medio Am
biente y Desarrollo Rural financia 
con 350.000 euros este proyecto 
de acondicionamiento y mejora 
del Parque Rústico de Cuenca, 
dentro del Programa de ayudas 
para con tribu ir al desarro llo  
socioeconómico de los municipios 
con Parques, Reservas y Monu
mentos Naturales de Castilla-La 
Mancha.

ACOTACIONES ENELPARQUE 
RÚSTICO

A través de esta actuación se 
pretende dotar a este espacio de 
todas las infraestructuras que pre
cisa una zona verde urbana, así 
como acondicionar y mejorar los 
diversos espacios con el fin de ha
cerlos más utilizables por los ve
cinos de Cuenca. En general se va 
a mantener la división de espacios 
con los que se creó el parque, se 
modificará la superficie de algu
nos de los parterre, por ser dema
siado grandes, para hacerlos más 
accesibles y crear nuevos usos.

Se mejorará la vegetación man
teniendo la ya existente y aumen
tando, tanto en número como en 
diversidad, las especies vegetales 
que componen el estrato arbóreo. 
Igualmente, se dotará al parque de 
un sistema de riego automático.

Además, se pretende poner en 
valor la plaza del Reloj de Sol como 
lugar de reunión, creando un con
junto de elementos en los que el 
agua sea protagonista formando 
dos lagos comunicados por un 
curso de agua.

C uenca d ispone de u n  n u evo C entro de A ten ción  a la  
In fan cia  con  cap acid ad  para  92 n iños

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #633, 27/3/2007.



d  UADALAJARA /16
.  —  /  Cuadernos

Del 27/3 al 13/4 - 2007 /  Manchegos

Aprobado el proyecto modificado 
de urbanización de El Fuerte
El consejero de Vivienda y Urbanismo, Alejan
dro Gil, ha firmado la resolución aprobatoria del 
proyecto modificado de urbanización del Fuerte 
de San Francisco, en Guadalajara, último paso

“Ha sido un largo camino”, ha re
conocido Alejandro Gil, para lle
gar a este momento en el que ya 
han comenzado las obras, que tie
nen un plazo de ejecución de 24 
meses y que podrán compaginar
se de forma paralela con las de la 
construcción de las primeras vi
viendas. Hasta la fecha están ad
judicados los trabajos de las pri
meras 500 viviendas y en breves 
fechas se adjudicará las 554 res
tantes.

Este largo camino ha sido, a 
juicio del consejero, “muy nece
sario” para compaginar el objeti
vo del Ayuntamiento de Guadala
jara, el Gobierno regional y el pro
pio Ministerio de Defensa, que en 
su día cedió los terrenos del Fuer
te.

Con ese objetivo la Conseje
ría ha tenido que atender en su 
proyecto los requerimientos del 
Ayuntamiento de Guadalajara, si
tuación lógica, según ha precisa
do el consejero, ya que el Fuerte 
se encuentra ubicado en el centro 
de la  ciudad y en el proyecto hay 
que contemplar también su co
nexión con los barrios limítrofes.

Así, atendidos todos los re
querimientos que el Ayuntamien
to hizo en su momento, el proyec
to final ha incluido algunos cam
bios como modificados en algu
nas pendientes, cambios en la red 
de riego, se ha adecuado el tipo y 
la cantidad de iluminación de los 
viales con un alumbrado público 
automático en función de las sali
das y puestas de sol, se han mejo
rado accesos y, en definitiva, se 
han incluido todas las propues-

para la puesta en marcha de este nuevo barrio 
que se enclavará en el centro de Guadalajara y 
que contará con más de 1.000 viviendas, todas 
ellas con algún régimen de protección.

En los terrenos de El Fuerte de San Francisco se construirán más de 
1.000 viviendas, y  todas ellas contarán con algún régimen de 
protección.

tas municipales.
Estas nuevas mejoras supon

drán un incremento presupuesta
rio del proyecto de entorno al 5 
por ciento, de modo que el coste 
final del mismo ascenderá a
6.934.000 euros.

El proyecto del Fuerte contem
pla también el derribo de algunos 
edificios que actualmente se en
cuentran en la zona y la conserva
ción de los inmuebles que tienen 
algún valor, así como la construc
ción de las dotaciones y los equi
pamientos sociales necesarios 
para este nuevo barrio, que ocu
pará una extensión de 246.000 
metros cuadrados, de los que
54.000 estarán destinados a zonas 
verdes.

Quedarán más de 71.000 me
tros cuadrados para dotaciones 
públicas, 70.000 para calles y ave
nidas, 33.000 metros más para edi- 
ficabilidad de oficinas o locales 
comerciales, más de 118.000 me
tros cuadrados para edificar las 
1.004 viviendas, un eje verde en 
tomo al arroyo del Sotillo con un 
canil bici y más de 1.400 plazas de 
aparcamiento en superficie.

Con este paso, ha explicado 
Alejandro Gil, “cumplimos el ob
jetivo que nos planteamos el al
calde de Guadalajara y el presiden
te de Castilla-La Mancha de hacer 
una actuación en el corazón de 
Guadalajara para construir 1.004 
viviendas protegidas sin ningún 
afán especulativo”.

B ienestar Social destina m ás de 12 m illones 
de euros a asociacion es de d iscap acitad os
Las personas con algún tipo de 
discapacidad son uno de los ob
jetivos del Gobierno regional, se
gún ha recordado el consejero de 
Bienestar Social, Tomás Mañas, 
que ha puntualizado que esa prio
ridad se refleja en el esfuerzo pre
supuestario que se realiza y que 
supone que en la provincia de 
Guadalajara la Junta destine más 
de 12 millones de euros para este 
colectivo.

El consejero informaba de es
tos datos tras la firma de un con
venio con tres asociaciones de la 
provincia de Guadalajara que tra
bajan con personas con discapa
cidad. En concreto, las asociacio
nes firm antes han sido Ada,

Afanias, y Las Encinas, a las que 
el consejero les agradecía el tra
bajo que realizan diariamente por 
mejorar la calidad de vida de estas 
personas.

Mañas calificaba a estas aso
ciaciones como “abados” del Go
bierno regional en su trabajo para 
mejorar las condiciones de vida de 
las personas con discapacidad y 
admitía que si no fuera por ellos, 
la Consejería no podría por sí sola 
llegar a atender a estas personas 
y sus familias. Además, este año 
y por primera vez, el Ayuntamien
to de Azuqueca -e l único de la 
provincia que tiene a su cargo un 
centro de atención temprana- ha 
entrado en estos convenios.

La Consejería de Bienestar 
Social destina este año a los con
venios de todas las asociaciones 
que trabajan con discapacitados 
en Guadalajara más de 2.000.000 
euros, lo que supone un incre
mento de cerca del 19% respecto 
al 2006. Gracias a esta aportación 
del Gobierno regional se financian 
16 centros que estas asociaciones 
gestionan en la provincia de Gua
dalajara.

En concreto, esos 16 centros 
corresponden a 11 viviendas tu
teladas, dos viviendas para ma
yores de 45 años, un centro para 
gravemente afectados, un centro 
ocupacional y un centro de aten
ción temprana.

Sanidad construirá dos nuevos 
centros de salud en la capital
El Gobierno de Casülla-La Man
cha tiene previsto construir dos 
nuevos Centros de Salud en la 
ciudad de Guadalajara en los 
próximos años, según anuncia
ba el consejero de Sanidad, Ro
berto Sabrido. Uno de los nue
vos centros se abrirá en la zona 
conocida como Los Valles, mien
tras que el otro sustituirá al Gen
tío de Salud situado actualmen
te en la calle Ferial.

Sabrido, que ofrecía una rue
da de prensa en Guadalajara 
acompañado por el alcalde de la 
capital, Jesús Alique, y la dele
gada provincial de Sanidad, Ela- 
dia Abánades, señalaba que con 
la construcción de estas nuevas 
infraestructuras el Gobierno 
pretende, por un lado, atender 
el crecimiento poblacional que 
está registrando Guadalajara y, 
por otro, mejorar las condicio
nes en las que se presta la aten
ción sanitaria a los vecinos de 
la capital.

El consejero de Sanidad in
dicaba que el Ayuntamiento de 
Guadalajara va a ceder una par
cela de más de 3.700 metros cua
drados, situada en las cercanías 
de la Plaza de La Provincia, para 
la construcción del nuevo Cen

tro de Salud que se denominará 
“Los Valles”. La construcción 
de este nuevo recurso sanitario 
supondrá la creación de una 
nueva Zona Básica de Salud, que 
dará cobertura a cinco distritos 
de la capital, entre ellos Los Va
lles, La Muñeca, Las Cañas y la 
Urbanización Aguas Vivas. Ade
más, atenderá a las poblaciones 
de Taracena, V aldenoches, 
Iriépal, Centenera, Aldeanueva 
de G uadalajara, Torija, 
Valdegrudas, Rebollosa de Hita, 
Atanzón y Tórtola de Henares. 
Se estima que las obras de cons
trucción contarán con un pre
supuesto de 4,8 millones de 
euros.

El segundo nuevo Centro de 
Salud sustituirá al que actual
mente se encuentra ubicado en 
la calle Ferial. Según indicaba el 
consejero, el plan funcional del 
nuevo centro deberá contemplar 
espacios para la Gerencia de 
Atención Primaria y la Oficina 
Provincial de Prestaciones del 
SESCAM, además de las insta
laciones destinadas al Centro de 
Salud. El consejero ha adelanta
do que este proyecto podría 
contar con un presupuesto cer
cano a los 20 millones-dejaros.

Álvarez destaca la inversión en 
la mejora de infraestructuras

Foto: David Mateos

La consejera, María Encina Alvarez, acompañada por los alcaldes 
de Guadalajara y  Marchámalo, Jesús Alique y Rafael Esteben, y  el 
delegado de la Junta, Ángel Padrino.

La consejera de Obras Públicas, 
María Encina Álvarez, ponía de 
relieve en Guadalajara el gran 
esfuerzo inversor realizado por 
el Gobierno de Castilla-La Man
cha para mejorar la accesibihdad 
de Guadalajara, durante la visita 
que realizaba al nuevo paso su
perior sobre el ferrocarril en la 
CM-1002 hacia Marchámalo, 
que ya está en servicio.

En este sentido, Álvarez des
tacaba que, a través de la Ron
da Norte, el propio paso supe
rior sobre el ferrocarril y las dos 
fases para la conexión de los po
lígonos del Henares y Cabani-

llas, se han invertido, en apenas 
tres años, alrededor de 44 millo
nes de euros mejorando la co
municación, la seguridad y el 
bienestar de los ciudadanos.

En relación con el paso su
perior sobre el ferrocarril, en el 
que se han invertido casi 1,7 mi- 
llones de euros, la titular de 
Obras Públicas ponía en valor 
que la actuación, además de in
crementar la seguridad vial, ha 
supuesto una solución impor
tante para los embotellamientos 
que se generaban en los acce
sos a Marchámalo y los polígo
nos.
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‘A diós T risteza’, de Jean N ouvel, in iciará  
el P lan de B arrios A vanzados de Toledo
El Plan de Barrios se iniciará con la pues
ta en marcha de un primer proyecto pú
blico en Toledo, el Barrio Avanzado 
Civitas Nova, con diseño del arquitecto

francés Jean Nouvel, que ha titulado 
‘Adiós Tristeza’. Esta iniciativa permiti
rá la creación de 2.000 viviendas prote
gidas, equipamientos de calidad en el

Polígono, y servirá de referencia para los 
desarrollos posteriores, además de con
vertirse en un verdadero icono cultural y 
social en la ciudad de Toledo.

Page caliñca de 
“modelo a seguir” 
la actuación en la 
Vega Baja
El portavoz del Ejecutivo regional, 
Emiliano García-Page, ha señala
do que la actuación llevada a cabo 
por el Gobierno autonómico en la 
Vega Baja es un modelo a “seguir 
e imitar” , hecha bajo la vía del con
senso, ya que bajo su punto de 
vista procedimientos más agresi
vos hubieran ralentizado el pro
ceso y no hubiera sido entendible 
por la opinión pública.

En este sentido, García-Page 
ha recalcado que en la Vega Baja 
“está todo en marcha” y actual
mente se están realizando los pro
cesos de formalización de escritu
ras. “Lo cierto y verdad es que en 
este caso se está demostrando un 
nivel de entendimiento con coo
perativistas y promotores desde 
mi punto de vista considerable”, 
ha señalado.

“El resto va todo en marcha 
gracias a los acuerdos que se han 
estado fraguando durante meses 
y que han dado un resultado sa
tisfactorio para todas las partes. 
Es un modelo a imitar, a seguir, en 
el que se podrían haber aplicado 
muchos procedimientos, incluido 
el de la expropiación y en cambio 
se ha optado por una vía de con
senso” , finalizaba el también vi
cepresidente segundo de la Junta 
de Comunidades.

Con el acta de 
replanteo de los 
terrenos se 
inician las obras 
del Hospital
Las obras de construcción del 
nuevo Hospital General de Tole
do dieron comienzo oficialmente 
con la firma del acta de replanteo; 
un acto que consistió en la revi
sión in situ de los terrenos y su 
viabilidad para desarrollar el pro
yecto arquitectónico aprobado.

En este acto formal estuvieron 
presentes el consejero delegado 
de la empresa pública Servicios 
Hospitalarios Generales, Raúl 
Echevarría, los representantes de 
la dirección facultativa de las 
obras, Antonio y Emilio Sánchez 
Horneros, representantes de la 
Unión Temporal de Empresas ad- 
judicataria de las obras (Acciona 
Infraestructuras, S.A., Ferrovial 
Agroman, S.A., y Contratas La 
Mancha), así como de empresas 
adjuntas al proyecto y del SES- 
CAM.

La firma positiva del acta de 
replanteo supone el inicio de las 
obras de este importante proyec
to. La obra cuenta con un plazo 
de ejecución de 40 meses y un pre
supuesto de 299 millones de euros.

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, aplau
dió el proyecto presentado para 
el Barrio Avanzado Civitas Nova 
en Toledo por el arquitecto y 
urbanista Jean Nouvel y asegu
ró que el concepto de ciudad his
tórica no puede terminar en un 
momento dado de la propia his
toria. “Eso sería tanto como acep
tar la imposibilidad de la actuali
zación de nuestra ciudad” y 
apuntó “estamos empeñados en 
que Toledo no sea una ciudad 
muerta, una ciudad de cartón pie
dra, una ciudad dormitorio de 
Madrid”.

Acompañado por el vicepre
sidente segundo, Emiliano Gar
cía-Page y el consejero de Vivien
da y Urbanismo, Alejandro Gil, 
tras escuchar la minuciosa pre
sentación del arquitecto galo, Ba
rreda aseveró “teníamos ganas 
de conocer un proyecto de futu
ro a la altura de nuestro pasado y 
lo hemos encontrado”.

’Barreda. que calificó el pro
yecto de Nouvel como “muy su- 
gerente y sugestivo”, se mostró 
convencido de que cuando vea 
la luz, esta nueva parte de la ciu
dad estará a la altura del Toledo 
Patrimonio de la Humanidad.

Ajuicio del jefe del Ejecutivo 
castellano-manchego, “una ciu
dad siempre debe preservar el le
gado acumulado a lo largo de ge
neraciones a la vez que se deben 
abordar proyectos con valentía 
com o el p resen tado  por el 
urbanista francés Jean Nouvel 
para Toledo y que lleva por título

Foto: Alvaro Rutz

José María Barreda, el vicepresidente segundo, Emiliano García- 
Page, el consejero de Vivienda y  Urbanismo Alejandro Gil, y  el 
arquitecto Jean Nouvel, observan una maqueta del Plan de Barrios.

‘Adiós tristeza’.
El presidente aprovechó para 

invitar al conjunto de la sociedad 
de Castilla-La Mancha a partici
par en la construcción de esta 
parte maravilloso de la ciudad 
porque merece la pena. “Tendre
mos la oportunidad de formar 
parte de un proyecto que forma
rá parte de la Historia del Arte”.

C A R A C TER ÍSTIC A S Y  CO N 
DICIONES D EL PLAN

El Plan de Barrios se iniciará 
con la puesta en marcha de un 
primer proyecto público en la ciu
dad de Toledo, el Barrio Avanza
do Civitas Nova, con un diseño 
del arqu itec to  francés Jean 
Nouvel.

Según explicó Nouvel, esta 
iniciativa, que ocupará 36 hectá

reas, permitirá la creación de 2.000 
viviendas con una media de 80 
metros cuadrados cada una y 
equipamientos de calidad en el 
propio Polígono de Santa María 
de B en q u eren cia , que servirá  
como referencia para los desarro
llos posteriores, además de con
vertirse en un verdadero icono 
cultural y social en la ciudad 
deToledo.

En este futuro barrio todo gira 
entorno a la Plaza del Cielo, una 
construcción de 50 metros de alto 
por 100 de ancho, junto a la que 
se levantará una gran torre pro
ductora de energía eólica, dife
rentes piezas urbanas y todo ello 
rodeado de un gran olivar, cipre- 
ses y pinos. Se trata de conse
guir, según Nouvel, que la gente 
que viva aquí tenga la sensación

de que es privilegiada por las vis
tas y la ubicación y de levantar 
un lugar que transmita fuerza y 
optimismo.

El sociólogo, José Miguel 
Iribas aseguró por su parte que 
no se trata sólo de hacer vivien
das, “sino espacios urbanos de 
calidad”.

El Plan de Barrios Avanzados 
de Castilla-La Mancha constitu
ye una iniciativa del Gobierno de 
Castilla-La Mancha para el desa
rrollo en toda la Región de actua
ciones urbanísticas con criterios 
técnicos avanzados para la crea
ción de vivienda protegida de 
vanguardia en entornos de gran 
calidad urbana. El Plan se inscri
be en el IV Plan Regional de la 
Vivienda Horizonte 2010, que 
contempla iniciar hasta dicho 
año la construcción de más de
50.000 viviendas protegidas en la 
Región.

Este Plan se basa en tres ejes 
fundamentales: la construcción 
de viviendas protegidas de cali
dad en una escala cuantitativa sin 
precedentes en la historia de la- 
Comunidad Autónoma; la incor
poración de espacios dotaciona- 
les y equipamientos públicos en 
proporción muy superior a los 
estándares del urbanismo priva
do convencional; y la creación 
de suelo terciario destinado a la 
creación de servicios y puestos 
de trabajo especialmente para jó 
venes, a fin de promover la co
existencia de residencia con tra
bajo y servicios, evitando la apa
rición de barrios dormitorio.

Tras su publicación en el Diario Oficial de Castilla-La Mancha

E l P la n  d e  O r d e n a c ió n  M u n ic ip a l y a  e s tá  e n  v ig o r
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha (DOCM) publica la or
den de 26 de marzo de 2007, de la 
Consejería de Vivienda y Urba
nismo, por la que se aprueba de
finitivamente el Plan de Ordena
ción Municipal (POM) de Tole
do.

La orden por la que se autori
za este trámite, desglosa todas 
las observaciones necesarias 
para la mejora, corrección y ple
na adecuación legal del proyec
to remitido por el Ayuntamiento, 
conforme al informe de la Comi
sión Regional de Urbanismo. Así, 
la propuesta aprobada establece 
la necesidad de valorar los infor
mes aportados o que en el futuro 
emitan la Consejería de Medio

Ambiente, la UNESCO, el Minis
terio de Cultura y la Consejería 
del Cutara, por la especial condi
ción de Toledo como Ciudad Pa
trimonio de la Humanidad.

Asimismo, las zonas natura
les más sensibles y, en especial, 
los encinares, se consideran zo
nas verdes y requerirán, por tan
to, de un Plan de Ordenación y 
Conservación que elaborará el 
Ayuntamiento y aprobará la Con
sejería de Medio Ambiente, y de 
una Declaración de Impacto Am
biental (DIA) cuando se prevea 
cualquier modificación de las 
mismas.

La orden, además, concreta la 
obligación municipal de incorpo
rar al planeamiento la preceptiva

Carta Arqueológica y un Plan o 
Planes Especiales de Infraestruc
turas.

En cuanto a las observacio
nes puntuales que realiza, figura 
la subsanación de determinados 
errores en la clasificación y deli
mitación de los suelos; en distin
tos espacios urbanos se plan
tean además algunos incremen
tos de alturas y de edificabilidad 
que, sin embargo, no llevan des
critas las correspondientes cesio
nes al Ayuntamiento.

Otra observación es que la 
concesión de licencias se pro
duzca en el plazo máximo de 15 
meses y no de dos años, como 
aparece en el Plan, y que las zo
nas verdes se traspasen obliga

toriamente al municipio para su 
mantenimiento con carácter inme
diato a la recepción de las opor
tunas obras.

También, con naturaleza pun
tual, explica que las superficies 
relativas al proyecto del futuro 
Cuartel de la Guardia Civil no apa
recen reflejadas en los planos 
enviados y que en tres sectores 
de la ciudad, en Buenavista, San 
Bernardo y La Legua Norte, no 
se cumple la reserva legal de, al 
menos, el 40 por ciento de los 
nuevos desarrollos para VPO.

El Ayuntamiento tendrá qué 
recoger todas estas correcciones 
y aprobarlas mediante los cauces 
legales oportunos para que el 
Plan tenga vigencia completa.
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Se amplia el plazo de solicitud hasta el 20 de abril

1.700 personas se acogen al Plan 
de Conciliación de la Vida Laboral
Las ayudas permiten compensar los gastos ne
cesarios para la atención de los hijos en centros 
de atención a la infancia o a través de otros 
recursos, incluso para su cuidado en el hogar.

Las dos primeras órdenes de ayu
das a las que pueden acogerse los 
trabajadores de Castilla-La Man
cha recogidas en el Plan de Con
ciliación de la Vida Laboral, Fami
liar y Personal 2007-2010 del Go
bierno regional han despertado 
una amplia respuesta entre las fa
milias castellano-manchegas. A 
poco más de un mes de su publi
cación son ya 1.700 las solicitu
des.

Dos tercios de las solicitudes 
registradas corresponden a las 
ayudas para compensar la dismi
nución de ingresos por exceden
cia, reducción de jornada laboral 
o suspensión de contrato, y el res
to para compensar los gastos de 
atención a los hijos en centros de 
atención a la infancia o a través 
de otros recursos.

Dada la respuesta y las suge
rencias recibidas por los interesa
dos en acogerse a las ayudas para 
la  conciliación, se h a  ampliado el 
plazo de solicitudes que concluía 
este mes de marzo hasta el próxi
mo día 20 de abril. Además, se han 
introducido algunos supuestos 
ampliando el número de posibles 
beneficiarios.

Así, a la orden por la que se 
establece la concesión de subven
ciones a trabajadores para com
pensar la pérdida de ingresos de
rivada de una reducción de jom a
da laboral, excedencia o suspen
sión de contratos, podrán acoger
se aquellas familias en las que, al 
menos uno de los miembros de la 
pareja, trabaje en el sector priva
do. En la redacción anterior de 
esta orden se establecía que am
bos miembros de la pareja debe
rían trabajar en el sector privado 
para poder acogerse a las ayudas 
previstas en este supuesto.

En otros casos, compensan la perdida de ingre
sos derivada de la reducción de jornada laboral 
o excedencia para conciliar la vida laboral y fa
miliar.

La consejera de Trabajo y Empleo, Magdalena Valerio, en la 
presentación en Guadalajara de las primeras órdenes de desarrollo del 
Plan de Conciliación de la Vida Familiar, Laboral y Personal.

Por otro lado, se ha producido 
también una importante aporta
ción que beneficia a las mujeres 
victimas de violencia de género, 
que podrán solicitar de manera 
conjunta las ayudas previstas sin 
incompatibilidad entre ellas. En 
los casos generales, las familias 
que se acogen a las ayudas para 
compensar los gastos por el cui
dado de menores no pueden ac
ceder a la compensación por re
ducción de jomada laboral o ex
cedencia. Se suprime también el 
requisito de los beneficiarios de 
las ayudas por gastos derivados 
del cuidado de los hijos menores 
de ocho años de haber solicitado, 
sin conseguirlo, una plaza de aten
ción a menores en la red pública.

Recordar que las ayudas para 
la contratación de servicios para 
la conciliación de la vida laboral, 
familiar y personal son de hasta 
600 euros para cubrir la mitad de 
los gastos ocasionados por el cui

dado de los hijos en centros de 
atención a la infancia, comedores 
escolares, etc., o en caso necesa
rio, para la contratación de emplea
dos que se ocupen del cuidado 
de los hijos en el domicilio fami
liar. La cuantía máxima será de 
1.200 euros al año.

En cuanto a las subvenciones 
para facilitar la reducción de jor
nada, excedencias y suspensión 
de contratos, cubren la mitad de 
las retribuciones dejadas de per
cibir por las familias en estos ca
sos.

La cuantía máxima será de 1.000 
euros mensuales que se verán in
crementados en 200 euros más si 
es varón el que disfruta de la re
ducción o excedencia. Se podrá 
percibir hasta un máximo de 3.000 
euros acogiéndose a esta orden, 
salvo si es varón el que disfruta 
de la reducción o excedencia, en 
cuyo caso el límite máximo ascen
derá a 6.000 euros.

Antes del verano se aprobará el nuevo modelo 
de participación ciudadana en la sanidad pública
El Gobierno de Castilla-La Man
cha aprobará antes del verano, 
mediante un decreto, el nuevo 
modelo de participación ciudada
na que quiere implantar en la sani
dad pública castellano-manchega 
y que se iniciará como experiencia 
piloto en el segundo semestre de 
este año en el área sanitaria de 
Puertollano.

Así lo anunció en Toledo el 
consejero de Sanidad, Roberto

Sabrido, quien señaló que, tras la 
aprobación del decreto, se cons
tituirán como nuevos órganos 
participativos en Castilla-La Man
cha, el Foro Participativo de Sa
lud de Area, el Consejo de Partici
pación y Administración de Área 
y el Foro Virtual Regional de Sa
lud, que tendrán capacidad de in
tervención en parte de los presu
puestos sanitarios en el área sani
taria de Puertollano.

“La decisión de ampliar los 
órganos de participación vigentes 
-dijo Sabrido- tiene como objeti
vo ir más allá de la asesoría o con
sulta, en el que el ciudadano esté 
cada vez más informado, tenga 
una mayor capacidad de elección 
y sea cogestor y corresponsable 
con la Administración regional de 
las decisiones que se adopten 
sobre la política sanitaria regio
nal” .

Con la aprobación del baremo de valoración

Primeros pasos para la aplicación 
de la Ley de Dependencia
La aprobación del Baremo de Va
loración de la Dependencia fue 
el principal asunto tratado du
rante el pleno del Consejo Terri
torial de la Dependencia, reuni
do en el Ministerio de Trabajo y 
Asuntos Sociales, y al cual asis
tió el consejero de Bienestar So
cial, Tomás Mañas.

El consejero se mostraba op
timista por los acuerdos alcan
zados, aunque ha instado a la 
Comisión Permanente del Siste
ma de la Dependencia para que 
“aceleren los trámites que que
dan”, con el fin de que “a princi
pios del mes de mayo el Baremo 
pueda aplicarse ya de una ma
nera efectiva en toda España y, 
naturalmente, en Castilla-La 
Mancha, donde comenzaremos 
la valoración de todas aquellas 
personas dependientes que lo 
soliciten”.

El titular de Bienestar Social 
resaltaba la im portancia del 
acuerdo, destacando que “con 
esto hemos dado un paso esen
cial para la aplicación de la Ley 
de la Dependencia, dado que el 
acuerdo de las comunidades au
tónomas ha sido casi unánime,

exceptuando a Navarra”.
Tomás M añas destacaba 

que en este nuevo Baremo se 
han introducido “importantes 
mejoras relativas a las personas 
con enfermedad mental y las 
personas con discapacidad psí
quica, además de tener en cuen
ta las aportaciones del Consejo 
E sta ta l de M ayores y el 
CERMI”, máximo órgano de re
presentación del movimiento de 
personas con discapacidad.

El titular de Bienestar Social 
destacaba la próxima reunión de 
la Comisión Permanente del Sis
tema de la Dependencia, con el 
fin de iniciar los trabajos de ela
boración de dos nuevos reales 
decretos, que suponen las últi
mas piezas para el comienzo 
efectivo de este servicio de ca
rácter nacional. “Ahora se ela
borarán dos nuevos decretos, 
uno referido a la aportación mí
nima que el Estado garantiza a 
las comunidades para el pago de 
este servicio y, el segundo de 
ellos, para determinar el copago 
que realizará la persona depen
diente por la atención que reci
ba”, señalaba Tomás Mañas.

Sanidad pondrá en marcha en 
breve el Instituto de Consumo
El consejero de Sanidad, Rober
to Sabrido, adelantó en el IV 
Congreso Provincia] de Asocia
ciones de C onsum idores y 
Usuarios de Cuenca, celebrado 
en la localidad conquense de 
San Clemente, que su departa
mento tiene previsto en un pla
zo corto de tiempo poner en 
marcha el Instituto de Consumo 
de Castilla-La Mancha, que do
tará de voz y voto a la ciudada
nía, a través de sus asociacio
nes, en las políticas regionales 
de consumo.

“El Gobierno del presidente 
de Barreda siempre le gusta tra
bajar en coalición con los ciu
dadanos, y la puesta en funcio
namiento del Instituto Regional 
de Consumo, da un paso más 
en ese sentido, ya que se van a 
integrar a las asociaciones de 
consum idores y usuarios y 
otras asociaciones ciudadanas 
que desarrollan su labor en el 
área de consumo en las políti
cas que llevamos a cabo en este 
área, con capacidad de decisión 
en las mismas”, recalcó Sabrido.

En su intervención, ante más 
de doscientas personas de aso
ciaciones de consumidores de 
la región que participaron en 
este congreso, el consejero tam
bién resaltó la aprobación en

2005 del nuevo Estatuto del 
Consumidor de Castilla-La Man
cha, “que da más derechos y 
más seguridad a los consumido
res de esta región, pero espe
cialmente, a los colectivos más 
desfavorecidos”.

También alabó el trabajo de 
concienciación y defensa de los 
derechos de los ciudadanos 
como consumidores que llevan 
a cabo estas asociaciones, “y 
queremos que continuéis en esa 
línea, porque necesitamos de 
vosotras y vosotros para que 
sigamos a la vanguardia en ma
teria de consumo”.

En Castilla-La Mancha, hay 
una tupida red asociativa en 
materia de consumo, con 9 fe
deraciones regionales y 39 aso
ciaciones provinciales, que 
aglutinan a más de 160.000 aso
ciados.

En el mismo acto, en el que 
estuvo acompañado por el alcal
de de San Clemente, Juan Car
los Carrascosa, y el director ge
neral de Consumo, Jesús Mon- 
talvo, se hizo entrega del segun
do premio provincial de Consu
mo, que este año ha recaído en 
la Obra Social de Caja Castilla- 
La Mancha, y que fue entrega
do por las asociaciones de con
sumidores de Cuenca.
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DUCACION
Inaugurada la  am pliación  de la  F acu ltad  
de C iencias Q uím icas y el IR IC A
El rector de la UCLM, Ernesto Martínez 
Ataz, y el presidente de Castilla-La Man
cha inauguraron el nuevo edificio de am
pliación de la Facultad de Químicas del 
Campus de Ciudad Real, que también 
acoge la sede del Instituto Regional de

Investigación  C ien tífica  A plicada  
(IRICA). Con una inversión que supera 
los 3.500.000 de euros, este edificio es
tructurado en cuatro plantas tiene una su
perficie de 3.640 metros cuadrados. Las 
plantas baja, primera y segunda están

destinadas a la Facultad de Químicas, 
Areas de Química-Física y Tecnología de 
los Alimentos. La planta tercera alberga 
al IRICA y se unirá con el edificio que se 
construye en la esquina lateral al mismo 
en la actualidad.

Ernesto Martínez Ataz se dirigió 
a los presentes mostrando su 
satisfacción “en una jomada tan 
especial para todos aquellos que 
nos esforzamos, día a día, para 
que la ciencia y la tecnología 
sean el motor que nos lleva hacia 
la sociedad del bienestar”. “Para 
llegar hasta aquí -continuó el rec
tor- hemos tenido que hacer, sin 
duda, un esfuerzo muy importan
te. Pero hoy, el trabajo de todos 
se ve recompensado con estas 
excelentes instalaciones que re
flejan el ferviente deseo de servir 
a nuestra sociedad, esa que pone 
a sus hijos en nuestras manos 
para que los convirtamos en los 
líderes del futuro”.

Por su parte, el presidente de 
Castilla-La Mancha, José María 
Barreda, valoró que la mayor par
te de las investigaciones que se 
llevan a cabo en la Facultad de 
Qui'micas de Ciudad Real reper
cuten directamente en el desaíro-' 
lio económico de la Región, pues 
están orientadas a investigar los 
productos autóctonos.

En este punto, el presidente 
expresó su orgullo por el nivel 
académico de la Universidad re
gional. Por todo ello, agradeció 
al claustro de profesores y a los 
investigadores el buen trabajo 
realizado. “Tengo gran confian
za en las posibilidades de Casti
lla-La Mancha y creo firmemente 
en los castellano-manchegos y 
su futuro, pues esta tierra será 
mañana y pasado mañana lo que 
entre todos deseemos que sea”, 
significó Barreda.

En opinión del presidente 
castellano-manchego, uno de los 
pilares para alcanzar el pleno de
sarrolló de la Comunidad Autó
nom a se corresponde con la 
apuesta en I+D+i, un ámbito en 
el que desempeña un papel fun
damental la Universidad.

El presidente del Gobierno 
regional, que reiteró su confian
za y reconocimiento a la labor in- 

. vestigadora que se realiza desde 
esta institución académica, se 
mostró convencido de que la ca
tegoría de las investigaciones que 
aquí se llevan a cabo debe servir 
para crecer en autoestima y con
fianza en nosotros mismos.

AM PLIACIÓN DE LA FACUL- 
TADDE CIENCIAS QUÍM ICAS

El edificio se ha construido 
en una parcela junto al Instituto

de Tecnologías Química y Medio
ambiental (1TQU1MA). La planta 
rectangular tiene una doble orien
tación con un eje de comunica
ciones central que permite locali
zar laboratorios a ambos lados del 
centro, con un núcleo de despa
chos en ambos extremos. Las 
plantas baja, primera y segunda 
están destinadas a la Facultad de 
Químicas, Áreas de Química-Fí
sica y Tecnología de los Alimen
tos. La planta tercera es el IRICA 
que se unirá con el edificio que 
se construye en la esquina late
ral al mismo en la actualidad.

La construcción tiene una 
superficie de 3.640 metros cua
drados, con unos 910 metros por 
planta. Ha supuesto una inver
sión de 3.000.000 de euros, más 
un equipam iento de 500.000 
euros para mobiliario dé labora
torio.

El conjunto de edificios del

ITQUIMA, Facultad de Quími- 
cas-IRICA y el futuro IRICA con
forman, así, un frente de cons
trucciones de investigación que 
serán el punto de acceso al con
junto del Campus universitario.

M SITTUTOREGIO NALDEIN- 
V ESTIG A C IÓ N  C IEN TÍFIC A  
APLICADA (IRICA)

Dirigido por el catedrático de 
la UCLM Félix Ángel Jalón Sotés, 
en el IRICA desarrollan sus pro
yectos un centenar de investiga
dores procedentes de distintos 
centros de la UCLM. Acoge once 
grupos de investigación, que 
centran sus trabajos en química 
orgánica y verde, análisis instru
mental, mineralogía, materiales 
magnéticos, enología, de inves
tigación en aceite de oliva y gra
sas comestibles, de productos 
lácteos y cárnicos.

Dichos grupos cuentan con

una financiación de un millón de 
euros, obtenidos gracias a pro
yectos y contratos con empresas
de la región, ligadas a estos sec
tores de tanta importancia para 
el crecimiento económico de la 
misma.

A M PLIACIÓ N D E LA  FACUL
TAD  D E  D E R E C H O  Y  C IE N 
C IAS SO CIALES

Altes de inaugurar el IRICA, 
los asistentes han visitado la 
ampliación de la Facultad de De
recho, el Módulo D; un edificio 
de tres plantas con una superfi
cie de 1.800 metros cuadrados, 
completado recientemente. Su 
construcción ha supuesto una 
inversión de 1,8 millones de 
euros y está destinado a semina
rios, salón de grados en la planta 
baja y departamentos en las dos 
plantas superiores.

La Facultad de Derecho y 
Ciencias Sociales es el centro con 
mayor número de alumnos de 
toda la UCLM, 2.069, distribuidos 
en tres titulaciones: Derecho (680 
alumnos), Administración y Di
rección de Empresas (1.037 alum
nos) y Relaciones Laborales (407 
alumnos). Cuenta con una plan
tilla de 94 profesores.

El centro, conformado por 
cinco módulos que favorecen el 
funcionamiento independiente 
de cada una de las piezas, tiene 
una extensión de 13.600 metros 
cuadrados y el montante econó
mico destinado a su construc
ción ronda los diez millones de 
euros.

Junta y UCLM 
investigarán en 
alto rendimiento 
deportivo
El consejero de Educación y Cien
cia, José Valverde, y el rector de la 
Universidad de Castilla-La Man
cha, Ernesto Martínez Ataz, han 
firmado un acuerdo de colabora
ción para el fomento de los estu
dios de investigación en alto ren
dimiento deportivo en Castilla-La 
Mancha, a través de la Facultad 
de Ciencias del Deporte del cam
pus de Toledo.

El consejero explicó que este 
convenio, que se suscribe por 
cuarto año consecutivo, permitirá 
analizar, valorar y estudiar las ca
racterísticas, condiciones, orien
taciones y apoyo tecnológico a la 
práctica del deporte, con especial 
atención a la preparación del de
portista de alto rendimiento, pero 
también ayudará a formar a los 
estudiantes de Ciencias del De
porte.

En total, la Consejería destina
rá 286.690 euros para la adquisi
ción del equipamiento técnico ne
cesario para potenciar las activi
dades de investigación en los la
boratorios de la Unidad de Valo
ración y Diagnóstico de la Facul
tad.

Valverde señaló que en virtud
de este acuerdo más de 500 alum
nos podrán incrementar sus co
nocimientos teóricos y prácticos, 
y se beneficiarán más de 400 de
portistas de gran proyección. Los 
estudios se abordarán desde di
ferentes áreas cómo la Fisiolo
gía del esfuerzo, Dietética depor
tiva, Biomecánica deportiva, Sis
temática del Entrenamiento, Desa
rrollo motor, Aprendizaje y control 
motor, Psicología del deporte, So
ciología del deporte y Enseñanza 
de la técnica y táctica deportiva.

El titular de Educación y Cien
cia destacó que “el deporte en 
Castilla-La Mancha cada vez es 
más importante y trasciende nues
tras fronteras y las del país, y a 
ello ha contribuido la magnífica co
laboración que mantenemos con 
la Universidad regional”.

Asimismo, recordó que el ob
jetivo de la Consejería, a través de 
la viceconsejería del Deporte, es 
fomentar la actividad física como 
un aprendizaje para la vida y un 
elemento de formación integral de 
la persona, de ahí la puesta en mar
cha de programas como “Juego 
Limpio”.

Por su parte, el rector de la 
UCLM, Ernesto Martínez Ataz, 
indicó que este convenio, que ha 
supuesto en cuatro años una in
versión de 1.100.000 euros, ha con
tribuido a consolidar la Facultad 
de Ciencia del Deporte, “que se 
ha convertido en un referente na
cional”.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #633, 27/3/2007.



ITT TURA
N ieva dedica un em otivo discurso a 
A lm agro en el D ía M undial del Teatro
El académico valdepeñero Francisco Nie- el acto institucional del Día Mundial del se dieron cita actores, directores y res
va cerró, con un emotivo discurso titula- Teatro, que por tercer año consecutivo ponsables políticos, 
do “Almagro, ombligo del teatro clásico”, se celebró en el Teatro Municipal, donde

Como cada 27 de marzo desde 
1961, se festejó el Día Mundial 
del Teatro en un acto organizado 
en el Teatro Municipal de Alma
gro, donde el subdirector gene
ral de Teatro del Instituto Nacio
nal de las Artes Escénicas y la 
Música (INAEM), Femando Ce
rón, aprovechó para anunciar que 
el próximo congreso del Institu
to Internacional del Teatro -que 
cumple 60 años- se celebrará en 
Zaragoza en 2008, coincidiendo 
con laExpo.

Hasta el Teatro Municipal de 
Almagro -la  lluvia impidió que se 
pudiera celebrar el acto en el 
claustro del Museo Nacional de 
Teatro- se desplazaron los pro
fesionales y amantes de las artes 
escénicas, desde María Rosa, a 
Victoria Rodríguez -viuda de 
Buero Vailejo-y Sara Montiel.

Los representantes de las ad
ministraciones, desde el alcaide 
de Almagro, Manuel Sancho, al 
presidente de la Diputación Pro
vincial, Nemesio De Lara, y la 
consejera de Cultura, Blanca Cal
vo, acudieron también a este 
acto, en el que el presidente de la 
Junta de Comunidades, José 
Mana Barreda, se mostró conven
cido de que “el teatro es un vehí
culo para la paz”.

En el escenario, los protago
nistas fueron el dramaturgo y 
escenógrafo manchego, Premio 
Nacional de Teatro y Premio Prín
cipe de Asturias, Francisco Nie
va; los actores Concha Velasco,
Juan Ribo y Héctor Colomé, jun
to a María Paz Ballesteros, secre
taria general del Instituto Inter
nacional del Teatro en España, y 
el figurinista Pedro Moreno.

“Tuve el honor de ser uno de 
los primeros cartelistas que anun
ciaron el festival”, aseguró Fran
cisco Nieva, quien dedicó “estas 
líneas emocionadas”, escritas es
pecialmente para la ocasión, al 
público de Almagro, que “sostie
ne y mantiene” el ya veterano fes
tival.

En el entorno de la “rutilan
te” llanura manchega, “brillan los 
más altos valores de la comedia 
clásica española. Todo el plantel 
de autores, que son nuestro me
jor aval en la gran cultura euro
pea, Cervantes, Lope, Calderón,
Tirso, Moreto, Vélez de Guevara 
y toda la tira, reciben al público 
internacional en su casa”, con
cluyó Nievá, quien se mostró vi
siblemente emocionado cuando 
los congregados en la sala le rin
dieron un largo y afectuoso

Foto: Rafael Agutrre

El dramaturgo Francisco Nieva, leyó el manifiesto del Día Mundial del 
Teatro, que por primera vez se celebró en la localidad de Almagro, 
donde también se dio a conocer la programción del Festival.

aplauso.
Momentos 

antes, el actor 
H é c t o r  
Colomé leyó el 
mensaje inter
nacional de 
este día, escri
to por el sultán 
bin Mohamed 
Al Qasim, para 
quien “la be
lleza perfecta 
sólo se en 
cuentra en el
Arte del Teatro, recipiente que 
contiene todas las Bellas Artes”.

Pero este mensaje alerta de la 
ausencia de un diálogo auténti
co en el mundo y señala: “ami
gos del teatro, una tempestad se 
desencadené sobre nuestro pla
neta causada por la violencia de 
un torbellino de sospechas y 
suspicacias, que amenazan tener 
una visión clara de las cosas”.

Nieva dedicó -‘"estas 
líneas emocionadas*’, 
escritas especialmente 

para la ocasión, al 
público dé Almagró, 

que “-sostiene y 
mantiene5'' el ya 
veterano festival'

“Si el tea
tro  depende 
de la vida, no
sotros e s ta 
mos abocados 
a la desespera
ción”, conclu
ye este escri
to.

Por su par
te, Concha Ve- 
lasco leyó un 
texto de Anto
nio Gala, 
quien destacó 

la “deuda contraída” de la Hu
manidad con el teatro, que “tan
to nos ha ayudado y reconforta
do” a lo largo de la historia.

ELTEATRO COM O VEH ÍC U 
LO  DEPAZ

Por su parte, el presidente de 
Castilla-La Mancha, José María 
Barreda, aseguró que el teatro es 
la expresión común de todas las

culturas de la humanidad. Alma
gro es conocido por el Festival 
Internacional que se celebra en 
verano, aunque no limita su pro
gramación a la época estival, 
pues presenta un amplio reper
torio de obras de teatro a lo largo 
de todo el año. “No queremos que 
esta ciudad sea el sueño de unas 
cuantas noches de verano, sino 
que su actividad se prolongue 
todo el año”, afirmó el presiden
te Barreda.

En este contexto, destacó las 
aportaciones del director del 
Museo del Teatro, Andrés Peláez, 
y del director del Festival de Tea
tro Clásico de Almagro, Emilio 
Hernández, a la idiosincrasia que 
ya ha adquirido Almagro en su 
relación con el teatro.

El presidente aprovechó este 
contexto para manifestar la clara 
apuesta del Gobierno que presi
de por el fomento de la cultura y 
dentro de esta por el teatro. Re
cordó la inversión que se está lle
vando a cabo en la construcción 
de nuevos espacios escénicos a 
la vez que mencionó programas 
como la Red de Teatros.

Barreda terminó su alocución 
en el claustro del Museo Nacio
nal del Teatro de la ciudad enca
jera recitando unos textos de Jean 
Louis Barrault, en los que el ilus
tre autor teatral decía que el tea
tro pone de relieve todo lo que 
los hombres tienen en común, y 
aseguraba que el teatro es el ve
hículo más eficaz para la paz. Por 
ello, el presidente de Castilla-La 
Mancha agradeció el trabajo de 
los hombres y mujeres que se 
dedican al teatro, porque “traba
jar en teatro es tanto como ha
cerlo por la paz”,

La mayor 
presencia de 
compañías 
extranjeras, una 
de las novedades 
del Festival
La localidad de Almagro acogía 
por primera vez la presentación de 
la programación de la XXX edi
ción del Festival Internacional de 
Teatro Clásico, que se celebrará 
entre el 28 de junio y el 22 de julio, 
en un acto que coincidía con el 
Día Mundial del Teatro, cuya ce
lebración central tenía también lu
gar en la ciudad encajera.

El director del Festival, Emilio 
Hernández, señalaba que la mues
tra, que llega en este 2007 a su tri
gésima edición, es ya un punto de 
referencia fundamental, pero que, 
a la vez, es capaz de afrontar su 
futuro con muchos ánimos y con 

, ganas de mejorar y crecer. Así, 
destacaba el hecho de que la 
muestra cumpla 30 años, que la 
misma se haya convertido ya en 
algo emblemático para Almagro y 
que, una vez más, esta ciudad ce
lebre la “fiesta de la palabra, que 
es lo más importante que tene
mos”. Hernández recordaba que, 
el año pasado, el número de e s 
pectadores se elevó a los 60.000, 
cifra que se espera superar en esta 
próxima edición.

Asimismo, Emilio Hernández 
se congratulaba de la convergen
cia de las diferentes administracio
nes para que Almagro siga siendo 
la “cuna” del teatro y sobre la pro
gramación incidía en el aumento 
de la presencia internacional y una 
mayor presencia de obras desti
nadas al sector más joven de la 
población, los niños.

“Numancia”, que representa
rá la compañía japonesa Ksec Act 
, “Macbeth”, por la Compañía His
trión Teatro, y “Las bizarrías de 
Belisa’Va cargo de la Joven Com
pañía Nacional de la Compañía 
N acional de Teatro C lásico 
(CNTC) están entre los principa
les estrenos del XXX Festival In
ternacional de Teatro Clásico de 
Almagro (Ciudad Real). Además, 
se podrán ver por primera vez en 
Almagro montajes como “La ver
dad sospechosa”, de Eureka Tea
tro y otros de Rojas Zorrilla, con
memorando así el cuarto centena
rio del autor, como “Entre bobos 
anda el juego”, de In Vitro Teatro, 
o “Donde no hay agravios no hay 
celos”, del Aula de Teatro de la 
Universidad de Murcia.

PREMIOPARANOKMAALEAN-
DRO

Asimismo, durante la celebra
ción del Festival, la actriz argenti
na Norma Aleandro, recibirá el VII 
Premio Corral de Comedias, que 
otorga la Junta de Comunidades.
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ALBACETE

Objetivo: Alcanzar la declaración de 
interés turístico nacional

síuestra 
íeñora de las 
Angustias, 
itular de la 
lofradía del 
nismo
lombre, es la 
magen del 
:artel
munciador de 
a Semana 
ianta 2007 de 
Albacete

Nuestra Señora de las 
Angustias, titular de la 
Cofradía del mismo 
nombre, es la imagen del 
cartel anunciador de la 
Semana Santa 2007 de 
Albacete, una celebración 
que persigue el objetivo 
de ser declarada de 
Interés Turístico Nacional, 
una reivindicación a la 
que se ha sumado el 
Ayuntamiento albaceteño.
Entre las novedades de 
este año de la Semana 
Santa albaceteña, en la 
que participan un total de 
12 cofradías, destaca el 
hecho de que la imagen 
de San Juan desfilará 
portada a hombros; 
además, los días 21 y 22 
de abril, la ciudad 
acogerá un encuentro 
nacional de mujeres 
costaleras, organizado 
por las cofradías de Ntro.
Padre Jesús Nazareno,
Stmo. Cristo de la Agonía 
y Ntra. Sra. de la 
Soledad.
Las cofradías que 
participan en la Semana 
Santa albaceteña son la 
Congregación-Cofradía de 
Ntra. Sra. de las 
Angustias; Ntra. Sra. de 
la Esperanza 
“La Macarena”; Ntra.
Sra. del Mayor Dolor; San 
Juan Evangelista; Stmo.
Cristo de la Agonía; Ntro.
Padre Jesús Nazareno;
Sta. María Magdalena;
Cofradía Real e Ilustre 
Esclavitud Ntro. Padre 
Jesús de Medinaceli;
Cofradía del Silencio y 
Santo Vía Crucis; Ntra.
Sra. de los Dolores; Ntra.
Sra. de la Soledad; Ntro.
Padre Jesús de la Oración 
en el Huerto.

Los días 21 y 22 de 
abril, la dudad acogerá 
un encuentro nacional 
de mujeres 
costaleras
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CHINCHILLA DE MONTE ARAGÓN

La representación plástica de la Pasión y 
Muerte de Jesucristo

De la Semana
Santa de
Chinchilla
destaca la
“Pasión
Cantada”,
textos
musicados de 
remota
antigüedad que 
relatan la 
pasión, muerte 
y resurrección 
de Cristo

La Semana Santa de 
Chinchilla de 
Montearagón, declarada 
de Interés Turístico 
Regional en el año 2002, 
es un conglomerado de 
tradición, historia, 
devoción, y sobre todo, 
una gran manifestación 
religiosa.
Un total de siete 
cofradías desfilan en las 
distintas procesiones de 
una celebración de la que 
se tienen los primeros 
documentos allá por el 
año 1584.
Una de las principales 
características de la 
Semana Santa chinchillana 
es la Procesión Infantil, 
que se celebra el Lunes 
Santo y en la que los 
niños y niñas desiflan con 
las túnicas de sus 
respectivas cofradías; y la 
representación plástica de 
la Pasión y Muerte de 
Jesús Cristo, el Martes 
Santo, representándose 
cada año un pasaje 
diferente.
En ella destaca “la Pasión 
Cantada”, unos textos 
musicados de remota 
antigüedad que relatan la 
pasión, muerte y 
resurrección de Cristo. 
Esta pasión es 
interpretada cada Viernes 
Santo por el Coro de las 
Cruces de la Pasión de 
Nuestro Señor Jesucristo, 
perteneciente a la 
Cofradía de Nuestro 
Padre Jesús Nazareno. Es 
un canto llano, 
caracterizado por estar 
escrito con letra castella
na, pero contar con 
música judeo-árabe, 
seguramente escrito en el 
periodo en que Chinchilla 
albergó estas tres 
culturas.
Otros aspectos 
destacados de la Semana 
Santa son las “Bocinas” o 
“Bozaínas”, instrumentos 
de viento rudimentarios, 
de forma cónica y una 
longitud aproximada de 3 
metros cada una. Para 
facilitar su

desplazamiento, llevan 
acopladas unas ruedas de 
madera. Llevan 
grabaciones alusivas a la 
Pasión. El sonido que 
emiten es lúgubre, sordo 
y triste, Sus orígenes se 
remontan a la Edad 
Media.

Un total de siete cofradías 
desfilan en las distintas 
procesiones de una celebración 
de la que se tienen los primeros 
documentos allá por el año 1584
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Más de 20.000 tam borileros ataviados con 
túnica negra y pañuelo rojo al cuello
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Las
“Tamboradas” 
es el acto más 
representativo 
de la Semana 
Santa Hellinera, 
donde mayores 
/ pequeños 
irrumpen con 
sus tambores 
por las calles 
en un número 
superior a los 
20.000

La concesión por parte de 
la Secretaría de Estado de 
Turismo, de la declaración 
de Fiesta de Interés Turís
tico Internacional a la Se
mana Santa de Hellín y sus 
Tamboradas, es la novedad 
más destacada de una ce
lebración que se remonta 
al siglo XV, cuando dieron 
inicio las primeras proce
siones penitenciales, que 
se alargaron hasta el ba
rroco.
En la actualidad, la Sema
na Santa puede considerar
se la festividad más impor
tante de la localidad, de
bido a sus desfiles y tam
boradas.
Las “Tamboradas” es el 
acto más representativo de 
la Semana Santa Hellinera, 
donde mayores y pequeños 
irrumpen con sus tambo
res por las calles en un nú
mero superior a los 20.000 
tamborileros, ataviados 
con túnica negra y al cue
llo pañuelo rojo o capuz ne
gro.
La primera tamborada tie
ne lugar en la noche del 
Viernes de Dolres. A modo 
de preparación y con el fin 
de ‘templar’ los tambores, 
cada vez más tamborileros 
salen rumbo al Calvario 
desprovistos de las túnicas 
negras, en un peregrinaje 
que durará hasta la madru
gada del día siguiente.
El Miércoles Santo a las tres 
de la tarde comienza la se
gunda gran cita con el tam
bor, aunque para la mayo
ría es la primera 
tamborada del año. Todo 
el mundo sale a la calle con 
su túnica y tambor y agru
pados en peñas recorrerán 
las calles de la ciudad has
ta las once de la noche, 
hora en que se recoge la 
procesión de La Oración del 
Huerto.
Pero es quizá durante la 
noche del Jueves cuando se 
celebra la tamborada mas 
importante de la Semana 
Santa. A las 12 de la no
che, una vez recogida la 
procesión del Silencio, las 
peñas de tamborileros sa

la concesión por parte de la Secretaría de Estado 
de Turismo, de la declaración de Fiesta de Interés 
Turístico Internacional a la Semana Santa de Hellín 
y sus Tamboradas, es la novedad más destacada 
de una celebración que se remonta al siglo XV

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #633, 27/3/2007.



&

tamborileros recorren las 
calles de la ciudad en es
pera de la salida del sol, 
que marcará el comienzo 
de una tradición que se 
repite año tras año; la su
bida al Calvario. Con las 
primeras luces del día, y 
con varias horas de tam
bor a las espaldas, los 
tamborileros emprenden la 
subida al Calvario, donde 
esperaran hasta poco an
tes de la salida de la pro
cesión para iniciar la baja
da hasta el Rabal, en un 
espectáculo impresionante 
que el visitante de nuestra 
ciudad nunca olvida, y que 
finaliza hacia las tres de la 
tarde.
La cuarta y última 
tamborada de la Semana 
Santa Hellinera se celebra 
durante ía noche del Sábad
de Gloria prolongándose 
hasta las tres de la tarde 
del Domingo de Resurrec
ción. Si la tamborada del 
Miércoles Santo se carac
terizaba por la participa
ción de los más pequeños, 
es esta la tamborada don
de la mujer hellinera par
ticipa en un mayor núme
ro. Los tambores tocan du
rante toda la noche en es
pera de la celebración del 
Encuentro en la mañana del 
Domingo de Resurrección. 
Durante el Encuentro los 
tambores hacen acto de 
presencia en la explanada 
de la feria, fundiendo sus 
redobles con los aplausos 
del público asistente y con 
la traca que se enciende, 
en el momento en que se 
encuentran La Dolorosa y 
El Resucitado.
Los tamborileros inician 
ahora la subida a la Plaza 
de la Iglesia donde se cele
brará el último acto en tor
no al tambor. La despedi
da al Tambor consiste en 
la suelta de palomas que 
salen del interior de un 
tambor gigantesco, con el 
sonido de fondo de miles 
de tamborileros, que de 
esta forma ponen punto y 
final a las tamboradas de 
Semana Santa.

Con las
primeras luces 
del día, y con 
varias horas de 
tambor a las 
espaldas, los 
tamborileros 
emprenden la 
subida al 
Calvario, donde 
esperaran hasta 
poco antes de 
la salida de la 
procesión para 
iniciar la 
bajada hasta el 
Rabal, en un 
espectáculo 
impresionante 
que el visitante 
nunca olvida

len a la calle convirtiendo 
el silencio de la noche en 
un gigantesco estruendo 
que no cesará hasta la tar
de del día siguiente. En un 
número difícil de precisar 
(entorno a unos veinte o 
veinticinco mil) los

La noche de Jueves Santo, los 
tamborileros recorren las calles 
de la ciudad en espera de la 
salida del sol, que marcará el 
comienzo la subida al Calvario.
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TOBARRA

Donde la Pasión, Muerte y Resurrección toma 
los nombres de Bendición, Entierro y Encuentro
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Tobarra, 
su historia y 
su Semana 
Santa van 
íntimamente 
unidas

La Semana Santa de 
Tobarra es muy conocida 
por estar declarada de 
Interés Turístico Nacional. 
Esta semana Mayor se ha 
convertido en la mejor 
bandera de todo un 
pueblo que respeta y 
perpetúa una tradición de 
siglos.
Los datos más antiguos 
conocidos hasta ahora la 
sitúan en una época 
anterior a 1660.
En Tobarra también 
destacan las Tamboradas 
Estos toques de tambor 
se realizan desde las 
cuatro de la tarde del 
Miércoles Santo hasta 
medianoche del Domingo 
de Resurrección.
Tobarra, su historia y su 
Semana Santa van 
íntimamente unidas.
La Semana Santa le ha 
dado a Tobarra fama, 
prestigio, categoría. Se la 
conoce y valora por todo 
su conjunto, por las 
procesiones, actos, 
organización, empeños y 
trabajo serio; por los 
pregones y tambores, que 
han dejado eco más allá 
de donde acaba España.
Y, como no, a Tobarra se 
la identifica 
inequívocamente por la 
Bendición.Pero la Semana 
Santa de Tobarra no 
puede circunscribirse a 
únicamente ocho días. Lo 
que aquí pasa de Ramos a 
Resurrección merece la 
pena ser contemplado, 
vivido, sentido en la 
propia piel.
La Pasión, Muerte y 
Resurrección, que Tobarra 
ha acuñado con nombres

Lo que aquí pasa de Ramos a 
Resurrección merece la pena ser 
contemplado, vivido, sentido en 
la propia piel
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CIUDAD REAL

Trece mil 
hermanos 
cofrades

■
recorren las 
calles 
silenciosas 
de la capital y 
rompen la 
tranquilidad de 
esta tierra

Veinticuatro hermandades 
componen la Semana 
Santa de Ciudad Real, 
trece mil hermanos 
cofrades recorren las 
calles silenciosas de la 
capital y rompen la 
tranquilidad de esta 
tierra, los treinta y 
cuatro pasos rasgan la 
fisonomía de la ciudad y 
la trasladan, dos mil años 
antes, a la Pasión y 
Muerte de Jesús de 
Nazaret. Y es que la 
Semana Santa de Ciudad 
Real participan, de forma 
directa e indirecta, unas 
quince mil personas, unos 
que están y otros que 
vienen atraídos por la 
Semana Santa.
Son los números de la 
Semana Santa de Ciudad 
Real, declarada el año 
pasado, por el Ministerio 
de Industria, Turismo y 
Comercio, Fiesta de 
Interés Turístico Nacional, 
en atención al importante 
patrimonio artístico que 
acumulan sus cofradías. 
Ciudad Real destaca por 
la imaginería de sus 
desfiles procesionales, 
con pasos de escultores 
tan importantes como 
lllanes, Claudio Riáis o 
Castillo Lastrucci.
Dicen los expertos que la 
Semana Santa de Ciudad 
Real ha evolucionado en 
los últimos años. La 
celebración ha 
abandonado algo de la 
tradicional sobriedad 
castellana para 
adentrarse en el 
complicado mundo de la 
Semana Santa andaluza. 
Para algunos ha sido 
positivo introducir nuevos 
aires para otros, sin 
embargo, ha supuesto 
romper con la 
personalidad de la 
Semana Santa manchega. 
Fue en la década de los 
90, cuando empezó a 
reducirse el número de 
cofradías y algunos pasos 
dejaron de marchar a 
rueda para pasar a 
costal.

Ciudad Real destaca por la 
imaginería de sus desfiles 
procesionales, con pasos de 
escultores como lllanes, Claudio 
Riáis o Castillo Lastrucci

Los hermanos cofrades se 
convirtieron en 
costaleros, por lo que 
descendió el número de 
éstos en los desfiles 
procesionales ataviados 
con la túnica, el 
capirucho, el rosario, 
etc...
Al mismo tiempo, la 
presencia en las calles de 
los ciudadrealeños

aumentó, la Semana 
Santa había recibido un 
nuevo impulso que la

catapultó al lugar en el 
que en estos momentos 
se encuentra.

Trece mil hermanos cofrades recorren 
las calles de la capital de Alfonso X El Sabio
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DAIMIEL

‘Los moraos’, ‘los blancos’, ‘los negros’ y ‘los 
corbatos’ cofradías de las más numerosas

La Semana 
Santa de 
Daimiel es de 
las pocas en 
España que 
sigue un orden 
cronológico a la 
hora de 
representar la 
muerte y pasión 
de Cristo

La Semana Santa de 
Daimiel es de las pocas en 
España que sigue un 
orden cronológico a la 
hora de representar la 
muerte y pasión de 
Cristo. Si a esto unimos 
otra serie de aspectos 
como es la afluencia de 
visitantes, la calidad de 
las tallas que desfilan por 
las calles de Daimiel o el 
fervor y el sentimiento 
con el que se vive, 
comprenderemos porque 
ha llegado a ser una de 
las más importantes de la 
región, consiguiendo la 
categoría de Fiesta de 
Interés Turísitico Regio
nal.
La tradición de la Semana 
Santa en Daimiel se 
remonta a los siglos XVI y 
XVII, cuando surgen las 
primeras cofradías.
El Domingo de Ramos con 
“la Borriquilla” da co
mienzo la Semana Santa. 
El Martes y Miércoles 
Santo, son dos vía crucis 
los que recorren las calles 
de Daimiel, la Archicofra- 
día de La Pasión y la Real 
e Ilustre Hermandad 
Sacramental del Cristo del 
Consuelo. El Jueves Santo 
sale la cofradía del 
Santísimo Cristo de la 
Columna y Nuestra Sra. 
de la Amargura, conocida 
popularmente como “los 
coloraos”. El Viernes 
Santo, los primeros rayos 
del sol anuncian la salida 
de Jesús de Nazareno, 
titular de la cofradía del 
mismo nombre y 
popularmente conocida 
como “los moraos”, una 
de las más numerosas del 
país.. A las cinco de la 
tarde inicia el desfile la 
Cofradía del Santísimo 
Cristo de la Expiración y 
Ntra. Sra. de los Dolores, 
“los blancos”. En la noche 
del Viernes Santo, dos 
cofradías recorren las 
calles en un mismo desfile 
procesional, La Herman
dad del Santísimo Cristo 
del Sepulcro, “los negros” 
y la Hermandad de Ntra.

Sra. de la Soledad, “los 
corbatos”. Cierra la 
Semana Santa, el desfile 
procesional del Sábado 
Santo por la noche con la 
Cofradía de María 
Desolada Reina de los 
Mártires.

El Viernes Santo, los primeros 
rayos de sol anuncian la salida de 
Jesús de Nazareno, titular de la 
cofradía popularmente conocida 
como “los moraos”
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Extra Semana Santa 200

“Los armaos” 
protagonizan la 
Semana Santa 
Calatrava 
(únicos en 
Castilla-La 
Mancha) y se 
encargan de 
hacer guardias 
en templos, 
protagonizar los 
“prendimientos” 
y desfilar

CALATRAVA

‘Los armaos’, cofradías religiosas con 
estructura paramilitar, centran diez 
conmemoraciones comunes
Las pasadas semanas, 
el director general de 
Turismo y Artesm'a,
Rafael Cabanillas, daba a 
conocer la declaración de 
la Semana Santa 
Calatrava como fiesta de 
Interés Turístico Regional. 
Este reconocimiento 
engloba a 10 municipios 
de la comarca del Campo 
de Calatrava: Aldea del 
Rey, Almagro, Bolados de 
Calatrava, Carrión de 
Calatrava, Granátula de 
Calatrava, Ballesteros de 
Calatrava, Pozuelo de 
Calatrava, Miguelturra, 
Torralba de Calatrava y 
Valenzuela de Calatrava. 
Con esta declaración, se 
pone en valor la 
unificación de una serie 
de tradiciones comunes a 
los municipios de la 
comarca, destacando las 
escenografías, de 
tradición barroca.
Pero sin lugar a dudas, el 
principal elemento y base 
de la diferencia son “los 
armaos”, cofradías 
religiosas muy integradas 
en los festejos de Pascua 
del Campo Calatrava.
Estas formaciones tienen 
una estructura 
paramilitar, heredera de 
las soldadescas del 
barroco, y forman parte 
de los mismos lanceros, 
alabarderos, cornetas y 
tambores, jerarquizados 
según diversos rangos 
militares.
Protagonizan la Semana 
Santa Calatrava (únicos 
en Castilla-La Mancha) y 
se encargan de hacer 
guardias en templos, 
protagonizar los 
“prendimientos”, desfilar, 
etc. Destaca su 
vestimenta, similar a las 
armaduras de los soldados 
españoles del siglo XVI, de 
hecho la elaboración de 
estas armaduras es una 
de las tradiciones 
artesanales
representativas de esta 
comarca.

Aldea del Rey, Almagro, Bolaños de 
Calatrava,Carrión de Calatrava, Granátula 
deCalatrava, Ballesteros de Calatrava, Pozuelo de 
Calatrava, Miguelturra, Torralba de Calatrava y 
Valenzuela de Calatrava, diez municipios del Campo 
de Calatrava han merecido que sus semanas santas 
sean declaradas de interés regional
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CALZADA DE G Al AT ?AVA

“Las caras”, un juego en el que 
curiosos y apostantes centran la actividad 
de Viernes Santo

en las noches 
de Cuaresma y 
en las
procesiones de 
Semana Santa, 
“Los Negrillos”, 
(Hermandad de 
Jesús Nazareno) 
recorren las 
calles de la 
ciudad 
tocando la 
Bocina, cuyo 
sonido largo y 
modulado, 
como
quejumbroso, 
representa el 
dolor por la 
muerte de 
Cristo

En la provincia de Ciudad 
Real también destaca la 
Semana Santa de Calzada 
de Calatrava, famosa por 
el juego pagano de las 
caras, cuyo origen se 
remonta a épocas muy 
lejanas, cuando los 
soldados se jugaron las 
ropas de Jesucristo.
Este juego se practica 
desde primeras horas de 
la mañana del Viernes 
Santo hasta la salida de la 
procesión del Santo 
Entierro. Declarado de 
Interés Turístico Regional 
en el año 1993, reúne a 
miles de curiosos y 
apostantes que han hecho 
de este juego una 
tradición que se remonta 
a cientos de años.
Además de este juego, 
en la Semana Santa 
calzadeña sobresale el 
Prendimiento, que se 
desarrolla en la tarde del 
Jueves Santo en el 
convento de San 
Francisco. Consta de dos 
partes: el vendimíento de 
Judas, en la Plaza de 
España; y el prendimiento 
propiamente dicho, que 
es la escenificación del 
paisaje evangélico de la 
Pasión por parte de los 
“armaos”.
Igualmente, en las noches 
de Cuaresma y en las 
procesiones de Semana 
Santa, “Los Negrillos”, 
(Hermandad de Jesús 
Nazareno) recorren las 
calles de la ciudad 
tocando la Bocina, cuyo 
sonido largo y modulado, 
como quejumbroso, 
representa el dolor por la 
muerte de Cristo.

' *

El Prendimiento, que se desarrolla 
en la tarde de Jueves Santo, 
consta de dos partes: el 
“vendimiento” de Judas y el 
“prendimiento” por parte de los 
“armaos”
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CUENCA

Las “turbas”, una procesión en la que 
gentes del pueblo caminan hacia atrás y 
miran a Jesús de frente

«•

Con la seriedad
de cualquier
pueblo
castellano,
desfilan los
numerosísimos
encapuchados
de las
cofradías;
bellas
imágenes que 
cobran singular 
belleza en el 
ambiente 
medieval de 
esta ciudad al 
anochecer

w i
Fiesta que remonta su tradición 
al Siglo XVII, declarada de Interés 
Turístico Internacional, junto a la 
Semana de Música Religiosa

La Semana Santa de 
Cuenca es la más 
representativa de 
Castilla-La Mancha. En el 
marco incomparable de la 
ciudad vieja, en el 
laberinto de sus estrechas 
calles, se celebra en 
Semana Santa, la fiesta 
más importante de 
Cuenca. Fiesta que 
remonta su tradición al 
menos al siglo XV!I y que 
está declarada de Interés 
Turístico internacional, 
junto con la Semana de 
Música Religiosa.
Aquí, con la seriedad de 
cualquier pueblo 
castellano, desfilan los 
numerosísimos 
encapuchados de las 
cofradías; bellas 
imágenes que cobran 
singular belleza en el 
ambiente medieval de 
esta ciudad al anochecer. 
Procesiones que se 
suceden desde el Domingo 
de Ramos, la de la Paz el 
Martes Santo, la del 
Silencio el Miércoles; los 
días culminantes son el 
Jueves por la noche, la de 
La Paz y la Caridad, con 
sus famosas “turbas”, 
personas del pueblo que 
caminan hacia atrás 
porque van delante de 
Jesús y mirándole de 
frente; el Viernes Santo, 
con tres procesiones: al 
amanecer la del Camino 
del Calvario, al mediodía, 
en el Calvario y al 
atardecer, el Santo 
Entierro. La última 
procesión de la Semana 
Santa conquense en la de 
el Resucitado el Domingo 
de Resurrección.
Declarada de Interés 
Turístico Nacional y 
Internacional.
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TARANCÓN

La Pasión Viviente, dramatiza en la calle la 
Pasión, Muerte y Resurrección de Jesús

Si algo sobresale en la 
Semana Santa de la 
localidad conquense de 
Tarancón es su Pasión 
Viviente, que se celebra 
desde el año 1991 el 
sábado de gloria y 
declarada de interés 
Turístico Regional. 
Teniendo como base los 
Evangelios, este 
acontecimiento 
dramatiza la Pasión, 
Muerte y Resurrección de 
Jesucristo, todo ello 
representado en 
escenarios naturales y 
escénicos en los rincones 
más característicos del 
Tarancón antiguo, como 
por ejemplo: El paraje 
del “Caño”, que según 
historiadores fué barrio 
Judio, La Solana (lugar de 
r e p r e s e n ta c ió n  d e  la  
Oración en el Huerto y el 
prendimiento), o la 
cuesta de la Iglesia (Así 
conocida en Tarancón) 
que conecta “El Caño” 
con la entrada principal 
del templo parroquial.
En esta obra se puede ver 
durante algo más de 2 
horas los momentos 
emblemáticos de 
Jesucristo en sus últimos 
días.Para la realización de 
este acto participan 
asociaciones cívicas, 
culturales y el pueblo de 
Tarancón en general, que 
durante meses se afanan 
en los preparativos. 
Posteriormente, el mismo 
sábado de gloria, día de 
la representación, los 
escenarios son decorados 
por los figurantes y 
colaboradores del pueblo. 
Los actores y demás 
figurantes se procuran su 
propia indumentaria.

El paraje del “Caño”, que según 
historiadores fue barrio judio, es 
uno de los escenarios naturales 
utilizados para las 
representacionesi
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GUADALAJARA

El Cristo Yacente es portado a 
hombros por 24 banceros de la 
‘Hermandad de Caballeros Cruzados’

H1ENDELAENCINA

Representación 
popular del juicio de 
Jesús ante Pi latos

La capital alcarreña 
cuenta en la actualidad 
con una Semana Santa 
muy viva ya que en los 
últimos años se han 
incorporado nuevas 
procesiones, pasos y una 
mayor participación 
popular.
La Semana Santa de 
Guadalajara es una sutil 
combinaión de 
religiosidad y arte, 
devoción y emoción, 
sobriedad y colorido, que 
congrega cada año a 
miles de alcarreños y 
personas llegadas desde 
los rincones más dispares 
para presenciar los 
solemnes pasos 
procesionales de las 
Cofradías y Hermanda
des de Guadalajara, que 
en un total de siete 
procesionan por las 
distintas calles de la 
ciudad durante estos 
días.
De entre los desfiles 
procesionales de la 
Semana Santa de Guada
lajara, destaca la proce
sión del Silencio y Santo 
Entierro, que tiene lugar 
el Viernes Santo desde la 
Concatedral de Santa 
María, y en la que 
participan todas las 
cofradías y hermandades 
de la ciudad, que en la 
actualidad ascienden a 
siete.
En esta procesión desta
ca el paso del “Cristo 
Yacente”, que es porta
do a hombros por un 
número aproximado de 
24
banceros pertenecientes

Fiesta que remonta su tradición 
al Siglo XVII, declarada de 
Interés Turístico Internacional, 
junto a la Semana de Música 
Religiosa

a la cofradía del “Cristo 
Yacente del Santo Sepul
cro”, denominada en un 
principio “Hermandad de 
Caballeros Cruzados 
Ex-combatientes del 
Santo Sepulcro”.

Fiesta que remonta su tradición 
al Siglo XVII, declarada de Interés 
Turístico Internacional, junto a la
Semana de Música Religiosa

Desde los primeros años 
de la década de los 
setenta del siglo XX se 
viene realizando una 
representación de los 
“pasos” de la Pasión de 
Nuestro Señor Jesucristo, 
a cargo de actores 
aficionados, en su mayo
ría hijos de la localidad. 
Con vestimenta de la 
época, tiene lugar en la 
plaza Mayor el juicio de 
Pilatos y la posterior 
condena de Jesús por el 
pueblo judío, para seguir 
un Vía Crucis por las 
calles y terminar en las

eras, siendo crucificado 
con un gran verismo, que 
aparece patente en el 
rostro atento de los 
espectadores.
El texto que se interpreta 
cada año sigue el relato 
evangélico, aunque cuen
ta con improvisaciones de 
sus protagonistas. Un 
total de 100 personajes 
participan en esta repre
sentación.
Se celebra desde el año 
1972 cada Viernes Santo, 
a las 12 horas. Fue decla
rada de Interés Turístico 
Regional el 9 de enero de 
2001.
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Impresionante severidad penitencial en las
procesiones y tradicional “Quema del Judas”

La Semana 
Santa de Toledo 
impresiona, 
entre otras
cosas, por su 
severidad 
penitencial y 
por los
itinerarios que 
recorren los 
pasos entre 
muros 
monásticos, 
cobertizos y 
encrucijadas de 
una ciudad 
única

La celebración de la 
Semana Santa toledana 
tiene desde el pasado año 
un especial carácter 
debido a
declaración como “Fiesta 
de Interés Turístico 
Nacional” por el 
Ministerio de Industria, 
Comercio y Turismo.
La Semana Santa de 
Toledo atrae y cautiva, 
sobre todo por la densa 
atmósfera tradicional 
religiosa en que se 
desenvuelve. Al austero 
carácter castellano de la 
ciudad se suma su 
encumbrado rango 
eclesiástico. La Semana 
Santa de Toledo 
impresiona, entre otras 
cosas, por su severidad 
penitencial y por los 
i t in e r a r io s  q u e  r e c o r r e n  
los pasos entre muros 
monásticos, cobertizos y 
encrucijadas de una 
ciudad única.
La Junta de Cofradías y 
Hermandades y la Iglesia 
toledana despliegan 
durante estos días un 
esfuerzo que queda 
reflejado en procesiones, 
Santos Oficios y otros 
cultos como la visita al 
Santísimo en los 
tradicionales Monumentos 
de la tarde del Jueves 
Santo y la mañana del 
Viernes Santo. Actos que 
se viven con gran 
intensidad y recogimiento 
a lo largo de toda la 
semana.
En la Semana Santa 
toledana destacan las 
procesiones del Cristo 
Redentor el miércoles y 
las de Jueves y Viernes 
Santo, éstas últimas con 
la presencia de grupo de 
“armaos”, representación 
de la legión romana que 
lucen armaduras del siglo 
XVI-XVII, y como no la 
tradicional “Quema del 
Judas”.
Cabe señalar la habilidad 
para conseguir que las 
tallas puedan doblar por 
las esquinas de las 
estrechas calles de la

Ciudad Imperial. Como 
queda dicho, entre las 
tradiciones de la Semana 
Santa toledana está la 
visita a los monumentos 
que exhiben todas las 
iglesias y que permanecen 
abiertas desde la tarde de 
Jueves Santo al mediodía 
del Viernes, siendo 
muchas de estas iglesias 
difíciles de visitar el resto 
del año. Fiesta declarada 
de Interés Turístico 
Nacional.

La presencia del grupo de 
“armaos”, representación de la 
legión romana del siglo XVI, pro
tagoniza las procesiones del 
Juves y Viernes
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TALAVERA DE LA REINA

El entorno de las murallas y la 
declaración de InterésTurístico Regional 
centran los días de recogimiento

OCAÑA

Los pasos articulados 
dan a estas celebraciones 
un añadido interés

Junto con la declaración 
de Interés Turístico 
Internacional de las 
“tamboradas” de Hellín y 
de fiesta de Interés 
Turístico Regional a la 
Semana Santa Calatrava, 
también este año la 
Junta de Comunidades 
ha concedido la declara
ción de Interés Turístico 
Regional a la Semana 
Santa de Talavera de la 
Reina.
Nueve cofradías y 
hermandades 
procesionan en la sema
na santa talaverana, 
destacando entre ellas la 
Hermandad de la Cruz 
de los Alfareros, creada 
en el siglo XVII. De entre 
los actos litúrgicos, 
so b re sa le n  las P ro c e s io 

nes de la Borriquita, del 
Silencio, de la Pasión y 
del Santo Entierro, que 
se pueden contemplar 
desde el privilegiado 
entorno de las murallas; 
el Encuentro de Jesús 
Resucitado con su Santí
sima Madre, el Sábado 
Santo en la Plaza del 
Reloj; la dramatización 
de algunos pasajes de la 
Pasión y el Vía Crucis de 
cerámica.
Además, este año, como 
novedades más destaca- 
bles sobresalen la Proce
sión Extraordinaria para 
Homenaje de la Stma. 
Virgen del Prado, por el 
cincuentenario de su 
Coronación, y la nueva 
Procesión de Nuestro 
Padre Jesús Cautivo y 
María Santísima de 
Gracia y Amparo, a 
realizar el Martes Santo.

Este año, como novedades más destacables 
sobresalen la Procesión Homenaje de la Stma. 
Virgen del Prado y la nueva Procesión de Nuestro 
Padre Jesús Cautivo y María Santísima de Gracia y 
Amparo

El o rd e n  y  e l s ile n c io  a co m p a 
ñan a los m ag n íficos  d e s file s  
p ro ce s io n a le s , q u e  to m a n  las 
c a lle s  d e sde  e l D o m ing o  de  
Ramos a l Dom ingo de Resurrec
c ió n . Estos están fo rm ad os  po r 
d iez  Herm andades y C ofradías, 
d a tand o  algunas de e llas  de  los 
s ig los XVI, XVII y  XVIII, con un 
to ta l  d e  2 .0 00  C o frades.
Las más im p o rta n te s  son la de  
Jesús de  M e d in a c e li e l Jueves 
Santo  p o r la  noche  y la  d e  J e 
sús N azareno  e l V ie rne s  Santo  
p o r la  m añana, do nd e  los p a 
sos p a r tic ip a n te s  son a r t ic u la 

dos, com o la  ca ída p o r tre s  v e 
ces d e  N u es tro  P adre Jesús e l 
N a z a re n o , m ie n t ra s  q u e  la  
V e ró n ic a  l im p ia  su ro s t ro  y  
N u estra  Señora d e  la  S o ledad , 
le  lle v a  e l p a ñ u e lo  a los o jo s . 
Estas im agénes son acom paña
das p o r la  H e rm andad  d e  los 
A rm ados, lla m a d a  así p o r p o r
ta r  en e s te  d e s f ile  p ro ces iona l 
m ed ias a rm aduras de  los sig los 
XVI y  XVII, una d e  e lla s  p e r te 
n e c ie n te  a d o n  A lo n s o  d e  
E rcilla . Declarada de In terés Tu
r ís tic o  R eg iona l.
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CONOMIA
C astilla-L a M ancha recibe 140 m illones  
de euros para políticas de em pleo
En el caso de Castilla-La Mancha a la de Comunidades Autónomas, se súmala de euros anuales más hasta 2010, fruto 
cantidad aportada para fomento de la financiación extraordinaria correspon- del acuerdo firmado entre el presidente 
economía social, autoempleo y políticas diente al I Plan Integral de Empleo, por Barreda y el ministro de Trabajo y Asun- 
activas de empleo que reciben el resto el que el Ministerio aportará 15 millones tos Sociales.

Foto: Ministerio de Trabajo

Jesús Caldera, ministro de Trabajo y  Asuntos Sociales, presidió la 
Conferencia Sectorial para Asuntos Laborales, donde se 
distribuyeron los fondos nacionales de empleo para 2007.

La consejera de Trabajo y Empleo 
Magdalena Valerio, acompañada 
del secretario general del Servi
cio Público de Empleo, Francis
co Rueda, participó en el Minis
terio de Trabajo y Asuntos So
ciales en la XXXIII Conferencia 
Sectorial para Asuntos Labora
les, en la que se establecieron los 
criterios de distribución de los 
fondos nacionales de empleo 
para el año 2007.

Estos fondos han crecido en 
el capítulo de políticas activas de 
empleo un 5,03% respecto al año 
2006 de manera lineal para todas 
las Comunidades Autónomas, en 
este concepto el Estado aportará 
a nuestra región la cantidad de 
124.338.647 euros. A ello hay que 
sumar la financiación extraordi
naria del I Plan Integral de Em
pleo, que supone para 2007 la 
aportación de 15 millones de 
euros adicionales para Castilla- 
La Mancha fruto del acuerdo fir
mado recientemente entre el pre
sidente Barreda y el ministro de 
Trabajo y Asuntos Sociales.

Fondos adicionales, destina
dos fundamentalmente a reforzar 
las políticas dirigidas a conseguir 
el equilibrio en el mercado labo
ral entre hombres.y mujeres. Los 
fondos transferidos para las po
líticas activas de empleo se apli
can con la siguiente distribución: 
Programas de Fomento de Em
pleo, Autoempleo, Centros Espe
ciales de Empleo, Escuelas Taller; 
Casas de Oficios y Talleres de

Empleo recibirán 71.318.640 
euros. Además, a la Formación 
Ocupacional y Continua se le 
asignarán 49.804.358 euros, con 
los que este capítulo registra una 
subida muy significativa, supe
rior al 9% respecto al año ante
rior. Por último, para la moderni
zación del Servicio Público de 
Empleo el Ministerio destinará un 
total de 3.215.649 euros. Los fon
dos para la economía social se 
distribuyen en: apoyo de las lí
neas de acción establecidas en 
Castilla-La Mancha para el fo
mento del empleo en cooperati
vas y sociedades laborales con 
712.488 euros; apoyo alas inver
siones de cooperativas y socie
dades laborales 296.752 euros y,

por último, para ayudas previas 
a la jubilación ordinaria en el sis
tema de la Seguridad Social se 
transferirán a Castilla-La Mancha 
417.519 euros.

En total son 140.765.406 euros 
los fondos nacionales que para 
Políticas Activas de Empleo y 
Economía Social recibirá Castilla- 
La Mancha del Gobierno de Es
paña en 2007.

INSPEC CIÓ N  D E TRABAJO  Y  
SEGURIDAD SOCIAL

Además de establecer la dis
tribución de los Presupuestos 
Generales del Estado para su 
gestión por las Comunidades Au
tónomas en materia de empleo, 
en la reunión se abordaron otros

asuntos como el Plan Integrado 
de Actuación de la Inspección de 
Trabajo y Seguridad Social para 
el año 2007, así como los resulta
dos de la actuación de la Inspec
ción de Trabajo durante 2006. En 
este sentido, se estableció que 
entre los objetivos para el año 
2007 de la Inspección de Trabajo 
y Seguridad Social en Castilla-La 
Mancha se plantea que el 90% 
de las actuaciones en materia de 
trabajo se centren en prevención 
de riesgos laborales. El 50% de 
estas acciones se destinarán al 
sector de la construcción. Con
cretamente en relación a la pre
vención de riesgos laborales se 
va a pasar de 5.000 a 7.260 accio
nes inspectoras, lo que supone 
un incremento de casi un 40%, a 
las que hay que sumar las activi
dades que en otras materias rea
liza la Inspección de Trabajo en 
materia de Seguridad Social, re
laciones laborales, contratación, 
etc.

En el encuentro se ha valo
rado el incremento en 2006 de la 
plantilla de inspectores de traba
jo  en nuestra comunidad, que han 
pasado de 26 a 33 y de 36 a 41 el 
número de subinspectores en el 
mismo periodo. Un incremento 
que a juicio de la consejera de 
Trabajo y Empleo Magdalena 
Valerio debería seguir un proce
so ascendente de acuerdo con el 
aumento de actividad económi
ca en distintas zonas de nuestra 
región:

Firmado el convenio con Caja G uadalajara  y C C M
para el desarrollo del programa ‘Hipoteca Joven’

hacer efectivo el derecho consti
tucional de acceso a la vivienda.

Los presidente de Caja de 
Ahorros de Guadalajara y Caja 
Castilla La Mancha, José Luis 
Ros y Juan Pedro Hernández 
Moltó, respectivamente coinci
dieron al subrayar la importancia 
que la ‘Hipoteca Joven’ tendrá 
para los jóvenes menores de 35 
años a la hora de acceder a una 
vivienda, así como las condicio
nes de este producto financiero, 
las mejores del país en esta cate
goría, puesto que es posible, en
tre otras características, lograr 
hsta el 100% de la tasación de la 
vivienda coon garantía y aval 
suficiente; o el hecho de no te
ner comisión de apertura, ni de 
entrega y cancelación.

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, ha ase
gurado que las condiciones fi
nancieras que ofrece la ‘Hipote
ca Joven’ son las mejores de toda 
España. Barreda se pronunció de 
este modo tras la firma del con
venio del Gobierno de Castilla- 
La Mancha con las entidades 
Caja de Ahorros de Guadalajara 
y Caja Castilla La Mancha para el 
desarrollo de la ‘Hipoteca Joven’.

En este contexto recordó que 
el Plan de Vivienda del Ejecutivo 
regional incluye la construcción 
de 55.000 viviendas, 35.000 de 
ellas destinadas a jóvenes.

Tras agradecer el compromi
so y su implicación por el desa
rrollo de Castilla-La Mancha tan
to por el presidente de Caja de

Ahorros de Guadalajara, José 
Luis Ros, como por el presidente 
de Caja Castilla La Mancha, Juan

Pedro Hernández Moltó, Barre
da aseguró que el convenio ru
bricado es un esfuerzo más por

Aprobados 109 
programas de 
formación y empleo
La consejera de Trabajo y Empleo, 
Magdalena Valerio, ha presenta
do los 109 proyectos aprobados 
en la primera convocatoria de 2007 
de Programas Mixtos de Forma
ción y Empleo, destacando la va
riedad de programas existentes en 
Castilla-La Mancha dirigidos a la 
formación y el empleo en los que . 
el Gobierno regional invertirá más 
28,3 millones de euros en 2007.

Valerio destacaba la apuesta 
que realiza el Gobierno en estos 
programas “las Escuelas Taller 
destinadas a jóvenes menores de 
25 años, Talleres de Empleo para 
mayores desempleados, Talleres 
de Especialización Profesional 
pensados para municipios peque
ños y en los que participan des
empleados jóvenes y mayores; 
todo ello para conseguir que nues
tros hombres y mujeres estén me
jor formados y accedan así a un 
empleo de calidad para su mayor 
desarrollo profesional y personal” .

En los programas mixtos de 
formación y empleo aprobados • 
para 2007 se dan algunas noveda- ” 
des reseñables. Castilla-La Man
cha es la primera Comunidad Au
tónoma que incluye como co
lectivos prioritarios en la selección 
de alumnos participantes en es
tos programas a las victimas o 
afectados por el terrorismo.

También por primera vez se 
incorporará un módulo de preven
ción de riesgos laborales que va a 
permitir a los alumnos, además de 
la formación específica recibida, 
obtener el título de Técnicos de 
nivel básico en prevención de ries
gos laborales.

En la primera convocatoria de 
2007 se han adjudicado 13 Escue
las Taller para 304jóvenes meno
res de 25 años con una inversión- 
de más de 6 millones de euros, 39 
Talleres de Empleo para formar a 
634 desempleados mayores de 25 
años con 11,7 millones de euros 
de inversión. Se han adjudicado . 
también 32 Talleres de Especiali
zación Profesional en los que par
ticiparan 357 desempleados que 
viven en municipios pequeños 
con una inversión de 6 millones 
de euros. Además 89 desemplea
dos se formarán en Módulos de 
Formación y Empleo en empresas 
de la región y 64 desempleados 
con discapacidad participarán en 
Módulos de Integración laboral. 
Además se ha aprobado una Uni
dad de Promoción y Desarrollo y_ 
10 jóvenes titulados participarán 
en Proyectos de Innovación.

Así serán cerca de 1.500 des
empleados los que se formarán 
participando en uno de los 109 
proyectos aprobados en la región 
para 2007 que combinan la forma
ción y el empleo.
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Del 27/3 al 13/4 - 2007 /  Manchegos

-ÚTBOL - SEGUNDA DIVISION “A” _______________

El Alba se asoma a lo alto de la 
tabla con su victoria en Alicante
Trece de los ú ltim os d ie- 
:iocho puntos en juego , 
ron c u a tro  v ic to ria s , un 
?mpate y un d e rro ta . Ese 
?s e l baga je de un A lba- 
re te  Balom pié en las úl- 
rimas seis jo rn a d a s , lo  
}ue le  ha p e rm itid o  aso
narse a los puestos a l- 
os de la ta b la  c las ifica - 
o ria , aunque m uy a lé ja 
lo  de los puestos de as- 
renso.

El e q u ip o  de César 
re rrando  rom p ió  la m ala 
•acha de once  p a rtid o s  
;in  c o n o c e r la  v ic to r ia  
re n te  a l Hércules de M i
ran te , venciendo por p r i
m era v e z  a l c u a d ro  

'  eva n tin o  en e l “ Rico Pé- 
•ez” , gracias a un gol de

Leo B iaginni en los m inu 
tos fina les  de l p a rtido .

Así, los a lbace teños, 
que e l sábado rec ib irán  la 
v is ita  de l A lavés de P iter- 
man, se sitúan en la oc 
tava posic ión, a d iez  pun
tos de la zona de descen
so.

Sin duda que e l aspec
to  d e p o r t iv o  es m ucho  
más esperanzador para la 
e n tid a d  a lb a ce te ñ a  que 
e l in s titu c io n a l y  tam b ién  
e l económ ico. Así, la Jun 
ta  E x trao rd in a ria  de A c
cion is tas de la que saldrá 
un nuevo Consejo de A d
m in is tra c ió n  se c e le b ra 
rá fin a lm e n te  e l p róx im o 
6 de m ayo, fecha  que co 
in c id e  con e l en cue n tro

q u e  los b la n co s  deben  
d ispu ta r an te  e l S pórting 
de G ijón .

O tra n o tic ia  destaca
da que se ha conocido en 
los ú ltim os  días es la más 
que probable no c o n tin u i
dad de César Ferrando al 
f re n te  de l equ ipo . Así, e l 
en tre n a d o r, con un año 
más de co n tra to  en vigor, 
h a b r ía  a lc a n z a d o  un 
acu e rd o  pa ra  m o d if ic a r  
e l c o n tra to , que in c lu ía  
una c láusu la  de ren ova 
c ión por-dos tem poradas 
a p a r t ir  de 2008 en caso 
de no descender, y que 
ahora es en caso de as
cender, y  abandonaría  la 
e n t id a d  a lb a c e te ñ a  e l 
p róx im o 30 de ju n io .

SEGUNDA DIVISION “A”
EQUIPOS J G E P GF GCPt

1 VALLADOLID 32 1 8 3 51 22 71

2 ALMERIA 32 18 7 7 54 33 61

3 MURCIA 32 17 9 6 48 33 60

4 CDAD. MURCIA 32 14 6 12 33 30 48

5 XEREZ 32 13 8 11 38 29 47

6 SALAMANCA 32 13 8 11 43 38 47

7 NUMANCIA 32 13 8 11 35 33 47

8 ALBACETE 32 13 7 12 37 36 46

9 POUD. EJIDO 32 12 9 11 40 38 45

10 CÁDIZ 32 11 12 9 35 33 45

11 HÉRCULES 32 11 9 12 36 37 42

12 TENERIFE 32 12 6 14 33 38 42

13 SPÓRTING 32 12 5 15 37 35 41
14 LAS PALMAS 32 10 11 11 39 39 41
15 CASTELLÓN 32 11 8 13 33 34 41
16 ELCHE 32 10 10 12 33 36 40
17 ALAVÉS 32 10 10 12 36 42 40
18 MÁLAGA 32 10 9 13 34 38 39

19 R.M. CASTILLA 32 10 8 14 36 47 38
20 PONFERRADINA 32 8 11 13 30 38 35
21 LORCA 32 7 7 18 27 46 28
22 VECINDARIO 32 6 4 22 27 60 22

32a JORNADA/8 Abril

Elche 1 - 0 Ponferradina
Málaga 4 - 0 Lorca
R.M. Castilla 1 - 3 Valladolid
Vecindario 2 - 1 Xerez
Tenerife 3 - 1 Polid. Ejido
Murcia 2 - 1 Cdad. Murcia
Almería 2 - 1 Las Palmas
Cádiz 1 - 1 Spórting
Castellón 3 - 1 Numancia
Hércules 0 - 1 Albacete
Alavés 0 - 2 Salamanca

33a JORNADA/15 Abril

Salamanca - Elche
Ponferradina - Málaga
Lorca - R.M. Castilla
Valladolid - Vecindario
Xerez - Tenerife
Polid. Ejido - Murcia
Cdad. Murcia - Almería
Las Palmas - Cádiz
Spórting - Castellón
Numancia - Hércules
Albacete - Alavés

GOLEADORES: Con 16 goles: M. Márquez 
(Las Fálmas). Con 15: Llórente (Valladolid). 
Con 13: Negredo (R.M. Castilla).

FÚTBOL - SEGUNDA DIVISION “B” Gp. I ________ _

El Puerto sigue firme y el 
Talayera busca la Copa del Rey
Asentado en p la y -o ff de 
ascenso. El P ue rto llano , 
oese a la ú ltim a  de rro ta  
?n e l “S á n c h e z  M e n o r "  
ante e l f i l ia l  d e l C e lta  de 
/ ig o  po r 1-2, se rehacía 
ie  ese trasp iés logrando 
an m e r ito r io  em pa te  en 
‘Pasaron”  an te  e l Ponte- 
/ed ra , uno de los “ ga lli- 
:os”  de l grupo y  fa v o rito  
aara o p ta r a l ascenso a 
Segunda D ivis ión “ A ” .

Por su p a rte , e l Tala- 
/e ra , tras  d e rro ta r a l Co- 
oeña, se re a firm a  en los 
ouestos a ltos  de la tab la  
/  no d e ja  de m ira r  los 
o lay-o ff en espera de un 
irop iezo  de los de a rriba .

Los de Santi Ca lvo, es
tán  situados en la sexta 
posic ión de la tab la  cla- 
sificatoria , un lu ga r que, 
de acabar asi en Liga, le  
p e r m it i r í a  d is p u ta r  la  
p ró x im a  e d ic ió n  de  la  
Copa de l Rey.

Por lo que se re fie re  
a la  próx im a jo rn a d a , e l 
P u e r to l la n o  t ie n e  una 
g ra n  o p o r tu n id a d  p a ra  
asentarse en los puestos 
de p la y -o ff a l re c ib ir  en 
e l “ Sánchez M e n o r”  a l 
L a n z a ro te , a u n q u e  en 
e s ta  te m p o ra d a  pa rece  
que los equipos canarios 
son la “ bestia  negra”  de 
los de Sánchez de la N ie

ta , aunque pa rten  com o 
fa v o rito s  dada la  s itu a 
ción de uno y o tro  e q u i
po en la tabla.

M ientras, e l Talavera 
v ia ja rá  a F u e rte v e n tu ra  
pa ra  m e d irs e  a l P á ja ra  
Playas de Jandía, equ ipo 
de la m ita d  de la ta b la  
pero que en su te rre n o  de 
ju e g o  se m u e s tra  m uy 
fu e rte .

El c o n ju n to  de Talave
ra de la Reina espera lo 
g ra r un resu ltado  p o s it i
vo que le  p e rm ita  seguir 
a l acecho de los p la y -o ff, 
esperando e l tro p ie zo  de 
a lgu no  de los p r im e ro s  
c la s ifica d o s .

FUTBOL - TERCERA DIVISION - Gp. XVIII _______

Más candidatos para una de las 
plazas de play-off de ascenso
Cuando pa rec ía  que A l- 
mansa, La Roda y Toledo 
se juga rían  dos plazas de 
o lay -o ff, pues la ve n ta ja  
.ograda por Conquense y 
G uadalajara parece in a l
c a n z a b le ;  T o m e llo s o , 
Manchego y, por qué no, 
lllescas y Tarazona, pa re 
cen qu e re r sumarse a la 
lucha por esas dos plazas, 
ya que la d is tanc ia  e n tre  
el te rc e r  c las ificado  (Al- 
mansa) y e l Tarazona (no
veno) es tan  sólo de s ie
te puntos, cuando restan 
21 por d ispu ta rse.

A lm a n sa  y La Roda 
están ahora en p la y -o ff, 
pe ro  am bos equ ipos  no

atrav iesan po r su m e jo r 
m om e n to . Los alm anse- 
ños llevan c inco jo rnadas 
consecutivas sin conocer 
la v ic to r ia , igua l que los 
rodenses, lo que ha po 
s ib ilita d o  que sus perse
g u id o re s  se les  e c h e n  
enc im a . Adem ás, Tom e
lloso y  Manchego se e n 
cuen tran  m uy fu e rte s  en 
las ú ltim as  jo rnadas.

Pero si la  lig a  e s tá  
em oc ionan te  por a rriba , 
la zona ba ja  tam poco se 
queda atrás. El M igue ltu - 
rreño ha de jado  los pues
tos de descenso en d e tr i
m e n to  de La S olana, y 
estos dos equipos, ju n to

con e l Torpedo 66 se ju 
garán con tod a  p ro ba b i
lidad  las o tras dos plazas 
de descenso, ya que e l 
Talavera está con un pie 
y  m ed io en A utonóm ica.

Tam poco deben des
c u id a rs e  o tro s  e q u ip o s  
com o Q u in tana r de l Rey 
(32 puntos), A lbace te  “ B”  
(35) e in c luso  Socuélla- 
mos (36 p u n tos ), y  que 
estos equ ipos no tie n e n  
asegurada m a te m á tic a 
m en te  la perm anencia  y 
a poco  que  e n cad en en  
una se rie  de resu ltados  
negativos se pueden ve r 
envue ltos  en serios p ro 
b lem as.

SEGUNDA DIVISION “B” - Gp.
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 R. VALLECANO 31 16 12 3 40 17 60
2 PONTEVEDRA 31 16 9 6 48 23 57
3 PUERTOLLANO 31 16 7 8 45 33 55
4 UNIV. LPGC 31 16 6 9 48 19 54
5 R. FERROL 31 12 13 6 38 22 49
6 TALAVERA 31 14 7 10 34 34 49
7 FUENLABRADA .31 12. 9 10 36 41 45
8 OURENSE 31 13 5 13 38 46 44
9 LUGO 31 11 9 11 37 36 42

10 S.S. REYES 31 10 14 7 35 34 41
11 LEGANÉS 31 11 8 12 32 33 41
12 P. PUYAS JANDÍA 31 10 9 12 35 35 39
13 CELTA “ B” 31 9 9 13 36 51 36
14 LANZAROTE 31 8 11 12 44 46 35
15 ALCORCÓN 31 8 11 12 30 35 35
16 AT. MADRID “ B” 31 9 7 15 36 42 34
17 GIMNÁSTICA 31 8 10 13 27 38 34
18 COBEÑA 31 8 8 15 42 47 32
19 0 . MARÍTIMA 31 7 8 16 29 55 29
20 RÁCING “ B” 31 7 6 18 27 50 27

TERCERA DIVISION - Gp XVIII
EQUIPOS J G E p GF GC Pt

1 CONQUENSE 31 22 7 2 63 20 73
2 GUADALAJARA 31 21 7 3 57 16 70
3 ALMANSA 31 14 10 7 44 27 52
4 URODA 31 14 10 7 47 35 52
51DLED0 31 14 9 8 38 28 51
6 TOMELLOSO 31 13 10 8 24 21 49
7 MANCHEGO 31 13 8 10 41 32 47
8 ILLESCAS 31 12 10 9 30 32 46
9 AT TARAZONA 31 11 12 8 37 41 45

10 HELLÍN DPTVO. 31 10 11 10 40 37 41
11 GIMNÁSTICO 31 10 10 11 31 34 40
12 VILLARROBLEDO 31 9 12 10 36 31 39
13 MARCHAMALO 31 10 8 13 40 47 38
14 SOCUÉLUMOS 31 10 6 15 32 41 36
15 ALBACETE “ B” 31 9 8 14 32 37 35
16 QUINTANAR REY 31 7 11 13 22 34 32
17 MIGUELTURREÑO 31 6 11 14 32 48 29
18 U  SOLANA 31 7 8 16 25 49 29
19 TORPEDO 66 31 6 9 16 25 40 27
20 TAUVERA 31 1 5 25 13 59 8

32a JORNADA/8 Abril

Rácing “ B” 0 - 0 Univ. LPGC
Lanzarote 3 - 1 Ourense
Pontevedra 0 - 0 Puertollano
Celta “ B” 3 ■ 1 Gimnástica
At. Madrid “ B” 2 - 1 Alcorcón
Leganés 0 - 0 S.S. Reyes
Fuenlabrada 2 - 2 R. Vallecano
Talavera 1 - 0 Cobeña
Lugo 1 ■• 2 P. Playas
R. Ferrol 0 - 0 0. Marítima

33a JORNADA/15 Abril

Ourense
Puertollano
Gimnástica 
Alcorcón 
S.S. Reyes 
R. Vallecano 
Cobeña
P. Playas Jandía 
0. Marítima 
R. Ferrol

Univ. LPGC 
Lanzarote 

Pontevedra 
Celta “ B”  

At. Madrid “ B” 
Leganés 

Fuenlabrada 
Talavera 

Lugo 
Rácing “ B”

GOLEADORES: Con 19 goles: Yuri 
(Pontevedra). Con 15: Andrés (Puertollano). 
Con 13: Redondo (S.S. Reyes).

32a JORNADA/8 Abril

Toledo 0 
La Solana 2 
Gimnástico 1 
Hellín Dptvo. 2 
Manchego 2 
Villarrobledo 0 
Tomelloso 1 
At. Tarazona 2 
Socuéllamos 1 
La Roda 0

- 0 Quintanar Rey
- 0 Marchámalo
- 0 Talavera
- 1 Torpedo 66
- 0 Albacete “B”
- 0 Almansa
- 0 Miguelturreño
- 1 Conquense
- 5 lllescas
- 1 Guadalajara

33a JORNADA/15 Abril

Marchámalo Quintanar Rey
Talavera La Solana
Torpedo 66 Gimnástico
Albacete “B” Hellín Dptvo.
Almansa Manchego
Miguelturreño Villarrobledo
Conquense Tomelloso
lllescas At. Tarazona
Guadalajara Socuéllamos
La Roda Toledo

GOLEADORES: Con 20 goles: Daóiz 
(Marchámalo). Con 18: Josevi (At. Tarazona). 
Con 17 goles: Nel (Guadalajara).

■ •
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Del 27/3 al 13/4 - 2007 /  Manchegos

FUTBOL - PRIMERA DIVISIÓN AUTONÓMICA

1a PIV. AUTONOMICA - Gp. 1 31a JORNADA/8 Abril 1a DIV. AUTONOMICA - Gp. 2 31a JORNADA/8Abril

EQUIPOS J G E P GF GC Pt Pedro Muñoz 
Piedrabuena

3 - 
2 -

D M. Provencio 
3 Quintanar 0. EQUIPOS J G E P GF GC Pt Sigüenza

Argés
1 - 0 El Casar

........ 1' ' ....... . ....
1 DAIMIEL 31 22 8 1 59 13 74 Bolañego 3 - 1 Villarrubia 1 TORRJIOS 31 27 7 3 58 22 70 Mora 3 - 0 Sp. Cabanillas
2 CRIPTANENSE 31 21 6 4 50 9 69 Almagro 2 - 3 La Gineta 2 COBEJA 31 18 6 7 68 24 60 Cuenca 2 - 0 Toledo “ B”

3 A I TERESIANO 31 16 8 7 41 26 56 Daimiel 3 - 3 At. Teresiano 3 AZUQUECA 31 17 9 5 54 27 60 Los Yébenes 1 - 1 Villacañas

4 LAGINETA 31 17 3 11 61 30 54 Cdad.Almansa 
Almodóvar 
Puertollano “ B”  
Criptanense 
Herencia

0 - 5 Altobuey 4 LOSYÉBENES 29 16 7 6 46 22 55 Cobeja 0 - 0 Torrijos

5 PIEDRABUENA 31
6 QUINTANAR ORDEN 31

14
15

10
7

7
9

51
38

38
27

52
52

z - u At. uaimiel
1 - 0 Albacer
2 - 0 Pedroñeras 
0 - 1 Villamalea

5 VILLACAÑAS
6 AT. CONSUEGRA

31
30

15
16

9
4

7
10

44
50

28
36

54
52

. At. Consuegra 
Talavera Nueva 
Tórtola 
Tarancón

2 - 1 
1 - 0 
1 - 2 
0 - 2

At. Yeles 
S.J. Obrero 
Azuqueca 

Sonseca
7 BOLANEGO 31 14 10 7 45 35 52 7AT.YEUES 31 15 5 11 48 41 50
8 ALMODÓVAR 31 12 9 10 42 37 45 8 MORA 31 14 6 11 47 33 48
9 PEDROMUÑOZ 30 11 11 8 38 29 44 9 SP. CABANILLAS 31 13 8 10 38 34 47

10 VILLAMALEA 30 12 7 11 28 34 43 32a JORNADA/15 Abril 10 ARGÉS 30 14 5 11 41 46 47 32a JORNADA/15Abril
11 AT. DAIMIEL 31 13 3 15 39 38 42 Quintanar 0. 

Villarrubia
M. Provencio 11 SONSECA 31 12 7 12 41 39 43 Fuensalida 

Sp. Cabanillas 
Toledo “ B”

El Casar 
Argés 
Mora

12 ALBACER 31 10 7 14 34 41 37 . Piedrabuena 12 SIGÜENZA 31 12 6 13 35 35 42
13 PUERTOLLANO “ B” 31 10 6 15 39 49 36 La Gineta Bolañego

Almagro
13 CUENCA 31 10 8 13 39 40 38

14 M. PROVENGO 31 9 9 13 35 49 36 At. Teresiano - 14 FUENSALIDA 30 10 6 14 34 38 36 Villacañas . Cuenca
15 ALMAGRO 31 9 8 14 35 43 35 Altobuey - Daimiel 15 S.J. OBRERO 31 10 5 16 43 52 35 Torrijos - Los Yébenes
16 ALTOBUEY 30 8 9 13 40 42 33 At. Daimiel - Cdad. Almansa 16 EL CASAR 31 7 12 12 30 35 33 At. Yeles ■ - Cobeja
17 CDAD. ALMANSA 31 9 6 16 29 55 33 Albacer - Almodóvar 17 TOLEDO “ B” 31 8 4 19 30 64 28 S.J. Obrero - At. Consuegra
18 VILLARRUBIA 31 7 5 19 28 55 26 Pedroñeras - Puertollano “ B” 18 TALAVERANUEVA 31 6 5 20 44 71 23 Azuqueca - Talavera Nueva
19 HERENCIA 31 5 5 21 26 54 20 Villamalea - Criptanense 19 TÓRTOLA 31 5 4 22 25 82 19 Sonseca Tórtola

20 PEDROÑERAS 30 3 5 22 18 69 14 Herencia " Pedro Muñoz 20 TARANCÓN •30 4 5 21 23 69 17 Tarancón Sigüenza

El Daimiel se escapa de sus perseguidores El Torrijos ya piensa en su retorno a Tercera
G olpe de e fe c to  e l que d io  e l D a im ie l a l 
ap rovecharse  d e l inespe rado  tro p ie z o  
d e l C rip tanense an te  e l A lbacer, p o r lo 
que ahora la v e n ta ja  de los de G u ille r 
m o A lcá za r asc iende  a c in c o  pu n tos . 
Ahora sí que parece que la  liga  es cosa

BALONMANO .......... .......

de estos dos equipos, ya que La G ine ta  
ha p e rd ido  la  te rc e ra  posic ión f re n te  a l 
Teresiano, aunque ya m uy a le jados  de 
la cabeza. Por ab a jo , la  re e s tru c tu ra 
c ión  d e l fú tb o l reg iona l puede a fe c ta r 
a más de un eq u ipo  con “ so le ra ” .

El T o rrijo s , asentado cóm odam en te  al 
f re n te  de la c la s ifica c ió n , con d ie z  pun
tos de v e n ta ja  sobre C obe ja  y  Azuque- 
ca, es tá  pe nd ie n te  de su más que pos i
b le  re to rn o  a Tercera D iv is ión , a lgo que, 
de aco m pa ña rle  los resu ltados  podría

BALONCESTO___ ____  .

s u c e d e r  en  dos s e m a n a s . T ras  lo s  
to rr ije ñ o s , la  p laza de p rom oc ión  pa 
rece  ser cosa de tre s  equipos, Cobe ja 
y Azuqueca, con 60 pun tos, y  Los Yébe- 
nes, con  55 , p e ro  con  dos p a r t id o s  
menos que sus riva les.

LIGA ASOBAL 22a JORNADA/1 Abril

EQUIPOS J G E P GFGC Pt
Bidasoa Irún 24
Valladolid 29

- 29 Ademar León
1a DIVISION NACIONAL - Gp. H

- 26 Altea EQUIPOS J G E P GFGCPt

1 PORTLAND 22 20 2 0 691 564 42 Teka Cantabria 30 - 32 Barcelona 1 ALCÁZAR 27 24 3 2213 1657 51

2 CIUDAD REAL 22 20 1 1 718 574 41 Algeciras 24 - 27 Antequera 2 CABA 27 22 5 2028 1822 49

3 BARCELONA 22 17 1 4 701 606 35 Torrevieja 25 - 32 Ciudad Real 3 GERINDOTE 27 22 5 2267 1930 49

4 ADEMAR LEÓN 22 16 2 4 681 593 34 Granollers 23 - 22 Logroño 4 DAIMIEL 27 17 10 2046 1947 44

5 VALLADOLID 22 13 3 6 678 634 29 CAI Aragón 32 - 30 JDArrate 5 TOBARRA 27 15 1212867 1835 42

6 CAI ARAGÓN 22 13 0 9 662 646 26
Portland 29 - 25 Almería

6 PUERTOLLANO 27 15 12 2035 2019 42

7 JDARRATE 22 9 1 12 612 608 19 7 BARGAS 27 15 12 1988 1990 42

8 GRANOLLERS 22 9 1 12 565 610 19 23aJORNADA/15Abril 8 AZUQUECA 27 14 13 2036 1957 41

9 TORREVIEJA 22 6 4 12 564 609 16 Almería _ Bidasoa Irún 9 QUINTANAR 27 14 13 2135 2137 41

10 ALTEA 22 6 3 13 596 630 15 Ademar León - Valladolid 10 GV CUENCA 27 13 14 1902 1979 40

11 ALGECIRAS 22 6 3 13 573 652 15 Altea - Teka Cantabria 11 MADRIGUERAS 27 10 17 1859 1922 37

12 ANTEQUERA 22 6 2 14 593 632 14 Barcelona - Algeciras 12 ALBACETE CINCO 27 8 19 1871 1986 35

13 LOGROÑO 22 5 4 13 561 626 14 Antequera . - Torrevieja 13 POLÍGONO 27 8 19 2041 2260 35

14 ALMERÍA 22 4 4 14 605 630 12 Ciudad Real - Granollers 14 TALAVERA 27 7 20 2057 2281 34

15 TEKACANTABRIA 22 5 1 16 586 679 11 Logroño - CAI Aragón 15 LARODA 27 7 20 1779 2087 34

16 BIDASOA IRÚN 22 4 2 16 561 660 10 JDArrate - Portland 16 CERVANTES 27 5 22 1787 2102 32

27a JORNADA/1 Abril

Gerindote 85 - 77 Tobarra
Polígono 80 - 68 La Roda
Talavera 95 - 83 Daimiel
Quintanar 72 - 65 Azuqueca
Puertollano 75 - 74 GV Cuenca
Bargas 70 - 76 CABA
Madrigueras 71 - 73 Cinco
Cervantes 40 - 104 Alcázar

28a JORNADA/15Abril

Cervantes • - Gerindote
Alcázar
Albacete Cinco 
CABA 
GV Cuenca 
Azuqueca 
Daimiel 
La Roda

Madrigueras
Bargas

Puertollano
Quintanar

Talavera
Polígono
Tobarra

FUTBOL”* SALA

DIVISIÓN DE PLATA - Gp. A PRIMERA DIVISIÓN “A” - Gp.4 PRIMERA DIVISIÓN “B” - Gp.16 PRIMERA DIVISIÓN “B” - Gp.22
EQUIPOS J G i JE. GF GC Pt EQUIPOS G E P _£¡L GC Pt EQUIPOS ___ J_£LJ L i L J3L GC Pt EQUIPOS J G .EJE.J3L GC Pt

1 OCAÑA 26 18 1 7 126 61 55 1 EXTREMADURA 24 15 4 5 105 61 49 1 BRIHUEGA 24 19 3 2 135 50 60 1 TOMELLOSO 25 17 4 4 140 77 55
2 ALBACETE 26 16 3 7 115 82 51 2 VILLARROBLEDO 22 13 3 6 104 83 42 2 MENASALBAS 25 19 3 3 131 77 60 2 CIUDAD REAL 24 16 3 5 137 75 51
3 R.S. VICENTE 26 16 3 7 127 101 51 3 VELADA 24 11 7 6 91 89 40 3 CEBOLLA 25 19 2 4 128 67 59 3 TARANCÓN 25 16 2 7 110 79 50
4 NAZARENO 26 13 8 5 87 56 47 4 ILLESCAS 23 11 4 8 109 92 37 4 MARCHAMALO 25 17 2 6 142 75 53 4 SAN CLEMENTE 25 14 4 7 124 85 46
5 M.M. PÉREZ 26 13. 5 8 95 60 44 5 ALCÁZAR 23 11 4 8 114 97 37 5 CALERA 25 15 1 9 114 105 46 5 NAVAS VISO 25 15 1 9 140 125 46
6 BARGAS 26 12 6 8 96 99 42 6 AZUQUECA 23 11 4 8 96 85 37 6 BOROX 25 12 2 11 112 80 38 6 MANZANARES 25 14 1 10 110 101 43
7 JIMIA 25 12 4 9 105 99 40 7 PUEKTOILANO 23 10 4 9 88 93 34 7 MOLINA 24 12 2 10 104 81 38 7 BARAJASMELO 25 13 4 8 103 96 43
8 ANDÚJAR 26 11 5 10 73 77 38 8 ALAMÍN 23 9 5 9 97 93 32 8 ALAMEDA 25 12 2 11 118 109 38 8 VILLATOBAS 24 13 3 8 135 109 42
9 G.G. IB! 26 10 7 9 79 82 37 9 TOLEDO 23 9 5 9 89 97 32 9 OLlASDELREY 24 10 2 12 107 110 32 9 CHINCHILLA 25 12 3 10 82 84 39

10 TALAVERA 25 10 5 10 89 91 35 10 LOECHES 23 8 4 11 82 92 28 10 SIGÜENZA 24 8 4 12 111 111 28 10 ALBACETE 25 10 2 13 96 97 32
11 EL POZO “B” 26 9 6 11 108 123 33 11 LASOLANA 23 8 2 13 101 111 26 11 TQRRUOS 24 9 1 14 109 178 28 11 MARDI 25 8 4 13 118 124 28
12 TORREMOLINOS 26 9 5 12 95 108 32 12 QUINTANAR ORDEN 24 7 4 13 89 116 25 12 ALMONACID 24 8 2 14 94 127 26 12 M. MALBI 25 8 3 14 90 116 27
13 M. LETY 26 7 5 14 104 134 26 13 ZORITA 23 7 3 13 87 102 24 13 CASARRUBIOS 24 6 6 12 95 117 24 13 MOLA 25 7 2 16 83 136 23
14 OLÍAS DEL REY 26 5 7 14 82 104 22 14 ARGANDA 24 7 3 14 89 107 24 14 CAMARENA 25 6 2 17 75 116 20 14 AYTO. COBISA 24 6 1 17 84 115 19
15 LANZAROTE 26 4 5 17 85 126 17 15 ARANJUEZ 23 6 6 11 77 100 24 15 BARGAS“B” 25 3 6 16 85 120 15 15 MOTADELCUERVO 24 5 1 18 66 133 16
16 VALDEPEÑAS 26 4 1 21 76 139 13 16 FRUTIPÁN 24 0 2 22 57 194 2 16 HERENCIA 25 4 2 19 85 151 14

RESULTADOS: M. Lety 6 Valdepeñas 3; Bargas 6 Jumilla 
2; G.G. lbi4Torremolinos3; M.M. Pérez 2 Nazareno 2; 
0caña4 Andújar 1; El Pozo “B” 8 R.S. Vicente4; Albacete 
6 Lanzarote 1; Talavera 7 Olías del Rey 5.

RESULTADOS: Alcázar11 Quintanar2; lllescas 1 Velada 
1; Zorita 5 Arganda 3; Azuqueca 2 Alamín 2; Loeches 0 
Extremadura3; Puertollano 5 Toledo 3;Vi[larrab!edo4La 
Solana 6. Descansó: Aranjuez.

RESULTADOS: Brihuega2Marchamalo3;Torrijos40Has 
del Rey 12; Frutipán 2 Alameda 9; Sigüenza 6 Almonarid 
8; Bargas “B”4Camarena6; Borox2Menasalbas4; Molina 
0 Cebolla 4; Casarrubios 3 Calera 5.

RESULTADOS: ManzanaresOTomelloso 5; Ciudad Real 
4 Mota del Cuervo 0; San Clemente 8 Herencia 2; Ayto. 
Cobisa 4 Mora 5; Albacete 5 Chinchilla 2; Barajas Melo4 
Tarancón 2; Wlatobas 8Mardi 3; AL Malbi 5 Navas Viso4.
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En el acto, recibieron mención especial Pedro Sánchez de la Nieta.y Francisco Javier Martín del Burgo

La XII Gala o¿f Deporte premió a los 
mejores deportistas de Ciudad Real

i x

• m

En la fotografía de 
arriba, imagen de 
fam ilia con los 
premiados en las
categorías absoluta y 
juvenil, ju n to  c o n  el 
presidente de la 
Diputación, Nemesio de 
Lara: e l d ipu tado  
prov inc ia l de Deportes, 
Javier Martín del Burgo: 
el alcalde de 
Argam asilla  de 
Calatrava. Fernando  
Calso: y  el viceconsejero 
del Deporte, Francisco  
Jav ier Martín del Burgo. 
Junto a estas líneas. De 
Lara. jun to  con Pedro 
Sánchez de la Nieta y 
Francisco Javier Martín 
del Burgo, que 
recibieron sendas 
menciones especiales.

D os atletas y dos ciclistas 
de la provincia de Ciudad 
Real fueron reconocidos

tistas del año 2006 en la XH Gala 
Provincial del Deporte que, orga
nizada por la Diputación Provin
cial, se celebró en el Centro Cultu
ral de Argamasilla de Calatrava. Se 
trata de Javier Bermejo Merino, 
Ana Belén García Antequera, José 
Luis Cano Losa y Beatriz Belmon- 
te Ríos.

Los cuatro galardonados, cada 
uno en su categoría de absoluto 
masculino, absoluto femenino, ju
venil masculino y juvenil femeni
no respectivamente, agradecieron 
el premio a la Diputación, dedicán
doselo a sus familiares y entrena
dores.

Todos ellos recibieron la sin
cera felicitación del presidente de 
la institución provincial, Nemesio 
de Lara, quien no dudó en reco
nocer, con palabras de agradeci
miento y admiración, el esfuerzo 
de los deportistas, “hayan resul
tado premiados o no”.

“Quiero felicitar de una mane
ra muy singular a quienes van a 
recibir menciones especiales, ha
blo de Pedro Sánchez de la Nieta, 
a quien hace mucho que lo cono
cí, cuando era menos famoso. Pe
dro es un hombre serio, riguroso 
y ha demostrado siempre una ab
soluta profesionalidad y humani
dad”, aseguró De Lara, quien tam
bién anunció otra mención espe
cial para el viceconsejero de De- 

__ portes, Francisco Javier Martín del 
Burgo, “quien nos ha acompaña
do permanentemente no sólo en 
las galas, sino que ha puesto su 
corazón y su esfuerzo, a todos los 
niveles, al lado de los deportis
tas”.

Por su parte, Martín del Bur
go, quiso compartir con los pre
sentes del Premio Nacional Infan
ta Elena, que se concede para pre
miar a las instituciones que apues
tan por el juego limpio y la lucha 
contra la violencia.

“En Castilla-La Mancha he
mos pasado de la alberca a la pis

cina cubierta y de la tabla de gim
nasia en el recreo al pabellón cu
bierto, por lo que es el mejor refe
rente en política deportiva a nivel 
nacional”, afirmó. “Desde el des
empeño de un cargo público o 
desde mi casa siempre me vais a 
tener en el corazón”, concluyó.

En esta 12a edición han sido 
82 deportistas los propuestos, 
dentro de las categorías de juve
nil masculino y femenino y abso

luto femenino y masculino, por las 
respectivas federaciones, 29 en to
tal: aeróbic deportivo, ajedrez, at
letismo, automovilismo, badmin- 
ton, baloncesto, balonmano, billar, 
boxeo, caza, ciclismo, discapaci
tados psíquicos, fútbol, golf, judo, 
kárate, motociclismo, natación, 
orientación, pesca, petanca, pira- 
güismo, salvamento, taekwondo, 
tenis, tenis de mesa, tiro con arco, 
tiro olímpico y voleibol.

Los deportistas premiados, 
como ya es preceptivo, recibieron 
la escultura “Momento triunfal”, 
que se trata de una obra realizada 
en bronce y latón, fundida a la are
na en macizo, que va numerada y 
firmada por el artista manchego 
José Ramón Poblador. La peque
ña escultura simboliza, en concre
to, el momento en el que el depor
tista suelta adrenalina subiendo 
los brazos en señal de victoria.

A  PROPÓSITO D E . . .

Sin permiso
Francisco Rosado

Sabido es que don Miguel 
Unamuno definió a Madrid 

como un “poblachón manche
go” y que la Comunidad que 
ahora dirige doña Esperanza 
Aguirrc -la que llega a fin de 
mes tiesa con el sueldecillo que 
percibe- y ésta nuestra Casti
lla-La Mancha, “tierra de paso” 
y “mandadera de España” -  
apoyándome en la muleta lite
raria de Paco García Pavón- 
estuvieron haciéndose guiños en 
la etapa pre-democrática y en 
los primeros años de los anda
res en libertad, antes y después 

de que el 
diputado 
centrista 
Blas Ca
ín a c h o 
Zancada 
(este sí, de 
c e n t r o ,  
digo) o el 
socialista 

Jerónimo Ros Campillo (por 
poner dos nombres de los más 
influyentes de la época) se de
cidieran a aconsejar a sus parti
dos la formación del Ente 
Preautonómico con el catalán 
Antonio Fernández-Galiano 
al frente y que Dios repartiera 
suerte, que la repartió.
Desde entonces hasta nuestros 
días hemos pasado de ser emi
grantes a acoger entre nosotros 
a toda la diversidad universal 
de razas y culturas y, cada vez 
que tenemos algo que vender, 
pasamos por el foro para decir 
con orgullo: ¡ ahí queda eso! Así 
está ocurriendo con nuestros 
vinos, mazapanes, carnes o es
pecias; con los productos al 
detall o al por mayor de nues
tros constructores, industriales, 
profesionales y agricultores, 
que piensan, trabajan y venden 
a/y desde la capital de España 
al mundo.
Hasta nuestros políticos actua
les -los que si han condenado la 
dictadura que hubo-, estos del 
régimen socialista, como los lla
ma la candidata a instalarse en 
el Palacio de Fuensalida por el 
PP, si media resultado demo
crático que no merezca repeti
ción electoral hasta que sea fa
vorable el resúltado, han bebi
do de las mismas fuentes y han 
presentado en Madrid la reali
dad de una Región que ya se 
trata de tú a tú con la flor y nata 
de los herederos de los que sólo 
venían a cazar y a pescar.
Lo que ya no se hace en Casti
lla-La Mancha, lo que ya no se 
hará nunca más, es ir al kilóme
tro cero a pedir permiso para 
hacer y deshacer lo que le ven
ga en gana al que pueda. Aquí, 
todos y cada uno de los caste- 
Uano-manchegos, hombres o 
mujeres, ricos y menos agracia
dos económicamente ya hemos 
aprendido a defender el cantón 
sin que peligre la unidad del 
todo; es decir, nuestros bolsi
llos, entendiéndolos por ser 
contenedores del contenido.
Y dicho lo anterior, deduzco que 
de aquí al último domingo de 
mayo vamos a tener meridiana
mente claro que eso es lo que 
queremos de nuestros políticos. 
Que pidan permiso aquí, sólo a 
nosotros, a los que votamos. 
Nada más.

f  ran @ cuadernosmanchegos.com
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